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¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?

V" 1) Seguro de Desempleo 

>/ 1) 5 años de garantía 

>/ 1) 5 estrellas EuroNCAP 

\ /  1)6 airbags

\

\ /  1) Y ahora, un precio 
excepcional.

Muchos coches de alta gama tienen ESC , 6 airbags, o 5 estrellas EuroNCAP. Algunos de 
ellos cuentan con 5 años de garantía. Pero ninguno, sólo el ¡30, tiene todo esto, con Aire 
Acondicionado, por sólo 11.325 euros. Y  por supuesto, te regalamos el Plan Confianza 
Hyundai con Seguro de Desempleo. Eso sí que es seguridad.

Seguro de P LR n  
desempleo CO nFIH flZR  

HYUnDHI
R A N O S !
U  DE GARANTÍA J
sin límite de kilometraje

.y***
EURO^^NCAP

www.euroncop.com
S § t * * * * *  . *1 6ai,ba9S éCHOOSE

E S C !

<g >  H Y u r m m www.hyundai.es 1902 246 902

MOTOR TOLEDO -Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP Recomendado en Península y Baleares para modelo ¡30 1.4 Classlc A/A. Incluye IVA, transporte, impuesto de matriculaciún, descuento promocional, aportación de concesionario y Plan de Fidelización Hyundai. Consulte 
la garantía en el pasaporte de servicio. Oferta válida para vehículos hasta final de mes. Consumo mixto: 6,1 (l/100km) Emisiones CCh: 145 (g/km). Seguro de Desempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañía aseguradora 
CNP Vida, S.A. e intermediado por Aon Gil y Carvajal, S.A. Correduría de Seguros. Ver condiciones en www.hyundai.es
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Cam bios de alcalde
Cobisa y Cuerva cambian de alcalde esta 
semana. El PSOE arrebatará al PP los dos 
gobiernos municipales con el apoyo de 
los políticos locales que en otras legisla
turas estuvieron directamente vinculados 
a los populares ...pág.34

Acaricia el ascenso
Toledo vive "¡a fiebre naranja". A\ Balon
mano Lábaro Toledo, cuya camiseta es de 
ese color, le valen la victoria e incluso el em
pate para subir a Liga Asobal, la segunda 
más importante del mundo.......pág. 74
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Tiempo de hablar
Un poco despistados mantienen 

al personal José María Barreda 
y María Dolores de Cospedal, 

los dos principales líderes políticos de 
la región, con permiso de Bono que 
parece no estar pero está. Primero fue 
el Presidente del gobierno de Castilla- 
La Mancha quien dijo que entre los 
dos habían llegado a un 
entendimiento en torno al Estatuto de 
Autonomía y que no decía cual era el 
acuerdo precisamente por prudencia, 
para que pueda salir adelante. Luego 
llegó el turno de la presidenta regional 
del PP y secretaria nacional de su 
partido, que en esto tiene mucha 
importancia que sea las dos cosas a la 
vez, quien dijo que de acuerdo nada. 
Posteriormente, y también 
públicamente, en el foro que organizó 
la COPE en el cigarral de Adolfo, 
Cospedal ya no era tan tajante en lo 
de que no había acuerdo matizando 
"no quiero juzgar las palabras de 
alguien que no soy yo" y aseguraba 
que podía estar cerca si se actúa con 
"prudencia, discreción, sentido de la 
responsabilidad y sin intentar sacar 
tajada política". Más adelante añadía 
que no se llegará al acuerdo si "esto se 
convierte en un procedimiento para 
que algunos se consideren más listos 
que otros o traten de sacar ventaja 
política".
A Cospedal le ha contestado la 
portavoz del Gobierno, Isabel 
Rodríguez, pidiéndola que "se ponga a 
trabajar de verdad, porque sus 
palabras carecen de credibilidad si no 
las corrobora con hechos", y ha 
recordado que no muestra interés en 
hablar con el presidente Barreda, 
indicando que han pasado quince días 
desde que la propuso que el PP 
formara parte del pacto contra la 
crisis y todavía no ha respondido a su 
llamada. En resumen, que no 
terminamos de avanzar, que cada cual

debe negociar con los suyos. Cospedal 
mandó a García Tizón y a Vicente 
Tirado a Murcia para que lo hicieran; 
pero los de allí no están para ceder 
mucho y en el PSOE pues ya se sabe, 
la comisión de explotación del 
Trasvase Tajo Segura aprueba 
trasvases a pesar de lo que ha llovido 
y de que la cabecera del Tajo no 
cuenta con la cantidad de agua 
embalsada que el Gobierno de Barreda 
reclama como mínima de reserva 
estratégica.
Por lo demás, ambos líderes andan en 
ofensiva de comunicación en la prensa 
nacional, Cospedal porque como 
secretaria nacional del PP y con la que 
está cayendo en su partido no le 
queda más remedio, pero al final 
consigue salir por otras cosas 
criticando al Gobierno, aunque en este 
caso sea el de Zapatero; Barreda para 
evitar una sensación de parálisis y 
vender su pacto contra la crisis. 
Ambos líderes, sin embargo, se ven 
inevitablemente forzados a contestar 
sobre CCM. Barreda reconociendo ya 
la mala gestión que ha habido en la 
entidad y diciendo que los 
responsables "paguen, entre comillas". 
La periodista no le preguntó qué 
obviaban las comillas. Cospedal 
sorprendiendo, también en el foro de 
la COPE, arremetiendo contra el Banco 
de España, incluso planteándolo en 
cierto momento como atenuante, sólo 
atenuante, de la actuación de la 
consejería de Economía, "desde el 
Banco de España daban por buenos los 
balances y se impulsaba la fusión con 
Unicaja". Para Cospedal, en el Banco 
de España en torno a CCM no ha 
habido "ni claridad ni transparencia. 
La actuación no es digna de elogio". 
Quizá le estaba pasando factura por el 
expediente abierto a los consejeros de 
CCM por los dos últimos años entre 
los que se encuentra, por tanto, su

Cospedal, presidenta regional del PP, momentos 
antes de su intervención en el foro de la COPE

compañera de partido y alcaldesa de 
Ciudad Real, Rosa Romero. La 
sorpresa vino porque puso más el 
acento en la crítica al Banco de 
España que al Gobierno de Barreda, 
como hasta ahora.
Al margen de todo esto, en los últimos 
días se han conocido los expedientes 
citados, los recursos presentados por 
los expedientados, las extraordinarias 
pérdidas habidas en el ejercicio de 
2008, 740 millones de euros cuando 
en principio se habían querido dar 
incluso beneficios, y aún faltan 
muchas cosas por saber. El Banco de 
España ha situado a técnicos vascos al 
frente de CCM y de la Corporación, de 
la que se ha hablado poco pero de la 
que se tendrá que hablar mucho, 
quizá para marcar distancia y ganar 
objetividad en las decisiones. Lo van a 
necesitar en una entidad a la que, 
fundamentalmente, no más de 40 
empresas con pocos accionistas cada 
una, y muy repetidos en ellas, y 
divididas en dos grupos marcados por 
dos despachos de abogados la han 
hundido y han abierto un gran agujero 
en la economía de Castilla-La 
Mancha. Tiempo habrá de hablar de 
ello.
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siete días

Frases de la 
semana

Paco Frutos, secretario general 
del PCE:

"Capitalismo y democracia son 
incompatibles"

Luis de Grandes, candidato del 
PP a las Europeas:

"Estoy impaciente de ver a María 
Dolores de Cospedal tomar 

posesión en Fuensalida"

Antonio Cañizares, cardenal de 
Toledo:

"La admisión a trámite en el 
Congreso de los Diputados de una 

reprobación al Papa (por sus 
palabras en contra de los 

preservativos en un viaje a África) 
supone una doiorosíslma noticia y 

una ofensa a España misma"

María Luisa Araújo, consejera de 
Economía:

"Pese a la estrategia del PP, CCM 
es la caja más solvente, más 
sólida y con más futuro del 

panorama financiero español"

GRIPE A/HINI
Cuatro afectados en Castilla-La Mancha

Al cierre de esta edición, eran cuatro los afectados por la gripe A/H1N1 en 
Castilla-La Mancha y se estudiaban dos sospechosos. El consejero de Salud y 
Bienestar Social,Fernando Lamata, ha participado en el Consejo Interterritorial y ha 
comparecido en las Cortes para informar de la evolución de esta patología. Los 
síntomas de los afectados han sido leves, aunque, según Lamata, "no hay que bajar 
la guardia". Tampoco se descarta un repunte de la enfermedad en otoño.

El pasado martes era dado de alta el último caso confirmado en la región, el de 
un joven de Talavera de la Reina, quien, no obstante, permanecía en aislamiento 
respiratorio en su domicilio, por prescripción facultativa.

CANDAU COMPARECIÓ EN LAS CORTES 
Los 43 directivos de Radio Televisión 
Castilla-La Mancha ganan 69.000 euros

El director general de Radio 
Televisión Castilla-La Mancha, Jordi 
García Candau, informó en las Cortes 
regionales que la plantilla media en el 
primer trimestre del ente público ha 
sido de 427 trabajadores, mientras 
que el sueldo medio de los 43 
directivos es de unos 69.000 euros.

El director general precisó que la 
plantilla estructural es de 363 
empleados (247 de televisión, 26 de 
radio y 90 adscritos al ente), mientras 
que, sumado el personal funcional contratado, la plantilla media en el primer 
trimestre de 2009 ha sido de 427. En cuanto a los directivos, son 43, de los que 22 
corresponden a personal estructural que ha sido promocionado y los otros 21 han 
sido fichados, para lo que se han utilizado 'headhunters' (cazatalentos).

El diputado del PP José Manuel Velasco agradeció a Candau que desvele "por 
primera vez" informaciones custodiadas "con celo" y finalmente pido su dimisión 
porque en otra ocasión dijo que dejaría el cargo si un directivo televisivo de otra 
comunidad ofrecía más información en un parlamento. Esta petición provocó un 
rifirrafe entre Velasco y el diputado socialista José Manuel Caballero.
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PAC 2009
RÉGIMEN DE PAGO ÚNICO

El campo no entiende de esperas

Confía la PAC a Caja Rural, 
no le quites tiempo a tu trabajo 
y consigue un magnifico regalo.

T u  confianza  
nos hace im portantes CAJA RURAL 

DE TOLEDO
www.cajaruraldetoledo.com
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actualidad
C A Y O  L A R A  E X P L I C Ó  S U S  A L T E R N A T I V A S  E C O N Ó M I C A S

Izquierda Unida se rebela

Cayo Lara, en el centro, flanqueado por Paco Frutos, a la derecha de la Numeroso público acudió a escuchar las propuestas de Lara a San 
imagen, y Daniel Martínez, coordinador regional de IU. Pedro Mártir.

La plana mayor de IU, con su 
coordinador general Cayo Lara a 
la cabeza, estuvo en Toledo para 

explicar, en un acto público “pedagógi
co", las alternativas que la coalición 
ofrece a la crisis económica. Lara, 
quien estuvo acompañado, entre otros, 
por el secretario general del PCE, Paco 
Frutos, dejó claro que IU no se resig
na y que no está dispuesta a que sean 
los trabajadores “y no ¡os poderosos”, 
quienes paguen las consecuencias de la 
situación que atraviesa el país.
En el día en que se daban a conocer los 
datos del paro, el líder de IU recordó 
que en España hay 4.010.000 desem
pleados, más de 1.100.000 personas 
que no reciben ningún tipo de presta
ción y un millón de familias sin traba
jo. Le preocupan los 300 desahucios 
diarios que se producen en nuestro país 
y llama a la sensibilización de la socie
dad ante esta dramática situación.
No obstante, Lara no pierde la ironía y, 
en la sede universitaria de San Pedro 
Mártir, pidió la creación de una facul
tad de Sociología para que los estu
diantes puedan entender cómo gran

parte de la crisis se gestó en Castilla-La 
Mancha, sede de la política especulati
va del ladrillo.
Ejemplo de este afán por ganar dinero 
ha sido, a su juicio, el desenlace que ha 
vivido Caja Castilla-La Mancha, “que 
ha sido el sostén económico de la política 
del Gobierno, primero de Bono y después 
de B arred a” . Eso sí, a su juicio, no 
sólo los socialistas son responsables 
“del agujero de C C M ”, dado que los 
consejeros del PP consintieron que la 
entidad concediera créditos sin las 
suficientes garantías para financiar 
negocios inmobiliarios. Además, 
recalcó, tanto unos como otros “son 
amigos" de lo beneficiarios de ese 
dinero. El coordinador de IU consi
dera que los engaños de los gestores 
de la C aja tendrán su repercusión 
política y penal.
Para solucionar este tipo de proble
mas, IU aboga por una banca públi
ca, que hubiera realizado inversiones 
“no en econom ía especulativa, sino pro
ductiva” .
Lara tiene una prioridad: frenar la 
sangría que supone el desempleo y

ofrece sus recetas para crear 
1.900.000 puestos de trabajo, desde 
políticas de izquierdas, algo a lo que 
se niega, según dijo, el presidente 
Zapatero. Él tampoco piensa apoyar 
sus políticas neoliberales.
La situación merece una moviliza
ción y el líder de IU considera que, 
tarde o temprano, llegará el momen
to de que los sindicatos se alcen con
tra los poderosos y los gobiernos, 
antes del PP y ahora socialista, que 
han posibilitado la situación actual. 
Respecto a la financiación autonó
mica, el coordinador general de IU 
apostó por que Barreda sepa defender 
los intereses de la región para superar 
las desigualdades que persisten, 
mientras que aseguró que, en la nego
ciación del Estatuto, se ha montado 
“un circo” fijando la caducidad del 
trasvase en 2015, “sabiendo que no se 
podría poner”. Él sigue con su vieja 
reivindicación: modificar la Ley 
Electoral para que “todos los votos ten
gan el mismo valor”. Ahora toca 
luchar contra el escaso interés que 
despiertan las elecciones europeas. □
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actualidad
L A  P R E S I D E N T A  R E G I O N A L  D E L  PP  E S T U V O  E N  E L  F O R O  C O P E

Las recetas de Cospedal

La presidenta regional del PP, María Dolores de Cospedal, se mostró 
optimista ante los resultados de las Europeas.

Los empresarios también escucharon a Cospedal. No faltaron 
Nicolás, Bárcenas, Jerez o Paco Medina.

La presidenta regional del PP, 
María Dolores de Cospedal, ha

sido la protagonista del último 
Foro Cope, celebrado en el Cigarral de 
Adolfo. La número dos del PP desgra
nó durante su intervención las recetas 
de su partido para salir de la crisis, 
habló de la responsabilidad del Banco 
de España al no advertir antes de la 
situación de CCM , así como de la 
necesidad de que los socialistas asu
man responsabilidades políticas sobre 
la situación de la entidad. Defendió 
despolitizar la gestión de las Cajas y 
que CCM  se mantenga en la región. 
Por otro lado, no descartó un acuerdo 
sobre la reforma del Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Mancha, 
siempre que se mantenga la discreción, 
que no se intenten sacar beneficios 
políticos y que no se establezca ene
mistad entre las comunidades. Otra 
máxima imprescindible: que la refor
ma pase el filtro constitucional. 
Cospedal se mostró tranquila y segura 
durante su intervención. No en vano, 
estaba rodeada de los suyos. Nadie 
faltó a la cita con la ‘jefa’. Los líderes

empresariales y la curia eclesiástica, 
con el deán Juan Sánchez, a la cabeza, 
también escucharon interesados a la 
secretaria nacional del PP.
La economía y el paro se perfilaron 
como la mayor preocupación de 
Cospedal, tanto en España como en 
Castilla-La Mancha, donde las tasas 
superan la media. Defendió a ultranza 
la necesidad de decir la verdad a los 
ciudadanos: de esta manera se podrá 
contar con ellos para salir de la crisis, 
como, recordó, hizo en su época el pre
sidente Suárez.
Criticó el “incremento de precios escan
dalosos” que experimentó el sector 
inmobiliario, así como el aumento de 
la presión fiscal. Y es que las fórmulas 
del PP para salir de la crisis pasan por 
la austeridad de las administraciones 
públicas, la eliminación de “gastos 
superfluos”, la rebaja fiscal para incen
tivar el empleo sobre todo en las 
pequeñas y medianas empresas y la 
eliminación definitiva del impuesto de 
sucesiones y donaciones. La reforma 
del mercado laboral e introducir nue
vas energías, como la nuclear, son

otras de sus propuestas para devolver la 
confianza a los ciudadanos.
No sólo la economía preocupa a la 
líder del PP, que considera que una las 
asignaturas pendientes en la región es 
acabar con el fracaso escolar, que 
ahora mismo asciende en nuestra 
Comunidad al 31 por ciento. “Los 
valores que se están inculcando son los 
más erróneos para afrontar con garantía 
de éxito los retos de las nuevas generación 
nes en el futuro”.
En el tumo de preguntas, el ‘caso 
Gurtel’ era inevitable. En este sentido, 
dijo si hay personas que han actuado 
"irregularmente, ilegalmente", su partido 
es "el primer interesado en que se sepa, en 
que se asuman responsabilidades y en que 
la Justicia actúe lo más rápidamente posi
ble". Ante todo quiso dejar claro que 
“no estamos ante un Filesa”.
La ‘jefa’ terminó con una declaración 
de principios: “tengo muchos defectos, 
que no los voy a  decir, pero entre las pocas 
virtudes que tengo está el no faltar a mi 
palabra”. Así ratificó su compromiso 
con Castilla-La Mancha y con su par
tido como secretaria general. □
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B A R R E D A  S E  R E U N I Ó  C O N  C H A V E S  E N  T O L E D O

La financiación "le viene muy 
bien" a Castilla-La Mancha

Arriba Barreda y Chaves, acompañados de Araújo y Díaz-Cano durante su reunión en 
Toledo. A la derecha, el Presidente y el ministro ante la prensa, f o t o : b a r r í

El presidente Barreda, considera 
que el nuevo modelo de finan
ciación autonómica que el 

Ejecutivo central pretende sacar ade
lante antes del verano “le viene muy 
bien a Castilla-La M ancha”. Así lo 
manifestó tras la reunión que mantuvo 
en Toledo con el vicepresidente terce
ro y ministro de Política Territorial, 
Manuel Chaves. Fue un encuentro 
“agradable, tranquilo y fructífero".
El Presidente aclaró que las variables 
que se van a introducir en el modelo 
de financiación son beneficiosas para 
la región, “empezando por el aumento de 
la población, ya que Castilla-La Mancha 
es una de las Comunidades Autónomas 
que más ha crecido”. Otros factores que 
se tendrán en cuenta en el reparto de 
fondos, tales como la dispersión de la 
población o el número de habitantes 
más jóvenes, de entre 0 y 18 años, 
también favorecen a la región.
La conclusión de Barreda, pues, es que

Castilla-La Mancha “queda en una 
posición razonablemente buena” ante el 
nuevo acuerdo.
Tanto el Presidente como el ministro 
dejaron claro que primará la igualdad 
en el acceso a los servicios entre todos 
los españoles con independencia de la 
Comunidad Autónoma en la que resi
dan. Así lo ratificará Chaves ante el 
Consejo de Política Fiscal y 
Financiera. “Pretendemos más autono
mía financiera de las Comunidades 
Autónomas, que tengan más capacidad 
normativa y mayor corresponsabilidad fis
cal”, matizó Chaves, quien anunció la 
próxima convocatoria de una 
Conferencia de Presidentes para abor
dar la crisis y el desempleo.
En el encuentro entre Chaves y 
Barreda, al que asistieron el delegado 
del Gobierno, Máximo Díaz-Cano, y 
la vicepresidenta y consejera de 
Economía y Flacienda, María Luisa 
Araújo, también se habló del plan de

choque aprobado por el Ejecutivo 
regional para parados sin prestación, 
“una iniciativa a  tener en cuenta”, según 
el ministro.
Por otro lado, el Presidente hizo refe
rencia al Estatuto. Reconoció que el 
texto “lleva meses empantanado en el 
Congreso", después del éxito que supu
so su aprobación por consenso en las 
Cortes regionales. Tras las palabras 
pronunciadas por la presidenta regio
nal del PP, María Dolores de 
Cospedal en la mañana de ese mismo 
día pidiendo “discreción” para poder 
sacar el Estatuto adelante, Barreda 
quiso ser prudente: está decidido a que 
exista un acuerdo con el PP, aunque 
reconoció que a la líder de la oposi
ción “aún le quedan algunos flecos sin 
resolver” con los suyos.
En este sentido, Chaves alabó el 
esfuerzo que “está haciendo el presiden
te de Castilla-La M ancha en una situa
ción delicada y en un tema difícil’ ’■ □
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economía
JO S É  MARÍA FRESN EDA, EX  CO N SEJER O  DE CA JA  CASTILLA-LA MANCHA:

"Voy a defender mi 
honradez y  profesionalidad"
Los catorce miembros de Consejo de Administración de CCM cesados el 29 de marzo por el Banco 
de España -tras intervenir la entidad financiera- han presentado un recurso de alzada ante el 
ministerio de Economía contra esta decisión. A todos los consejeros que ha tenido la entidad desde 
2007 hasta el día de la intervención se les ha abierto un expediente, al considerarlos el Banco de 
España responsables de la gestión que ha llevado a la entidad a unas pérdidas de 740 millones de 
euros en 2008. Uno de los afectados, José Ma Fresneda, nos cuenta su versión.

El 29 de abril, un mes después de 
que el Banco de España decidiera 
intervenir Caja Castilla-La 

Mancha (CCM) por “su situación de 
excepcional gravedad”, decisión que 
llevaba aparejada la sustitución 
provisional del Consejo de 
Administración de la entidad -con el 
entonces presidente de la entidad a la 
cabeza, Juan Pedro Hernández Molió-, 
los catorce miembros del Consejo 
presentaban un recurso de alzada contra 
su cese ante el ministerio de Economía y

Hacienda, con la intención de ser 
restituidos en los cargos y, sobre todo, de 
defender su honestidad.

El Banco de España argumentaba en 
su decreto de intervención “que el 
Consejo de Administración no ha resultado 
capaz de solventar la grave situación en la 
que se encontraba la entidad... Desde el 
punto de vista de la gobernanza, la 
actuación ha sido deficiente. En primer 
lugar, el equipo directivo sobrevaloró el ciclo 
expansivo con un exceso de posicionamiento 
en el sector inmobiliario tanto a través de

Fre sn e d a , ex  
co n se je ro  de  
CCM : “ Vam os a 

a c re d ita r  que la  
n e ce s id a d  de  
in te rv e n ir  CCM  no e s  
c o n s e c u e n c ia  de la  
g e stió n  de l C onsejo  
de A d m in is tra c ió n ”

financiación directa como de participaciones 
de empresas de ese sector. El Consejo no 
estableció los mecanismos necesarios para 
garantizar que recibía suficiente información 
de control de la cartera crediticia y, en 
general, del perfil de riesgo de la entidad, no 
habiendo sido capaces de reaccionar cuando 
el deterioro de la situación era ya 
manifiesto".

Ahora, haciendo uso del derecho que 
les asiste, los 14 ex consejeros han 
recurrido esta decisión de la máxima 
autoridad financiera nacional a través de

Jo sé  Mana Fresneda, en prim er plano, a  su  llegada a l penúltim o Consejo de Adm inistración 
celebrado en Caja Castilla-La Mancha.
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EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 2009 CCM HA ARROJADO UNAS PÉRDIDAS DE 11 MILLONES DE EUROS

A ngel N icolás, ex 
consejero de  
CCMi “ Cada uno 

tendrá que apechugar 
con lo que ha hecho y  
para eso están los

últim os Consejos de Adm inistración.

un prestigioso despacho de abogados de 
Madrid.

Uno de los ex consejeros, José María 
Fresneda (secretario general de ASAJA 
de Castilla-La Mancha), ha querido 
contar a esta revista los argumentos que 
esgrimen en su defensa y su punto de 
vista sobre los sucesos relacionados con 
la caída de CCM. Ante todo quiere 
dejar claro una cuestión -que comparte 
con el resto de los afectados-: “No le 
cuestiono al Banco de España la necesidad 
de intervención, recurro porque me ampara 
el derecho, en defensa de mi profesionalidad 
y mi honradez” ■ “Todos queremos acreditar 
que hemos ejercido con total honradez y 
profesionalidad. Hemos ajustado nuestra 
labor al carácter no ejecutivo de nuestra 
función, es más, no somos ejecutivos, 
somos colegiados y no tenemos capacidad de 
resolver nada en el Consejo de 
Administración de CCM ”.
-¿Quiere decir que el Consejo de 
Administración no era responsable de 
las decisiones que se tomaban en
CCM?
-Lo  que queremos decir es que la 
intervención de la CCM no es por la 
actuación del Consejo, no voy a 
cuestionar la necesidad de la 
intervención, porque es evidente que la 
evolución del negocio de la Caja hacía

EL BANCO DE ESPAÑA ASEGURA QUE SU PATRIMONIO NETO ES POSITIVO

Las pérdidas de C C M  ascienden  
a  740 m illones de euros

A  unque a fecha de hoy (29 de abril 
/  \de 2009)... se está en proceso de 
formulación de las cuentas anuales, que 
culminará en un futuro inmediato, puede 
avanzarse que las cuentas consolidadas 
(de Caja Castilla-La Mancha) 
correspondientes al ejercicio 2008 
arrojan un resultado neto atribuido de - 
740 millones de euros. Dicho resultado 
incorpora los ajustes de valoración de 
activos derivados de la última inspección 
del Banco de España", éste es el avance 
que los nuevos administradores de 
CCM, intervenida por el Banco de 
España desde el pasado 29 de marzo, 
han comunicado a la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores. Además de 
estas pérdidas de 740 millones de euros 
durante el año pasado (que corrigen los 
92 millones de euros de beneficios que 
en unas cuentas provisionales habían 
presentado los directivos de la entidad 
al entonces Consejo de 
Administración), en el primer trimestre 
de 2009 CCM ha seguido acumulando 
pérdidas, valoradas en unos 11 
millones de euros (datos 
provisionales). "Con independencia de 
lo anterior debe significarse que, en 
todo caso, Caja Castilla-La Mancha

mantiene un patrimonio neto positivo", 
aseguran los administradores 
designados por el Banco de España para 
sanear la entidad. Para hacer posible 
este saneamiento, ya se ha procedido a 
la emisión de participaciones preferentes 
por valor de 1.300 millones de euros,
" suscritas en su totalidad por el Fondo 
de Garantía de Depósitos en Cajas de 
Ahorros, según el acuerdo suscrito entre 
ambas entidades e l27 de abril", 
explican los administradores de CCM. 
Para una mejor gestión de la entidad se 
ha acordado la incorporación como 
director general del Grupo CCM de 
Xavier Aicorta (dirigió la caja vasca 
Kutxa); Gorka Barrando se mantiene en 
la dirección general de la Caja.
Conocido este adelanto de las 
cuentas, el ex consejero Ángel 
Nicolás (presidente de Fedeto) ha 
achacado al Banco de España un 
criterio " extremadamente 
conservador" a la hora de hacer las 
provisiones y dotaciones. Nicolás se 
ha definido como " mero espectador" 
de la situación de CCM y ha declarado 
que "cada uno tendrá que apechugar 
con lo que ha hecho y para eso están 
los expedientes".
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E C O N O M Í A

LOS EX CONSEJEROS RESPONSABILIZAN AL EQUIPO DIRECTIVO DE LA SITUACIÓN DE CCM

De izda. a deha, los ex consejeros de CCM : 
Jo sé  María Fresneda, Carlos Jim énez, 
Jo sé  Fem ando Sánchez Bódalo, Amalia 
Blanco, Florencio Fernández y  Eugenio 
Sánchez. Todos ellos han presentado un 
recurso de alzada contra la decisión del 
Banco de España de destituirles de su s 
cargos de consejeros tras la intervención 
de la entidad.

Fre sn e d a : “ No e sto y  co n tra  la  in te rv e n c ió n  de l B anco  de  España, 
aunque c re o  que el tipo  de in te rv e n c ió n  e le g id o  e s  
p rácticam e n te  una e x p ro p ia c ió n , d e sa lo ja  a la so c ie d a d  

ca ste llan o -m an ch e g a  de la  e n tid a d ”

necesaria una provisión de liquidez que 
evitara el deterioro progresivo de su 
funcionamiento diario, de su solvencia y 
su balance y esto no era posible sin apelar 
a los poderes públicos. No cuestiono la 
intervención, insisto, ni esto va contra el 
Banco de España, pero vamos a acreditar 
que la necesidad de intervención no es 
consecuencia de la gestión del Consejo, 
sino del contexto de crisis económica 
general y del particular entorno socio- 
político en la región, que ha influido de 
forma muy especial sobre el crédito 
reputacional de la entidad, y aportar 
además de eso información que solvente 
toda duda sobre la honradez y actuación 
de Consejo. Todo ello conforme a 
nuestras funciones no ejecutivas. 
-¿Cómo van a acreditar que actuaron 
diligentemente?
-Hemos dado respuesta a los 
requerimientos del Banco de España en 
el momento que tuvimos oportunidad de 
darla. En el recurso yo aporto toda la

documentación que tengo, 
absolutamente toda, y tengo la 
costumbre de guardar todos los papeles, 
que eran en base a lo que nosotros 
actuábamos.
-Usted llevaba cuatro años como 
miembro del Consejo de 
Administración, ¿nunca advirtieron el 
rumbo que tomaba la entidad o 
cuestionaron alguna de las operaciones 
que les presentaban?
-Tengo que decir que en todos y cada 
uno de los consejos celebrados se ha 
aprobado todo por unanimidad, de los 
que se fueron, de los que siempre hemos 
estado y de los que llevaban tres días. 
Todas las operaciones que nos 
presentaban venían documentadas. 
-Sinceramente, a tenor de lo que se ha 
conocido tras las inspecciones y 
posterior intervención del Banco de 
España, ¿se ha sentido engañado por los 
directivos de CCM?
-N o quiero contestar a esa pregunta; el

expediente informativo -cuya apertura 
me han comunicado hoy mismo (29 de 
abril)- lleva un proceso y todo tiene que 
servir para poner a cada cual en su sitio. 
-¿Considera que la decisión del Banco 
de España, respecto a la intervención, 
ha sido correcta y en el momento 
adecuado?
-Ningún consejero estamos contra el 
Banco de España ni contra la 
intervención, en todo caso yo sí discrepo 
de la forma y el tipo de intervención. 
Hay que delimitar las responsabilidades 
que tiene cada uno, en mi humilde 
opinión la intervención se tenía que 
haber hecho sin cesar al Consejo de 
Administración. El Banco de España 
tendrá sus razones prácticas para haber 
defendido esta fórmula, lo que no quiere 
decir que de ella se deriven otras 
consecuencias o responsabilidades para 
los administradores, el recurso debe de 
servir para aclarar esta situación. Por otra 
parte, el tipo de intervención elegido por
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LOS CONSEJEROS DESTITUIDOS QUIEREN QUE SE LES RESTITUYA EN EL CARGO

resneda: “ El acoso  m ediático y  político  
[contra CCM1 ha podido m ás que los  
intentos por su p erar las  d ificu ltades en el 

ám bito privado, inclu ida  la fu s ió n ”

el Banco de España es prácticamente una 
expropiación, desaloja a la sociedad 
castellano-manchega de la entidad. Es 
una situación que requiere una 
restitución urgente imprescindible para 
cualquier solución de futuro de la Caja. 
La admisión parcial del recurso de alzada 
también puede facilitar la normalización 
institucional.
-¿Es eso lo que exigen, que les restituya 
el Banco de España en sus cargos como 
consejeros?
-  Sería lo suyo que nos restituyera el 
Banco de España como consejeros, pero 
por lo menos que se nos reponga nuestra 
profesionalidad y honradez, porque no 
somos responsables de lo que ha 
ocurrido.
-Ustedes ha defendido hasta el último 
momento la solvencia de CCM, al 
tiempo que han denunciado “la 
campaña mediática y la política de 
acoso". ¿Cree que ha sido esta

campaña la responsable de la caída de
CCM?
-S i la situación económica es igual para 
todas las cajas y bancos, ¿por qué CCM 
ha sido intervenida y otras no? Todo por 
aspectos parciales. CCM es una de las 
entidades con menos recursos propios del 
sistema y con más crecimiento y 
expansión en los últimos años, por eso la 
rapidez del cambio de ciclo le ha 
afectado con más dureza. La entidad ha 
estado sometida a un estrés mediático 
cuestionando su actuación durante más 
de 14 meses, lo que ha afectado 
gravemente a su liquidez y por ello a su 
solvencia. Los gestores de CCM han 
intentado todas las soluciones para 
superar en el ámbito privado las 
dificultades, incluida la fusión con otras 
entidades, pero el acoso mediático y 
político ha podido más.
-¿Cree que CCM se encamina a su 
liquidación o podrá recuperarse como

Esta  fotografía fue tomada hace apenas 
unos m eses, antes de que e l Banco de 
España interviniera CCM. A ia derecha, 
Jesú s Barcenas, vicepresidente de ia 
entidad que dim itió de su  cargo en enero. 
A ia izquierda, e i ex  presidente de CCM  
H ernández M oitó. En  e i centro , e i 
presidente de Castilla-La M ancha, 
Barreda, que cree que ha habido mala 
gestión en la entidad, y  ia consejera de 
Econom ía y  Hacienda, Araújo, que sigue 
defendiendo ia solvencia de CCM.

Caja de Ahorros para la región?
-C C M  ha sido la primera entidad en 
necesitar unos mecanismos de actuación 
pública específicos para la situación 
actual del sector financiero y éstos no 
estaban preparados. El Banco de España 
interviene para proveer de liquidez a la 
entidad intentando prevenir situaciones 
de pánico, garantizando los depósitos de 
los clientes y la actividad ordinaria de la 
Caja, evitando la pérdida de solvencia y 
el deterioro patrimonial irreversible. 
Ahora sabemos que las pérdidas son de 
740 millones de euros, nada de ese 
agujero de 3.000 millones de euros que 
decían. Lo deseable es que la Caja 
siguiera y se pudieran mantener los 3.000 
empleos y todas esas sucursales de 
pueblos que tan bien han hecho su 
trabajo.
-Desde el momento en el que fueron 
cesados ¿se han sentido apoyados por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha?
-Confío en que el Gobierno regional 
esté a la altura de las circunstancias, que 
no permita que la sociedad representada 
en este órgano se vea dañada (yo 
represento a las Cortes, otros representan 
a los sindicatos, a la Universidad, a los 
empresarios a los ayuntamientos...) Yo, 
desde luego, voy a luchar por mi 
honorabilidad. Y todos queremos que 
se nos oiga pronto y rápido, que se 
escuche nuestros argumentos y que todo 
se haga lo antes posible, porque 
necesitamos defendemos de lo que se nos 
ha acusado. □
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cámara de comercio

VISITAS A  INSTITUTOS DE LA PROVINCIA 

LA CÁMARA ANIMA A  LOS ESTUDIANTES DE 
INSTITUTOS A  LA CULTURA EMPRENDEDORA

La Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo, a través de la Ventanilla 
Única Empresarial (VUE), está 
realizando visitas a los Institutos 
de Enseñanza de la provincia con 
el fin de incentivar y motivar la 
iniciativa empresarial de los 
estudiantes de nuestra provincia. 
Hasta el momento, la Cámara de 
Toledo se ha reunido con más de 
150 alumnos de los Institutos de 
Enseñanza Secundaria (I.E.S.) "La 
Sisla" de Sonseca, y de los centros 
de educación "Juan de Padilla" y 
"Alonso de Covarrubias", de 
Tor rijos.
Del mismo modo, está previsto la 
realización de estas visitas durante 
los próximos días en los institutos 
"Valdehierro" Y Condestable Alvaro

de Luna", de Madridejos e IIleseas 
respectivamente.
Durante estas visitas, la Cámara 
ofrece su apoyo a los jóvenes 
emprendedores, ofreciéndoles 
información y orientación sobre 
formas ju ríd icas, ayudas y 
subvenciones, y posibles líneas de 
financiación para llevar a cabo sus 
¡deas empresariales.
Asimismo, se ofrece la posibilidad 
de realizar la tramitación y 
legalización de su empresa, 
gratuitamente, a través de la 
Ventanilla Única Empresarial de 
CLM-Toledo y los centros 
colaboradores que posee la 
Cámara de Comercio en sus 
oficinas de lllescas, Madridejos, 
Torrijos y Sonseca.

EXPOSICIÓN DE GUITARRAS 
ARTEY SOLIDARIDAD 
EN LA CÁM ARA DE 
COMERCIO DE TO LEDO

El pasado 7 de mayo se inauguró en 
el patio de la sede central de la 
Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo (Plaza San Vicente, 3) una 
exposición de guitarras españolas 
de la empresa M a n u e l  
Rodríguez and sons.
La exposición, que podrá visitarse 
en horario de apertura al público de 
la Cámara hasta el próximo 5 de 
junio, responde a la voluntad de la 
Cámara por acercar al público de 
Toledo los productos singulares que 
se elaboran en las empresas de 
nuestra provincia.
Las guitarras que se exponen 
podrán ser adquiridas por las 
personas interesadas, destinándose 
los fondos que se obtengan a 
UNICEF.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
i/illacañas
21 Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 17 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

w w w .cam ara to ledo .com
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Precio in fe rio r a l actualm ente vigente.
Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *

¿Quieres más?

■

U H J I l l í
*

Dispondrás de hasta 18 meses tras la 
entrega para pagarlo que ahora no puedes

Fe inform am os en  914473339
w w w .tuviviendaprotegiria.com  /

'w .g espía  vi. com
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noticiaseconomía
P R A D O  L . G.

23 EMPRESAS TOLEDANAS PRESENTAN CONCURSO DE ACREEDORES ENTRE ENERO Y MARZO

CA STILLA -LA  M ANCHA

PLAN DE CHOQUE 
PARA 11.000 PARADOS 
SIN PRESTACIONES
El Gobierno de Castilla-La Mancha, 
los sindicatos UGT y CCOO y la 
patronal regional CECAM han llegado 
ya a un acuerdo para poner en 
marcha con rapidez el Plan de 
Choque ideado para posibilitar 
ingresos, a través de un trabajo 
temporal, a los parados de la región 
que ya han agotado sus prestaciones 
por desempleo (se calcula que ya hay 
11.000 personas en esta situación).
De momento, se ha elaborado un 
documento con los detalles del plan 
que ha sido remitido a las cinco 
Diputaciones provinciales, a los 
ayuntamientos (a través de la 
Federación de Municipios y 
Provincias) y a los partidos políticos 
P P e  IU.
CCOO de Castilla-La Mancha ha 
valorado muy positivamente el plan y 
considera que "va a obligara una 
eficaz coordinación entre las 
administraciones implicadas, el INEM, 
el SEPECAM y las corporaciones 
locales, y también entre el otro 
agente clave del mercado de trabajo: 
los empresarios", según la 
responsable sindical de Empleo, Lola 
Santillana.
Otras comunidades autónomas se 
han interesado ya por esta iniciativa.

PUBLICIDAD

PROGRAM A DE EXPO RTACIÓ N  DE FED ETO
EL EMBAJADOR RUSO VISITARÁ TOLEDO 

EN PLENA CRISIS DEL PORCINO

El Ministro Consejero de la Embajada 
de Rusia en España, Alexander V. 
Surikov, el Consejero Económico y 
Comercial de la Embajada de Rusia 
en España, Vyacheslav V. Gusev, 
y el responsable Relaciones 
Internacionales de Fedeto, César 
García Paniagua, han organizado 
los detalles de una jornada que se 
celebrará en Toledo el 26 de mayo 
con el fin de que los empresarios de 
la provincia puedan exportar sus 
productos a Rusia.
Se trata de una de las acciones 
programadas por la Oficina de 
Comercio Exterior de Fedeto, pero 
coincide con la crisis abierta entre 
Rusia y España por la prohibición del 
gobierno ruso de importar carne de 
porcino española (argumentando 
prevención contra la gripe porcina). 
Precisamente son los cárnicos los 
principales productos exportados por 
las empresas toledanas, y Rusia un

mercado creciente.
La jornada que se celebrará en Toledo 
tendrá continuidad con una una 
misión comercial con destino a 
Moscú, en la que participarán 
empresarios de la provincia de Toledo 
de los sectores agroalimentario, 
construcción, materiales de 
construcción e infraestructuras, 
turismo y servicios.
La misión comercial está prevista que 
se celebre entre el 28 de septiembre 
y el 2 de octubre. En la foto, García 
Paniagua junto a los diplomáticos 
rusos en un encuentro celebrado en 
la embajada de la Federación de 
Rusia en Madrid.
Por otra parte, esta semana ha 
visitado Toledo una delegación de 
empresarios rumanos invitados por 
Fedeto, entre los que se encontraba 
el Ministro Consejero de la Embajada 
de Rumania. También han asistido a 
la feria del vino FENAVIN.
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y págala a tu m edida

Servicio de Compra Personalizada (SCP)
Un servicio  que se  ajusta a ti ■ m
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ECONOM IA

EL EURIBOR BAJA EN ABRIL HASTA EL 1771% Y  CAE MÁS DE TRES PUNTOS EN UN AÑO

D U R A N TE E L  Io D E MAYO
LOS SINDICATOS 
AMENAZAN C O N  LA 
HUELGA GENERAL

"Vamos a tensionar, vamos a pelear 
todos los días en los centros de trabajo 
y vamos a exigir propuestas y medidas 
concretas. Y si se les ocurre meter 
mano en las carteras de los 
trabajadores habrá huelga general", 
éstas eran las palabras del secretario 
general de CCOO de Castilla-La 
Mancha, José Luis Gil, durante la 
manifestación del I o de Mayo 
celebrada en Ciudad Real y que 
también encabezó el secretario general 
de UGT, Carlos Pedrosa. A la de 
Toledo acudieron unas mil personas, 
según los sindicatos. El lema escogido: 
"Contra la crisis económica, empleo, 
inversión pública y protección social".

PIDEN LA  REFORMA LABORAL
A  LOS EMPRESARIOS LES 
PREOCUPAN LAS DEUDASY 
A  FALTA DE LIQUIDEZ
Los problemas de liquidez derivados de 
la falta de crédito bancario y los 
retrasos en los pagos a las empresas 
por parte de las administraciones 
siguen siendo las grandes 
preocupaciones de los empresarios, a 
juicio de los secretarios generales de 
las cinco patronales provinciales de la 
región, reunido en Toledo con el 
secretario general de la CEOE. Piden 
una reforma de las líneas ICO que 
permita que pueda fluir el crédito e 
insisten en la necesidad de reformas 
estructurales de la economía española 
y del mercado laboral, tendente a una 
mayor flexibilidad.

60.573

Calculando por lo alto, unas 1.000 personas acudieron en 
Toledo a la llamada de los sindicatos para m anifestarse 
el 1o de Mayo, Fiesta del Trabajo, en un año en el que 
hay pocos motivos para la fiesta, precisam ente por la 
escasez de trabajo. Pocos m anifestantes para la magni
tud del problema: 60.573 personas sin empleo en la 
provincia de Toledo, m ás de 176.000 en Castilla-La Mancha. 

Especia lm ente  grave es la rapidez con la que se  ha destruido 
em pleo en nuestra provincia. En abril de 2005 contábam os en 
esta revista que en m uchos pueblos se  rozaba ya el pleno 
em pleo, cuando en las listas del IN EM  se  contabilizaban 23 .404  
parados (m ás del 75%  del total eran m u jeres). En abril de 2008, 
m etidos ya de lleno en la c ris is  financiera internacional, el paro 
afectaba en Toledo a 34.441 personas. D esde entonces, y  en 
apenas doce m eses , esa cifra se  ha elevado a los 60 .573  d esem 
pleados actuales . Había cierto optim ism o respecto  a que en abril 
se  iba a reducir algo el paro, com o consecuencia  directa de los 
m iles de m illones de euros invertidos por las adm in istraciones 
públicas para generar puestos de trabajo. Pero, de m om ento , no 
se  ha notado, ha vuelto a haber m ás parados y  cabe preguntarse 
que sería del em pleo sin esa fuerte , y  pese  a ello insufic iente, 
inyección de dinero público.
Lo que tiene el m ercado laboral no es una gripe, e s  algo m ás 
serio  y no parece que vayan a se r e ficaces antiguas recetas. 
Tampoco se  va a curar sólo . Los d irigentes em presaria les insisten 
en rebajar cotizaciones so cia les , m ientras que los sind icatos y  el 
Gobierno apuestan por reforzar la protección socia l; los em p resa
rios reiteran la necesidad de flexib ilizar las re laciones laborales, un 
eufem ism o que se  traduce, principalm ente, en facilitar el despi
do. Y  tienen razón los sind icatos cuando dicen que despedir ya es 
sencillo  en España: basta con no renovar los contratos tem pora
les. En abril se  firm aron en Toledo 10.881 contratos de trabajo, de 
los que 9 .630  tienen una duración de apenas unos m eses .
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Ayuntamiento de 
Olías del Rey SAN GREGORIO 2009

SÁBADO 9 DE MAYO
19 H. ESPECTÁCULO D i MARIONETAS, 

GIGANTES Y  CABEZUDOS. JUEGOS Y 
REGALOS PARA LOS NIÑOS/AS.

21,30 H. ACTUACION DEI GRUPO DE SEVILLANAS

23 H. ACTUACION DE LA GRAN ORQUESTA:

DOMINGO 10 DE MAYO
12 H. SANTA MISA

13 H. GYNKHANA (NIÑOS/AS DE 6 A 14 AÑOS)

14 H. TRAE TU TORTILLA Y TE ORSEQUIAMOS 
CON LA ROSCA TRADICIONAL DE SAN 
GREGORIO.

TODOS LOS ACTOS TENDRÁN LUGAR
EN  u S s D E P O R T l V A S  D E L O S  P IN O S
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P U B L IC ID A D  T

La ministra de Medio Ambiente, 
Medio Rural y Marino, Elena 
Espinosa, se ha reunido en el marco 
de Fenavin con los representantes de 
organizaciones agrarias y cooperativas 
y se ha comprometido a estudiar de 
manera urgente la petición de destilar 
2.000.000 de hectolitros de vino de 
mesa, medida que aliviaría el parón 
del mercado del vino. UCAMAN ha 
pintado ante la ministra un panorama 
dramático del sector, que se enfrenta 
a una caída del consumo de más el 
30%, a los problemas de liquidez de 
las bodegas como consecuencia de la 
crisis y a la “ ineficacia de las medidas 
de la nueva OCM del vino". ■

R I V E R
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

S E R R A N O , 82-2 0 D -  28006 MADRID  
T E L .9 2 5  365 772 FAX. 925 365773  

M ÓVIL. 618130434
e-mail: gariver08@yahoo.es

2.500 COMPRADORES DE 44 PAÍSES VISITAN LA FERIA NACIONAL DEL VINO DE CIUDAD REAL

DE 2.000.000 DE H ECTO LITRO S

EL SECTOR DEL V IN O  
PIDE A  LA MINISTRA LA 
DESTI A C IÓ N  DE CRISIS

FENAVIN REÚNE EN SU V EDICION A 1.200 BODEGAS

Comercialización, profesionalización e 
investigación frente a la crisis del vino

C iudad Real se convierte esta semana en el principal centro de negocios nacional 
e internacional para el sector del vino, con la celebración de la V edición de 

FENAVIN (del 5 al 7 de mayo), que reúne a 1.200 bodegas y atrae a compradores 
profesionales de todo el mundo. Las ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y 
Marino, Elena Espinosa, ha inaugurado la feria junto al presidente de Castilla-La 
Mancha, José Ma Barreda (en la foto brindan junto al presidente de Fenavin, De 
Lara, el director, Juliá, el consejero de Agricultura y la diputada nacional Diez de 
Baldeón, entre otros). La ministra ha destacado la evolución de la exportación de 
vino español y ha anunciado que se han presentado 600 proyectos para la promoción 
del vino en terceros países, que serán financiados en gran medida con fondos de la 
OCM del vino. Entre los aspectos a destacar de esta feria está la presencia de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, que pone al servicio de los viticultores los 
resultados de sus principales proyectos de investigación relacionados con el vino. I
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economía
EL D ESEM PLEO  AFECTA YA A 21 DE CADA 100 TO LEDAN O S EN ACTIVO

El paro sigue con 
el pie en el acelerador

Desde abril de 2008 hasta abril de este año el paro ha crecido en Castilla-La Mancha más 
de un 64%, pasando de 107.385 a 176.135 desempleados. En la provincia de Toledo las 
cosas han ido aún peor, al pasar de los 34.441 parados de hace un año a los 60.573 actuales. 
La noticia menos mala es que en el último mes el crecimiento del desempleo ha sido más 
moderado, aunque aún no se notan los efectos de la importante inversión pública realizada 
para generar los puestos de trabajo que el sector privado es incapaz de crear.

M anifestación d ei 1- de Mayo en Toledo. Lo s sind icatos han sacado a ia  ca lle su s dem andas contra ia  c risis  económ ica: “Em pleo, 
inversión Pública y  P rotección  Socia l”. Castilla-La M ancha sum a m ás de 176.000parados y  Toledo supera lo s 60.500. f o t o s : B a r r í

E stoy convencida de que en ¡os datos 
del paro de abril van a empezar a 
notarse los efectos de las distintas 

medidas de política activa de empleo que 
hemos puesto en marcha las 
administraciones. Van a notarse las 
medidas del plan de Zapatero (Plan E ) , 
las que hemos puesto desde el Gobierno 
de Castilla-La Mancha -porque hemos 
dado oportunidad de trabajar a  más de 
27.000 personas- y se tienen que notar 
los programas municipales de empleo,

especialmente en Toledo. Estoy 
convencida de que todas estas medidas 
están ya empezando a  dar frutos”; éstas 
eran las palabras de la consejera de 
Trabajo y Empleo de Castilla-La 
Mancha, M3 Luz Rodríguez, 
realizadas un día antes de que el INEM 
diera a conocer los datos de paro del 
mes de abril. Sin embargo, y pese a la 
importante inversión pública realizada 
para generar nuevos puestos de 
trabajo, en el mes de abril ha vuelto a

incrementarse la cifra de parados, que 
se sitúa en Castilla-La Mancha en 
176.136 personas y en la provincia de 
Toledo afecta ya a 60.573, en ambos 
casos la tasa de paro ronda el 21%.

Si bien el ritmo de destrucción de 
empleo se ha moderado en el último 
mes, volviendo la vista un año atrás en 
la región el incremento del paro ha 
sido de más del 64%. En la provincia 
de Toledo, en los últimos doce meses 
se ha pasado de 34-441 desempleados a
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TALAVERA, CON 16.733 DESEMPLEADOS, ES  LA COMARCA CON MAYOR TASA DE PARO

EL GOBIERNO REGIONAL INVIERTE EN LA CAPITAL 6 MILLONES DE EUROS

O p o rtu n id a d  d e e m p le o  p a ra  1.500  to le d a n o s

Talleres de Empleo, Casas de Oficio y 
Escuelas Taller concentran las principales 

iniciativas de formación y empleo de la 
ciudad de Toledo, que recibirá una inyección 
pública de 6.000.000 de euros, aportados por 
el Gobierno de Castilla-La Mancha, para 
generar una oportunidad laboral a 1.500 
personas en 2009.
La consejera de Trabajo y Empleo, Ma Luz 
Rodríguez, y el alcalde de Toledo, Emiliano 
García-Page, acompañados del delegado 
provincial de Trabajo, Pedro Antonio López, 
y de la concejala de Empleo, Milagros

Tolón, han presentado los detalles de estos 
programas que se irán desarrollando a lo 
largo de todo el año.
Se han diseñado dos programas de acción 
local, en los que se invertirá un millón de 
euros y que beneficiarán a 344 toledanos (el 
55% mujeres). Estos planes servirán, al 
mismo tiempo, para mejorar las 
infraestructuras urbanas. En los dos nuevos 
Talleres de Empleo ("Los oficios del Corpus 
II" y "Solados y Pavimentos") y en la Casa 
de Oficios "Mobiliarios Urbanos" se 
formarán durante un año 30 personas en

oficios con grandes oportunidades en el 
mercado laboral (la duración de la formación 
de la Casa de Oficios es de nueve meses). 
Por otra parte, la Escuela Taller Garcilaso de 
la Vega acogerá a 42 alumnos-trabajadores y 
contará con una Inversión pública de 1'1 
millones de euros. En materia de formación 
se han planificado 33 acciones, a las que 
podrán acogerse 500 desempleados. Otras 
28 actuaciones de formación se han 
diseñado para recuallficar a 560 personas, en 
actividades vinculadas con las energías 
renovables, las nuevas tecnologías de la 
información y la comunicación y el desarrollo 
y aplicación de la Ley de la Dependencia.
La consejera de Trabajo ha valorado el papel 
que está desempeñando el ayuntamiento de 
Toledo en materia de trabajo: “ Está siendo 
uno de ios más activos en políticas activas 
de empleo". Por su parte, el alcalde ha 
reconocido el esfuerzo de coordinación y 
colaboración entre todas las 
administraciones y ha apostado por el 
entendimiento para afrontar la crisis 
económica: "Aunque la situación es muy 
difícil, si arrimamos el hombro entre 
todos sacaremos el país adelante".

E C O N O M I A

a contratación ha aum entado ligeram ente en  
el m es de abril, pero lo ha hecho con  
contratos tem porales por obra o serv icio

los 60.573 actuales. La peor parte se la 
llevan los hombres: 12.913
desempleados hace un año y 30.285 en ,. 
la actualidad.

Pese a las obras públicas iniciadas 
ya (“Toledo concentra obra pública por 
encima de la media española", asegura 
el alcalde de la ciudad, Emiliano 
G arcía-Page), el sector de la 
construcción ha vuelto a aumentar 
su cifra de parados, que afecta en la 
provincia a 14-157 personas. 
Tampoco la relativa buena marcha 
del turismo se traslada al empleo en 
el sector de los servicios, que eleva a 
30.231 su número de desempleados. 
La industria incrementa un mes más 
el paro y suma en abril 11.613. 
U nicam ente la agricultura, con 
2.163 desempleados, reduce

ligeramente su tasa de paro con 
respecto al mes pasado.
En todas las comarcas toledanas ha 
crecido el paro. La que mayor 
desempleo concentra es la de 
Talavera de la Reina, con 16.733 
parados en abril. Le sigue Illescas, 
con 12.086; Toledo supera ya los 
10.000; en Torrijos se contabilizan 
6.771 desempleados; en Villacañas, 
4 .573; 3 .617 en Quintanar de la 
Orden; 3.365 en Ocaña y 3.179 en 
Mora.

M Á S CONTRATOS de trabajo en abril 
que en los meses anteriores, con 10.881 
nuevas contrataciones en Toledo (unas 
5.000 menos que hace un año). Sin 
embargo, la mayor parte de los nuevos 
empleos son temporales, acogidos a la 
modalidad de “por obra o servicio” o 
por circunstancias de la producción. 
Así, únicamente 1.251 de los nuevos 
contratos son indefinidos, frente a 
9.630 eventuales. 6.386 de los contra
tos los han finnado los hombres, mien
tras que 4-495 han sido para mujeres. O
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medio ambiente
P R A D O  L.  G.

LA CABECERA DEL TAJO ACUMULA 595 HECTÓMETROS CÚBICOS DE AGUA

SE ABRE EN OLÍAS UN CENTRO DE COORDINACIÓN

495 trabajadores en la cam paña  
contra incendios en Toledo

Desde el 1 de junio y hasta el 30 de 
septiembre quedará prohibido hacer 
barbacoas o fuego en el medio natural, 
como medida de prevención de incendios 
forestales. Se mantienen las 
recomendaciones habituales de no 
fumar en el campo ni tirar colillas, u otros 
hábitos que pongan en peligro el monte. 
Esta semana, el delegado de Agricultura 
y Desarrollo Rural de Toledo, Gustavo 
Martín, y el delegado de la Junta en 
Toledo, Fernando Mora, han pedido la 
colaboración ciudadana durante la

presentación de la campaña de lucha 
contra incendios forestales en la 
provincia de Toledo, en la que trabajarán 
495 personas. La red de vigilancia fija 
estará integrada por 12 puestos, la 
patrulla móvil tendrá diez equipos. Los 
medios aéreos y terrestres se refuerzan 
y se contará con tres cuadrillas de retén 
helitransportadas. La maquinaria pesada 
contra incendios se ubicará en Almorox, 
Sevilleja de la Jara, Los Navalmorales y 
Urda. Además, trece brigadas terrestres 
se repartirán por el territorio provincial, 
con equipos de autobomba retén y 
especialistas forestales.
Los responsables provinciales han 
recordado que pese a los importantes 
medios humanos, materiales 
tecnológicos existentes, "el mejor 
incendio es el que no se produce. 
Queremos que los ciudadanos se 
involucren en el cuidado del monte, que 
lo sientan como suyo y no de la Junta o 
de la consejería", ha dicho Martín. ■

P U B L IC ID A D  ▼

SEMINARIO
EFICIENCIA ENERGÉTICA 
EN LOS CULTIVOS 
LEÑOSOS
La Agencia de la Energía de Castilla- 
La Mancha (AGECAM) en 
colaboración con la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) ha desarrollado 
esta semana en Mora el "Seminario 
Científico-Técnico sobre Cubiertas 
Vegetales y Eficiencia Energética en 
Cultivos Leñosos", inaugurado por el 
coordinador de Servicios Energéticos 
de AGECAM, Andrés Cuesta, y el 
director gerente de UCAMAN, José 
Luis Rojas.
El seminario, que ha ¡do dirigido a 
docentes, técnicos, investigadores, 
personal de las distintas 
administraciones y agricultores de 
perfil técnico, forma parte de la 
Campaña de Promoción y Formación 
de Técnicas de Uso Eficiente de la 
Energía en la Agricultura, enmarcada 
en la Estrategia de Ahorro y Eficiencia 
Energética en España (PAE4+) 2008- 
2012, que tiene como objetivo 
concienciar a los agentes del sector 
sobre la importancia de la eficiencia 
energética como criterio básico para 
la viabilidad futura del sector agrario.

DESINFECCIONES "LA MANCHA
Avda. Purísima Concepción 12 - 45006 TOLEDO - TFNO: 925622977-6616817(

Email: lamanchadesinfecciones@hotmail.o

METODOS DE CONTROL BIOLOGICOS Y  ECOLOGICOS 
DESINFECCIÓN - DESINSECTACIÓN - DESRATIZACIÓN 

>  BACTERIOSTÁTICOS - TRATAMIENTO MADERA 
CONTENEDORES HIGIÉNICOS - TRATAMIENTOS HERBICIDAS

PRESUPUESTO SIN COMPROMISO
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• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE AL8AÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

f jS m  • Elegancia y Distinción
rosa • Exclusivo

■ Privacidad Absoluta 
$ & • Credit Card

• Habitaciones Dobles 
v j  g con Baño

• Parking Privado

Telf.: 689 022 271 Chalet de Lujo en Toledo

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Roáa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com

1  SALAGEM
cafetería - cervecería

DESAYUNOS
TAPAS

• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

f t i T C .

L I M P I E Z A S
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES 
Y  OFICINAS

C/ Covarrubias, 20 
Telf. y Fax. 925 21 09 56 

Móvil 607 620 688
Nmpgaserlim@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Aibañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA 
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348  
Móvil (Gerente) 657962 346

S aber café virtual

PLANTA ALTA
■ INTERNET
• CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

Cervecería 
Mesón Taurino
El Pasito

Ibéricos
Tostas

Pulpo a Feira 
Berberechos y 

Mejillones al vapor
Plaza Cuba, 3 (Barrio Sta. Teresa) Toledo

PELUQ UERIA 
ESTÉTICA  
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 
TOLEDO

para Barbacoas 
Panaderías 
y  Estufas

i  '
Lé ' :U : tv-í/.

Oficina:
C / Orgaz 4 ‘2
Almacén:
Camino de la Jara s/n  
MORA - Toledo

1 elf. y  Fax: 
9 2 5  3 4  OS 92  

Móviles: 
609  5 0  76  20  
667  38  75  28
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SERVICIOS
LO QUE NOS CUESTA EL
VANDALISMO
El Ayuntamiento de Toledo tuvo que 
afrontar durante 2008 un gasto extra
ordinario de 413.000 euros por los 
daños ocasionados por actos vandáli
cos en la ciudad, incluyendo tanto cos
tes materiales como mano de obra 
para su reposición o arreglo, y que 
afectaron a señales, mobiliario urbano, 
alumbrado, marquesinas de autobu
ses, papeleras, pintadas, plantaciones 
o aparatos de riego, entre otros. 
Limpieza, tanto viaria como para elimi
nar grafittis y pintadas, reposición de 
papeleras y contenedores , así como 
de tapas de registros de agua robadas, 
y la reposición de bancos y mobiliario 
de juegos infantiles en los parques son 
las actuaciones que el Consistorio ha 
tenido que realizar. Según el concejal 
de Servicios, Gabriel González, el 
montante de 413.000 euros en gastos 
derivados de actos vandálicos es la 
misma cantidad, aproximadamente, 
que actualmente cuesta el proyecto 
de recuperación de las calles interiores 
del cementerio municipal o lo que cos
taría arreglar "unas 15 calles de un 
barrio".

CULTURA 
MÚSICA CLÁSICA EN LA 
SINAGOGA DELTRÁNSTTO
El museo Sefardí de Toledo celebra 
el sábado y el domingo, días 9 y 10 
de mayo, el "Jerusalem Chamber 
Music Festival", que tendrá lugar en 
la Sinagoga del Tránsito a las 20.00 
horas, bajo el título "Outsiders" 
(forasteros). Por el festival desfila
rán la pianista, Elena Bashkirova, el 
violinista Michael Barenboim, a 
cargo de la viola Ori Kam, el violon
chelista Kyril Zlotnikov, el virtuoso 
del oboe Ramón Ortega; Karl- 
Heinz Steffens a cargo del clarine
te, Mor Biron del fagot y Chezy 
Nir de la trompa. El programa del 
sábado incluye obras de Mozart, 
Hindemith y Schumann; mientras el 
domingo se interpretarán piezas de 
Mozart y Brahms.

P O LIG O N O

Los primeros pisos del barrio avanzado 
se entregarán en 2011
l - l  consejero de Ordenación del hasta el 24 de agosto y el fallo del jura-
tT e r r ito r io  y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, anunció que la 
urbanización del 'Barrio Avanzado' será 
licitada "este mismo año" y que la 
entrega de las llaves de los primeros 
pisos se hará en 2011. Sánchez 
Pingarrón hizo estas declaraciones en 
la presentación del concurso interna
cional de ideas para el diseño las 
viviendas, que esta dotado con 18.000 
euros para los proyectos ganadores, 
uno por cada una de las siete parcelas 
con uso residencial. Los plazos esta
blecidos en el concurso, publicado en 
el BOE del pasado 30 de abril, según 
indicó el consejero, son la preinscrip
ción de los equipos -siempre con al 
menos un arquitecto habilitado para 
trabajar en España- hasta el 8 de junio, 
la presentación de las propuestas

E C O N O M ÍA

do un mes más tarde, para que la urba
nización pueda licitarse este año y pue
dan entregarse las primeras llaves en 
2011. Los aspectos que tendrá en 
cuenta el jurado serán la viabilidad 
socio-económica del diseño y la calidad 
arquitectónica, lo que significa que el 
coste debe ser ajustado a viviendas de 
protección pública pero que además va 
a valorarse la eficiencia en el consumo 
de energía y de agua, la accesibilidad, 
las medidas contra la contaminación 
acústica o la integración en el paisaje.

Jornada para incentivar a futuros em presarios

El campus universitario de Toledo acogió el miércoles por primera vez el Día de 
la Persona Emprendedora con el objetivo de animar a los estudiantes a forjar

se su propio futuro innovando y ello a pesar de que "el 80% de los universitarios 
quiere ser funcionario". En la jornada, que se desarrolló en un ambiente lúdico y 
festivo y que tuvo como presentador del evento al humorista 'More1, participaron 
los máximos representantes empresariales de Castilla-La Mancha y autoridades 
regionales y locales, además del vicerrector del campus de Albacete, Antonio 
Roncero. Fue el propio Roncero el que reconoció ante más de un millar de uni
versitarios asistentes a la jornada -que pueden obtener un crédito de libre confi

guración- que las estadísticas nos dicen 
que "los universitarios de Castilla-La 
Mancha no son gente emprendedora". El 
vicerrector, al igual que hiciera el resto de 
los asistentes, explicó las iniciativas y los 
mecanismos que tiene la Universidad 
para promover la cultura emprendedora y 
aludió a la convocatoria anual que pre
mia los proyectos más innovadores. | |

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #715, 9/5/2009.



9 D E  M A Y O  D E  2 0 0 9 / 2 7

TURISMO
GARCILASO, OBJETO DE UNA 
NUEVA RUTA LITERARIA
Una nueva ruta turística se  sumará 
este verano a las que ya muestran 
el patrimonio de Toledo, será la ruta 
literaria de Garcilaso, por la que el 
paseante podrá conocer los sitios 
del poeta m ás insigne del Siglo de 
Oro. Esta iniciativa e s fruto de la 
colaboración entre el Ayuntamiento 
de Toledo y  la fundación "Garcilaso 
de la Vega", cuyo presidente, 
Fernando Garcilaso de la Vega, la 
presentó en una rueda de prensa 
conjunta con el alcalde, Emiliano 
García-Page, el vicealcalde, Angel 
Felpeto, y la concejal de Turismo, 
Milagros Tolón. La ruta ha sido 
diseñada por Mariano Calvo, 
miembro del Consejo Asesor de la 
fundación y  autor de la guía editada 
para la ocasión, y  transcurre por 
San Pedro Mártir, el Palacio de 
Fuensalida, el Ayuntamiento y  la 
Audiencia, el Pasadizo Balaguer, la 
calle Tendillas, la plaza de Padilla, la 
plaza de los Postes y  la calle 
Aljibes.

CASCO
LOS VECINOS PIDEN 
CALIDAD TRAS EL ZANJEO
La Junta de Gobierno Local va a 
encargar la redacción de criterios 
estables para la inspección de las 
obras de reposición de las zanjas en 
el Casco. Así lo anunció el vicealcalde 
de la ciudad y presidente de la Junta 
de distrito del Casco, Ángel Felpeto. 
Desde hace años, Iniciativa 
Ciudadana viene denunciando la 
mala terminación de algunas de las 
obras que levantan el pavimento en 
el Casco para la instalación de tuberí
as, luz, teléfono o gas, a pesar de lo 
cual el Consistorio devuelve la fianza 
a la empresa en cuestión y, poco 
tiempo después, carga con la repara
ción de pavimentos que han sido 
deteriorados por las empresas sumi
nistradoras. Los vecinos denuncian 
los problemas de accesibilidad que la 
mala terminación de las obras provo
can.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Autoescuelas

Vam os a se r rea listas: todos los conductores alguna 
que otra vez nos hem os echado las m anos a la cabe
za ante la plaga de co ch es de au to escu e las que cir
culan en nuestra ciudad. Uno de los asp ecto s que 
m ás llama la atención es que v ienen  de cualquier 
punto no sólo de la provincia, sino del su r de Madrid. 
Tanto es así, que a ve c e s  hay que pe learse  con un veh ícu lo  de 

Leganés o de Parla para poder llegar a tiem po al trabajo. Esto , 
adem ás de sorprender, cabrea, para qué negarlo . Y  eso  por no 
hablar de qu ienes deciden aprender a conducir un cam ión o un 
autobús qu ienes, ni cortos ni perezoso s, hacen su s  prácticas por 
la ciudad, a cualquier hora, tan cam pantes e llos.
Bueno, pues a lo que iba: la falta de pericia, lógica por otro lado, 
de los asp iran tes a consegu ir algún día el carné provoca m ás de 
un atasco  en determ inadas zonas de la ciudad y  por ahí el co nce
jal de Tráfico y  M ovilidad, Rafael Perezagua, no está  d ispuesto  a 
pasar. De hecho, ya ha tom ado cartas en el asunto . Perezagua, 
que es un hom bre m uy decidido, se  ha puesto  en contacto  con la 
asociación de au to escu e las de la provincia de Toledo, que preside 
el talaverano Miguel Solana, y  que acaba de integrarse en 
Fedeto. La idea del concejal e s  im plantar en la ordenanza de 
Movilidad una se rie  de v ías  y  horarios p re fe ren tes , en los que se  
impida la circu lación de au to escu e las . A s í pues, los a cce so s  a 
Toledo en hora punta serían , lóg icam ente, inviab les para e sto s 
veh ícu los. Las negociaciones están ab iertas, dado que los em pre
sarios del secto r tienen tam bién su s  petic iones: por e jem plo, 
piden al Consistorio  suelo  m unicipal para hacer su s  p rácticas, algo 
que, por cierto , no tiene por qué hacer el Ayuntam iento . Im plicado 
en la negociación está  tam bién el je fe  de Tráfico, Francisco 
Caparrini. Lo cierto  e s que en tre s o cuatro años se  ha pasado en 
Toledo de 16 .900  e xám en es de conducir a 2 7 .4 00 . Ya ven , el se c 
tor no tiene cris is . Sólo queda esp erar un acuerdo benefic ioso  
para todos. Y  un favor al concejal Perezagua: que no se  saque el 
carné de conducir. Al m enos, de m om ento .
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IN D U STRIA S  
PSOE,A FAVOR DE 
LA MOCIÓN DEL PP

I  TALAYERA, PRESIDENTA DE LA ASO CIAC IÓ N

Q uieren  que la cerám ica  sea  
Patrim onio de la H um anidad

El pleno del Ayuntamiento ha 
aprobado por unanimidad una moción 
del PP relativa a la reindustrlallzaclón 
de la ciudad, pero en el transcurso del 
debate se produjo una dura disputa 
entre los portavoces de los dos grupos 
con representación municipal. El 
portavoz del PP, Gonzalo Lago, 
reprochó al equipo de gobierno 
socialista que en treinta años no se 
haya instalado "ni una sola empresa 
importante" en la ciudad y culpó de 
ello a la Junta porque, según él, se 
olvidó de la segunda ciudad en 
población de la reglón a la hora de 
hacer el reparto y calificó a Tirso 
Lumbreras, portavoz del PSOE, de 
"intelectualmente corto El edil 
socialista sostuvo que el grupo 
mayoritario apoyaba la moción, aunque 
la Intervención de Lago "no merece 
que lo hagamos" y apuntó que "no lo 
hacemos por ustedes, sino por 
Talavera porque es más importante 
Talavera que hacer lo que el cuerpo 
nos pide". Lumbreras recalcó que "el 
cuento de ia marginación queda ya 
antiguo"y recordó las grandes 
empresas que se han establecido en 
la ciudad en los últimos años.

La Asociación Españolas de
Ciudades de la Cerámica -que está 
integrada por un total de 31 

municipios y dos asociaciones 
artesanas, que se constituyó en 
noviembre de 2007 en Argentona 
(Barcelona)- ha elegido la candidatura de 
Talavera, en general, y a Tirso 
Lumbreras, en particular, para que 
ostente la presidencia. Lumbreras 
asegura que los objetivos que se ha 
marcado para los dos próximos años están difundir institucionalmente la 
asociación, ponerla a disposición de todos los municipios Integrados y conseguir 
los proyectos europeos solicitados. Además, quiere que la entidad asuma como 
propia la iniciativa de lograr que la Unesco reconozca la cerámica como 
Patrimonio de la Humanidad, algo que, precisamente, el Ayuntamiento talaverano 
persigue desde hace años.

LOS JÓVENES SE INSTALAN EN LA PLAZA

Los vecinos denuncian la aparición  
del botellón en la Puerta de Zam ora
Dirigentes de la asociación de vecinos del barrio Puerta de Zamora han hecho 

público que en plena luz del día un grupo de jóvenes no se recata de beber en 
la plaza de la barriada “sin importarles que aquí se encuentren niños pequeños". 
Según estas mismas fuentes, los agentes de la policía se pasan por allí, pero “sólo 
cachean a estos individuos y comprueban sus datos con la central. Y es que no

pueden, por lo visto, hacer más". Los 
vecinos ya se han dirigido al 
Ayuntamiento, pero saben que el 
problema es muy difícil que 
desaparezca y ponen como ejemplo 
cuando protestaron por la venta de 
droga en este mismo lugar.
"Entonces lo único que conseguimos 
es que este trapicheo se trasladara al 
parque cercano que está en 
los Santos Mártires", 
concluyen.
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SA N  M A RTÍN  D E P U S A  

ÉXITO DE LAS FIESTAS 
PATRONALES

De exitosas se  pueden calificar 
las f ie s ta s  patronales de San 
Martín de Pusa. La gran participa
ción en los actos program ados 
desde el Ayuntam iento y la e xce 
lente organización que han reina
do harán posible que, durante 
m uchos años, sean recordados 
los feste jo s de esta edición en 
honor al Cristo de Valdepozo. A  los 
eventos asistieron v is itantes de 
postín, pues el alcalde Daniel 
Olmedo estuvo  acom pañado por 
Jaim e Alberto Ramos, portavoz 
del PP en la Diputación y  vicepre
sidente provincial de este  partido, 
adem ás de Julián Morales, dipu
tado provincia l; el a lca lde  de 
Quism ondo, Jo sé  Eugenio del 
Castillo; la a lca ld esa  de 
Esca lo n illa , Sonia Góm ez  
Fernández; Jo sé  Ángel Pérez 
Yepes, alcalde de la vecina locali
dad de Los Navalucillos, y  distin
tos conceja les de las poblaciones 
que configuran la ta laverana 
com arca de La Jara . Todos ellos 
pudieron comprobar, en vivo y  en 
directo, la exce len te  hospitalidad 
de la que siem pre ha hecho gala 
esta municipio de la com arca del 
río Pusa, adem ás de las fo rm as de 
diversión que por aquí se  dan y  la 
buena gastronom ía del lugar.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

vísperas de feria

Ya huele a feria. Se ve que Antonio López está preparando 
sus callos, sí esos que no repiten dentro del estómago, para 
volver a reventar el veterano kiosco de El Pastor y que 

Chulé, el jefe de la dinastía de Los Talaveranos, ha encendido sus 
fogones para hartar de churros a toda la comarca. Estos son los 
primeros olores que avivan las narices de los talaveranos en las 
vísperas festivas de San Isidro. A mí, particularmente, me gusta
ría sentir el olor de esos puros que cuida y mima el amigo Ángel 
Alonso, pero me temo que el general Mansilla se beneficiará 
antes de este capricho que yo, tal y como lo hizo en la última reu
nión que mantuvimos. Pero, como aún queda toda la feria, guar
do la esperanza que algún purito me tocará y sino siempre me 
queda la solución de pedir un Farias a Carlos Gil, el delegado 
municipal de Festejos, que se ha portado a la hora de elaborar el 
programa de San Isidro. Con ésta será la feria número veinte que 
organice desde que puso los pies en la Plaza del Pan y cada año, 
con crisis y sin ella, se ha ido superando, por lo que es de esperar 
que el recinto ferial esté lleno a rebosar.

Y  como aperitivo de feria, este mismo viernes de celebra la tra
dicional cena de la Hermandad de San Isidro. Cada año acude un 
mayor número de personas y esto hace que la excelente organi
zación de esa junta directiva que dirige Enrique Núñez brille aún 
más. Será, además, una feria muy política. Se cursarán visita de 
cierto rango, como la de María Dolores de Cospedal, tal y como 
me ha comentado Gonzalo Lago, con el que tengo que departir 
estas jomadas festivas largo y tendido, por cierto. Es fácil, como 
siempre, que Emiliano García-Page se desplace al recinto ferial 
el día grande, que esté en la procesión de la Plermandad y que 
acuda a los toros. Antes visitarán la ciudad, para asistir al I 
Encuentro Internacional de Protección y Bienestar Animal en la 
Producción Pecuaria, Elena Espinosa, ministra de Agricultura, y 
el presidente José María Barreda.

En fin, que todo está presto para disfrutar de unos días de rego
cijo y esparcimiento. Y  con la esperanza de que esos brotes xenó
fobos y racistas no hagan su aparición en el real de la ferial. Un 
deseo que no sólo es del edil Gil, sino de todos los talaveranos 
que se desviven por su feria.
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talayera___________
|  E M I L I O J I M É N E Z

ES T E  ACTO  S E  C ELEB R A  EN EL  C A SER ÍO  DE SAN  ANTONIO, EN LA  PU EB LA N U EV A

Cien artesanos participan 
en el encuentro del arte
Cien artesanos y más de veinticin

co fraguas en las calles han sido 
los protagonistas del Encuentro 

de Escultores y Artesanos del Metal 2009, 
que se ha celebrado en el Caserío de San 
Antonio, una zona de Las Vegas, una 
EATIM de La Pueblanueva. Las calles 
de este rehabilitado núcleo urbano se 
convirtieron en el escenario perfecto 
para una magna exposición de piezas al 
aire libre y para que tomaran cuerpo los 
respectivos talleres impartidos por los 
artesanos a todos aquellos que querían 
participar. Pero este encuentro, además, 
ha servido para que el sector se prepare 
contra la crisis, tal y como señaló 
Ramón Recuero, presidente de la 
Asociación Forjadores de Sueños, organi
zador del evento.

La feria fue inaugurada por Pilar 
Cuevas, directora general de Turismo y 
Artesanía, que ofreció la ayuda del 
Gobierno regional para los próximos 
encuentros y celebró que Jesús 
Toledano, alcalde de La Pueblanueva, 
creyera en esta idea y mostrara su total 
apoyo desde la primera edición. 
Precisamente, Toledano espera que 
“esto no sea un ejercicio de nostalgia, sino 
una decidida apuesta de futuro”. Por su 
parte, José Manuel Tofiño, presidente 
de la Diputación, pidió a los artesanos 
que este evento no sólo se realice en un 
fin de semana, como hasta ahora, sino 
que ocupe más tiempo de la semana 
para que puedan ser contemplados por 
más habitantes de la provincia de 
Toledo.

Arriba, Jesús Toledano, alcalde ele La Pueblanueva, se dirige al piíblíco en la inauguración de las 
jornadas. Debajo, una de ios más pequeñas admiradoras del arte que estuvieron presente y los herreros 
trabajando en plena calle.
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COMARCA DEJORRIJOS

Los especialistas, más cerca
A partir del lunes 11 de mayo se 
irán abriéndo progresivamente las 
consultas de especialidades en el 
nuevo centro sanitario de 
Torrijos, que servirá de referencia 
para 58.600 personas de este 
municipio, Fuensalida, Puebla 
de Montalbán, Escalona y otros 
pueblos del entorno. Entre las 
especialidades que se ofrecerán 
allí: geriatría, neurología, neumo- 
logía, oftalmología, odontología, 
pediatría o ginecología. El centro 
dispone de un quirófano para 
intervenciones de cirugía mayor ambulatoria, TAC, radiología digital y un ecógrafo dop- 
pler, entre otra tecnología que también evitará el desplazamiento a Toledo para realizar 
buena parte de las pruebas diagnósticas que necesitan los vecinos de estas comarcas.
El presidente de la Junta, José María Barreda, el de la Diputación, José Manuel 
Tofiño, y el alcalde de Torrijos, Juan José Gómez Hidalgo, inauguraron el nuevo cen
tro de especialidades el lunes 4 de mayo (la foto es del numeroso público y profesiona
les que acudieron al acto). El Gobierno regional se ha gastado más de 10 millones de 
euros en poner en marcha el nuevo servicio, instalado sobre el antiguo centro de salud, 
que se ha ampliado con un nuevo edificio.
También esta semana ha comenzado a funcionar en La Puebla de Montalbán el nuevo 
centro de salud de la calle Alvaro Montalbán, que ha multiplicado por 6 la superficie del 
antiguo. También allí se incrementa la cartera de servicios con unidad de salud buco- • 
dental, fisioterapia y matrona. Las urgencias también se han ampliado y se ha habilita
do un pequeño quirófano. Este centro ha costado 5 millones. Allí acuden también los ; 
vecinos de Burujón, Carpió de Tajo, Escalonilla y Albarreal.
Y en Camarena, el Sescam ha rectificado "su error" (así lo han reconocido) de no invi
tar a los alcaldes del Partido Popular a la inauguración, hace un par de semanas, del 
nuevo centro de salud comarcal. El delegado provincial de Sanidad, Hugo Muñoz, les 
ha enseñado las instalaciones esta semana, foto: natauasanchez Aparicio

M I G U E L  E S T E B A N

C o n s e jo  E s c o la r
El de Miguel Esteban se pondrá en 
marcha de inmediato, después de 
que el pleno municipal haya aproba
do, por unanimidad, los estatutos. 
Está formado por representantes de 
todos aquellos que tienen algo que 
ver con la educación (desde profe
sores a padres, alumnos de todos 
los centros y  escu e las locales, 
incluidas las deportivas o de música, 
los servicios sociales y  las fuerzas 
de seguridad). Trabajarán por com
batir el absentismo escolar, detectar 
y solucionar necesidades educati
vas, planificar actividades comple
mentarias y  velar por el cuidado de 
las infraestructuras.

S O N S E C A  - N U M A N C IA
D e  o b ra s

En S onseca está a punto de empezar la 
reforma de la antigua travesía de la N- 
401 que se convertirá en una gran ave
nida comercial, con dos glorietas en los 
cruces de la calle Arroyada y carretera 
de Mazarambroz. Las obras terminarán 
a finales de año y exigirán el corte de la 
calle buena parte del tiempo.
En IMumancia también va a empezar la 
remodelación del enlace de la A-42 al 
pueblo, donde ahora se generán gran
des atascos. Costará 320.000 euros.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Recursos ambientales
114.000 euros destina este año Diputación para mejorar y 
consolidar la red provincial de equipamientos ambientales: las 
áreas de naturaleza de Talavera, Madridejos, Castillo de 
Bayuela y V illafranca, la reserva ornitológica de Miguel 
Esteban, la Dehesa Boyal de Y ébenes, el centro de interpre
tación del Valle del Gévalo, la microreserva de Las Lanchas 
de Robledo y el aula de ecología urbana de Illescas. El presi
dente de la Diputación, José Manuel Tofiño, ha firmado los convenios de colaboración con los alcaldes esta semana.
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MIGUEL ESTEBAN HA CELEBRADO SU S I JORNADAS DE TEATRO ESCO LAR ESTA SEM ANA

TORRIJOS
G e n e ra c ió n  A lca zu l

i

olcozCl"^
rooSRAMA Df PBEVFNr-ION

>ependenc/a

SANTA C R U Z DE LA Z A R Z A

Éstren an  circu ito  de m o to cro ss

Es un proyecto del ayuntamiento de 
Torrijos y el programa regional Alcazul 
que consiste en ofrecer juegos (futbolín 
hinchable, tiro con arco, canastas...) una 
vez al mes en la zona donde se concen
tra el botellón. Eso sí, para participar hay 
que hacerse la prueba de alcoholemía y 
no pasarse de 0,25. La primera exper- 
ciencia fue un éxito: más de 200 chava
les pudieron jugar.

PROVINCIA
D ónde d o n ar sangre
La unidad móvil de la hermandad de 
donantes de sangre estará el 11 de 
mayo en Ocaña, el 12 en Argés, el 
13 en Portillo, el 14 en Urda y el día 
15 en Guadamur. Se podrá donar 
sangre en Quintanar entre el 18 y 
el 21 y  en Villasequilla el día 22. 
Estarán en Puebla de Montalbán 
el lunes 25, el día 26 en Villanueva 
de Alcardete, el 27 irán a Turleque, 
el 28 a Mocejón y el 29 a Villaseca.

VILLA  DE DON FADRIQU
Jomadas Fadriqueñas
Las segundas que organiza el ayun
tamiento de Villa de don Fadrique 
serán entre el 29 y  el 31 de mayo y 
se anunciarán con el cartel que ha 
diseñado Jacobo Briales. El ha 
ganado el concurso para elegirlo.

Lo ha construido el ayuntamien
to de Santa Cruz de la Zarza, en 
colaboración con el motoclub 
local Vitora, sobre los terrenos 
de la antigua depuradora. Tiene 
1.300 metros y está preparado 
para la celebración de campeo
natos, como la prueba puntuable 
para el regional con la que se 
inauguraron las instalaciones el 
pasado fin de semana. El alcal
de, Román Muñoz, dice que han querido así responder a una demanda de los 
vecinos, entre los que hay muchos aficionados y también destacadas prome
sas, como los hermanos Aron y David Hans y Alonso Trigo, que ya compiten 
en categorías nacionales, foto:Carlosgh mingo

Q U IN T A N A R  DE LA O R D E N  - BARGAS

II S e m a n a  de A spro d iq
Es la Asociación Protectora de 
los Discapacitados de 
Quintanar. Estas segundas jor
nadas han servido para acercar 
a todos los problemas e inquie
tudes del colectivo y se han 
podido ver y comprar los pro
ductos que elaboran sus miem
bros. La banda municipal ha 
ofrecido un concierto benéfico
para ellos. Foto: Arturo Rojo

SONSECA

En ca je ras
Más de 200 se concentraron el pasa
do fin de semana en Sonseca para 
participar en el II Encuentro que pro
movía la asociación local de encajeras. 
Ha sido uno de los actos organizados 
por San Juan, el patrón local. Entre 
otros, la I Exposición de Fotografía 
y Pintura sobre Sonseca, organizada 
por la cofradía y las agrupaciones Arco 
Iris y Gran Angular.
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QUINTANAR -MIGUEL ESTEBAN - SANTA CRUZ

Mayos
Con esos tradicio-
nales cánticos 
siguen recibiendo 
el mes de mayo en 
algunos municipios 
toledanos. En Santa Cruz de la Zarza (arriba) son varias las rondallas 
que recorren las calles cantando para terminar uniéndose en la plaza. 
En Quintanar hubo ofrenda de flores y cánticos a la Virgen (junto a 
estas líneas) y en Miguel Esteban celebraron también su Festival de 
Mayo con tres grupos folclóricos de la región, fotos: Carlos g* mingo y Arturo rojo

D IP U T A C IÓ N

En Piedraescrita
Hasta el 22 de mayo se  pueden pre
sentar solicitudes para participar en 
los campamentos para niños de 
entre 8 y  14 años que organiza 
Diputación en Piedraescrita. Serán 
desde finales de junio a finales de 
agosto, en grupos de 45 que pasa
rán 10 días en el centro haciendo 
todo tipo de actividades, Incluidas 
clases de inglés. Las plazas se  sor
tearán públicamente el 28 de mayo. 
Más información e inscripciones en 
la delegación de juventud y depor
tes o en la w eb: www.diputoledo.es

L A  M A N C H A

Monitores
La mancomunidad del Río Algodor 
organiza entre el 29 de junio y  el 8 
de julio el II curso intensivo para for
marse como monitor de actividades 
juveniles en Rlopar. Pueden partici
par jóvenes de entre 16 y 18 años. 
Las inscripciones se pueden hacer 
hasta el 29 de mayo. M ás informa
ción en la w eb: www.algodor.org o 
en los puntos de información juvenil 
de los ayuntamientos Integrados en 
esta mancomunidad. Son 45.

C O R R A L DE ALM AGUER

Em piezan las Fiestas
Las patronales de Corral 
de Almaguer en honor 
de la Virgen de la Muela 
comenzaron el pasado 
fin de semana con "la 
traída" de la Imagen 
desde su ermita hasta el 
municipio, donde perma
necerá hasta septiem 
bre. Decenas de vecinos 
la acompañaron. Y  el día
antes, paella gigante para 
todos, organizada por el ayuntamiento. Este  año habrá un programa especial 
entre el 15 y el 19 de mayo porque celebran, adem ás, el 50 aniversario del 
nombramiento de la patrona como alcaldesa honorífica, fotos: v . navarro

De rom ería
Es el m es de la romerías. Estos 
niños son de Madridejos y  así 
acudieron a la de la Virgen de 
Valdehierro, que cumplía 40 
años. Estos días la tendrán en 
Sonseca y en San Martín de 
Montalbán y en buena parte de 
la provincia la semana próxima
por San Isidro. Foros: Consuelo Sánchez
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LO S PRO TAGO N ISTAS DE LA S M O CIO N ES DE C EN SU R A  EN CO BJSA  Y  EN C U ER V A

Las m il v u e lta s  de 
la p o lític a  m u n ic ip a l
Cobisa y  Cuerva cam bian de alcalde esta sem ana. El PSO E arrebatará al PP los dos gobiernos 
m unicipales con el apoyo de políticos locales que en otras legislaturas estuvieron directam ente 
vinculados con los populares y  term inaron mal con este partido. Esta es la historia de quienes 
hoy tienen la llave del gobierno en los dos pueblos toledanos. Con ellas son ya seis las 
m ociones de censura en la provincia de Toledo. Y  a m enos de la mitad de la legislatura.

La política m unicipal de Cobisa ha 
estado salpicada de despropósitos 
en  las dos últimas legislaturas, de 

concejales que cam biaban de partido, de 
insultos y toda clase de disparates en  los 
plenos m unicipales y, otras veces, circu- 
lando en  panfletos o  por In tern et. 
M ezclando cuestiones personales con  
asuntos municipales, partidistas o aso
ciativos. Las consecuencias se resumen 
en  un dato: tres alcaldes en  m enos de 
dos años.
El últim o en  acceder al cargo, si la 
m oción de censura que se debatirá el 
martes 12 de mayo sale adelante, será 
Fé lix  O rtega, núm ero tres de la lista 
socialista. Los c in co  co n ce ja les  del 
P S O E  lograrán arrebatar la alcaldía al 
PP co n  el apoyo de P ilar Arriaga, una 
de las dos concejalas que accedió al 
pleno co n  A lternativa Independiente 
de Cobisa.
Esta agrupación, que tuvo su origen en  
una com bativa asociación de vecinos 
que la pasada legislatura arrem etió insis
tentem ente contra el gobierno m unici
pal socialista que encabezaba R am ón 
Sánchez, ha gobernado estos dos prim e
ros años co n  el PP. La otra concejala  de 
la agrupación y hasta ahora teniente de

alcalde es M e rch e  
H ernánd ez, que fue edil 
socialista la legislatura an te
rior, hasta que dim itió por 
discrepancias co n  el en to n 
ces alcalde.
Pilar Arriaga había estado 
antes en  el PP. Fue en  sus 
listas de C obisa en  1999 y 
en  2 0 0 3 , aunque nu n ca  
estuvo afiliada a este parti
do. E n  la últim a ocasión 
logró entrar en  la corpora
ción  m unicipal tras la dim i
sión de un concejal. Y  antes 
de que term inara la legisla
tura se pasó al grupo m ixto 
por d iscrepancias co n  el 
entonces portavoz popular y 
actu al alcalde, E m ilio  
M uñoz. S in  embargo esta 
sem ana, Pilar Arriaga tenía 
palabras de alago para él.
“Discrepo con él como gestor, pero es una 
buenísima persona y no se merece ¡o que 
está pasando, pero tampoco Cobisa seguir 
as í’.
Esta concejala  abandonó hace un mes el 
gobierno local de Cobisa porque, expli
ca, no  se sentía respetada por sus com 

El actual delegado provincial de Ordenación del Territorio, Félix 
Ortega, será el nuevo alcalde de Cobisa a  partir del 12 de mayo, si la 

moción sale adelante.

pañeros. D ice  que no  la perm itían dis
crepar n i votar en  contra y n o  sentía que 
su trabajo al frente de la con ceja lía  de 
M edio A m bien te  y M u jer fuera valora
do por ellos. S e  había enfrentado tam 
bién  a la otra con ceja la  de A IC . Arriaga 
dice que porque la ten iente  de alcalde
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PROVINCIA

EL  PP Y  AIC DEN UN CIARÁN  A L PSO E Y  A PILAR A RRIA G A  POR T R A N SFU G U ISM O

Pilar Amaga, 
durante la toma 
de posesión del 

equipo de 
gobierno que se 

constituyó tras la 
elección de 

Emilio Muñoz 
como alcalde, en 
febrero de 2008.

Su antecesor 
dimitió por 

discrepancias con 
su equipo.

Pilar Arriaga lia ex-concejala de AIC1 dará 
la alcaldía de Cobisa al PSOEv pero no 
gobernará con ellos, aseguraba esta 

semana: “Yo no soy socialista ni me vendó”

no estaba respetando los principios de la 
agrupación independiente, sobre todo el 
com prom iso “de transparencia” de la ges- 
tión m unicipal co n  los vecinos n i de 
contacto  directo co n  el m ism o A IC .
E n la agrupación tien en  otra versión. 
Insisten en  que la pelea v ino porque Pilar 
quería “ocupar la posición política y econó- 
mica en el ayuntamiento" de M erche 
Hernández, lo que la había llevado “obse
sivamente” a in ten tar su expulsión. Y  la 
sem ana pasada expulsaron a la prim era y 
pidieron disculpas públicas al pueblo por 
haber incluido en  la lista a “una tránsfu
ga” y a una persona “inestable”. Y  eso, 
decía A rriaga esta sem ana, fue definitivo 
para dirigirse al P S O E  y proponerles una 
m oción  de censura. “Había pedido una 
reunión urgente con A IC  para explicarles ¡o 
que estaba pasando y me contestan así. Ese 
ha sido el palo más gordo para mí, me sien
to totalmente defraudada. No quiero nada 
para mí. Ni voy a s e r ia  teniente de alcalde, 
ni voy a  aceptar ningún cargo porque no voy 
a gobernar con el PSOE. Yo no soy socialis
ta ni b  he sido nunca"

Pilar A rriaga desm iente rotundam ente 
que la m oción  se llevara preparando 
desde hace meses, com o se rumorea por 
el pueblo. D ice que tan  sólo había acor
dado co n  el P S O E  aprobar en  pleno la 
supresión de las juntas de gobierno local 
para que todos los asuntos tuvieran que 
debatirse por toda la corporación (lo 
h icieron  en  la sesión celebrada en  la 
tarde del martes 28  de abril y supuesta
m ente A IC  la había expulsado tras ello); 
pero lo cierto es que al día siguiente, a 
primera hora del miércoles 29, el P S O E  
y Pilar Arriaga presentaban la m oción  de 
censura.
Ella asegura que lo hace por Cobisa, por
que n o  puede perm itir “las irregularidades 
que se están cometiendo en el ayuntamien
to” y que de m om ento n o  quiere detallar. 
“Lo estoy pasando muy mal y lamento 
mucho todo h  que está pasando, pero creo 
que es b  que debo hacer por mis vecinos. Yo 
sób  busco transparencia. N o me vendo a  
ningún partido”. Q uienes la con o cen , al 
margen de intereses políticos y partidis
tas, d icen que Pilar Arriaga sigue siendo

“una chica idealista que no se pliega ante
partidos ni ante nada” y por eso, d icen
estas fuentes, se explica su trayectoria en
la política m unicipal. “Ella defiende b  que 

})cree .
Em ilio M uñoz n o  ha querido hacer más 
declaraciones; pero el P P y  A IC  han  
anunciado esta sem ana que llevarán al 
P S O E  y a A rriaga ante la M esa nacional 
contra  el Transfuguismo porque opinan 
que h a n  vulnerado el pacto y que argu
m entar la m oción  en  que la lista socialis
ta fue la más votada en  20 0 7  “es total
mente falaz" ■

L a  MOCIÓN DE C u e r v a  tien e otro prota
gonista “defraudado" por el PP. A m ador 
R o ja s  B alm aseda fue alcalde de este pue
blo co n  el Partido Popular durante 12 
años. E n  200 3  n o  pudo presentarse a las 
elecciones por problem as de salud y, una 
vez superados, in ten tó  volver a encabezar 
la lista de este partido en  las elecciones 
de mayo de 20 0 7 ; pero los dirigentes pro
vinciales del P P  n o  lo consideraron opor
tuno y designaron a un nuevo candidato

G i m n f l s i o
orm

La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITALFORM 
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a ti en Toledo”

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO - Infórmate (7 AM - 11PM)
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PROVINCIA

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DEL PP NO QUISO QUE ROJAS ENCABEZARÁ SU  LISTA EN 2007

en  este m unicipio, a V íc to r Cerezo. 
Para R ojas fue un jarro de agua fría que 
no  podía n i imaginar. S e  sintió “tan 
decepcionado” por el trato recibido en  el 
Partido Popular, al que estaba afiliado 
desde 1989, que cuatro meses antes de 
las elecciones decidió crear su propio 
partido, una agrupación independiente 
en  la que le acom pañaban concejales 
co n  los que había trabajado en  el ayun
tam ien to  e n  anteriores legislaturas. 
Consiguieron dos puestos en  la corpora
ción  y de ningún modo se plantearon 
un acuerdo de gobierno con  el PP. “He 
trabajado muchos años desinteresadamente 
por ese partido y no me he sentido bien tra
tado”, com entaba entonces a esta revis
ta.
Su  Agrupación si lo in tentó al in icio  de 
la legislatura co n  las tres concejalas 
socialistas de C u erva, c o n  E ste la  
M ed ina P an iagu a a la  cabeza. 
N eg o ciaro n  casi hasta  e l ú ltim o 
m om ento, hasta casi unas horas antes 
de que se celebrara el pleno de tom a de 
posesión del nuevo alcalde. D ecían  ya 
entonces que había coincidencia en  las 
líneas básicas de actuación, “y química", 
contaba entonces Rojas. Pero lo cierto 
es que el acuerdo no  se cerró. Los dos 
partidos querían la alcaldía y ninguno 
cedió. E l PP, co n  cuatro concejales, se 
hizo co n  el control del ayuntam iento. 
H ace solo unas semanas se retom aron 
los contactos entre los dos grupos, que 
se cerraron en  la sede socialista de 
Toledo. C ed ió  A m ador R ojas, que 
ahora h a  aceptado ser el ten iente de 
alcalde y que la portavoz socialista, 
Estela M edina, sea la nueva alcaldesa. 
Será  la primera m ujer en  ocupar este 
cargo en  Cuerva. Las dos partes apun
tan  a “ingobemabilidad” en  el ayunta
m iento para justificar la m oción, aun
que no querían dar más detalles de las 
razones n i del acuerdo hasta que no se 
celebrara el pleno para debatirla, previs
to  para la m añana del sábado 9  de 
mayo. □

EL PSOE SE HA H ECH O  CO N  3 A LCALD ÍAS, EL PP C O N  2

Y  van siete alcaldes “destituidos”
La primera en caer 

fue la alcaldesa del 
PP de Casarrubios,
Noemi López. El 11 de
junio del año pasado, 
los 3 concejales inde
pendientes (con quie
nes había empezado 
gobernado) le plantaron 
una moción de censura 
que devolvió la alcaldía 
a la socialista Teresa de 
Paz. López, pendiente 
de juicio por la presunta 
adjudicación irregular 
en la compra de unos 
llaveros, había expulsa
do a estos 3 concejales y a otro de su partido del equipo de gobierno 5 meses 
antes (se quedó gobernando solo con un concejal) por sospechar que estaban 
detrás de la denuncia por la que está procesada.
En Camuñas no hubo exactamente moción de censura, pero 3 concejales del 
PP lograron el pasado mes de septiembre echar al alcalde de su partido, Juan 
Angel Palomo porque no aceptaban que cobrara un sueldo del ayuntamiento. 
Finalmente tanto él como la única concejala que se le había mantenido fiel, dimi
tieron. La popular Concepción Medina llegó a la alcaldía el 22 de ese mes.
En Quismoimdo, el PP arrebató la alcaldía al PSOE con el apoyo de María José 
Areque, la concejala que había llegado a la corporación con las lista de IU (la 
expulsaron del partido por ello. En la foto, a la salida del pleno, seguida por el 
nuevo alcalde). El 24 de noviembre, el popular Eugenio del Castillo sustituyó 
a la socialista Isabel Peinado en el poder municipal.
La siguiente y no menos sorprendente fue la moción de Pelahustán. El 31 de 
enero Ramón García Soto, el único concejal de UCIT, sustituyó en la alcaldía 
al popular Javier Sánchez Moreno. Lo hizo con el apoyo de los otros 4 conce
jales del PP, que echaron a su candidato alegando su descontrol al frente del 
consistorio.
La moción de Y eles ha sido la última. El PP recuperó la alcaldía el pasado 4 de 
abril. José Fernando González sustituyó a la alcaldesa socialista Isabel 
Gómez, tras el pacto de gobierno alcanzado por los populares con Miguel 
Millán, un concejal que se presentó por una agrupación independiente y que 
hasta unos meses antes había formado parte del equipo de gobierno. Millán 
había pertenecido al PP e incluso había sido teniente de alcalde con este parti
do (lo ha vuelto a ser ahora), hasta que dimitió en 2003 por las irregularidades 
que había detectado en la actuación del entonces alcalde, Victoriano Pinto, 
Imputado en numerosas causas judiciales y con quien vuelve a trabajar en el el 
gobierno municipal de Yeles. □
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tribunalesvsucesos
BA RG AS

La empleada de hogar, absuelta
La Audiencia provincial ha condenado a 

Alin Rimbu y Valentín Cocindau, ruma
nos, de 22 y  21 años, a se is años de cárcel 
por detención ilegal y  por robar dinero en 
metálico y joyas (todo valorado en 25.000 
euros) de una vivienda de Bargas, donde tra
bajaba como empleada de hogar una com
patriota, cuñada de uno de ellos.

Los dueños de la casa acusaron también 
a la trabajadora, que tuvo que sentarse en el 
banquillo, porque creían que había sido ella 
quien había instigado y facilitado el robo, tal 
y  como habían declarado los otros dos procesados. Sin embargo, el tribunal 
no ha encontrado pruebas de ello y  estiman que la empleada, que tras el robo 
quedó atada de pies y  manos y  con la boca y los ojos tapados hasta que llegó 
su jefa, fue una víctima m ás del atraco. La chica les identificó una semana 
después y, desde entonces, dicen los magistrados, nunca ha cambiado su 
versión sobre los hechos.

O R O P E S A

Conmoción
El fa llecim iento de Gerardo 

Sanz Bustillo Estepa, de 36 años, 
y su primo Juan Diego, de 33, 
cuando se dirigían en moto al Gran 
Premio de Jerez ha causado con
moción en Oropesa. La moto en la 
que ambos iban fue arrollada a la 
altura de Utrera (Sevilla) por un con
ductor de 42 años que dió positivo 
en el control de alcoholemia, y que 
se encuentra grave. Se  da la trágica 
circunstancia de que Juan Diego 
había venido desde Canarias para ir 
con su primo al Gran Premio. La : 
familia materna de los fallecidos es 
de Oropesa. Murieron en el acto.

En las carreteras toledanas ha 
habido m ejores noticias en el último 
puente. No ha muerto nadie en acci- : 
dente de tráfico y tampoco se  ha 
registrado ningún herido grave; tan 
sólo uno leve. Los datos de la región 
también han sido mejores. Ha habi
do 21 accidentes menos con vícti
m as y  ha muerto una persona j 
menos.

STA C R U Z  DE l_A ZA R ZA  i

Grave agresión
Estuvo a punto de costarle la 

vida a un vecino de Santa Cruz de la 
Zarza, de origen rumano, a primera 
hora de la tarde del sábado 2 de 
mayo en una plaza de esta localidad.
Al parecer, este hombre en compa
ñía de otro compatriota tuvieron un 
altercado con otro vecino del pue
blo. Y  no era la primera vez que este 
último se sentía molestado por los 
otros, según cuentan otros vecinos 
que conocían la relación. El rifi-rafe 
llegó a tal punto el día 2 que el espa
ñol cogió una botella rota y  se  aba
lanzó sobre el cuello de uno de ellos, 
hiriéndole gravemente. El hombre 
seguía en el hospital al cierre de esta 
edición, aunque evolucionaba favo
rablemente. El presunto agresor 
está en libertad con cargos. g

V IL L A C A Ñ A S

Los atracadores
Los que asaltaron la sucursal de 

La Caixa de Villacañas el 16 de mayo 
de 2007, intimidando hasta con un 
machete a empleados y  clientes, 
tendrán que cumplir las penas de 
entre cuatro y  tres años que les 
impuso ya el juzgado de lo Penal 
hace unos m eses. La Audiencia pro
vincial acaba de ratificar esa senten
cia, ante la que recurrieron dos de 
ellos. Los condenados son: Juan  
José Ponce Martín, José Manuel 
Vigil y Antonio Isaac López, todos 
en la cárcel desde el verano de 2007 
por estos hechos. Se llevaron algo 
m ás de 10.000 euros de la sucursal.

C A S A R R U B IO S

CDs falsos
146 copias de m úsica y  194 

DVD's de películas estaba vendiendo 
Abdelghani Benlalla cuando le sor
prendió la guardia civil en el mercadi- 
llo de Calipo Fado (Casarrubios) en 
marzo de 2006. El joven ha sido con

denado a se is m eses de cárcel y  a 
pagar una multa de 720 euros por las 
240 copias. Los jueces han estimado 
que el valor de éstas hubiera sido de 
"77 .074 euros en el mercado lícito" 
y que si se  hubieran vendido como 
originales la sociedad general de 
autores debería haberse llevado el 
7 ,4%  y a la asociación fotográfica y 
videográfica un 19,8.

T O L E D O

5.000 litros
Son los que supuestam ente ha 

robado F.C., de 28 años, de los depó
sitos de varios cam iones de una 
constructora. Fue un vigilante de una 
obra quien le sorprendió hace unos 
días. Al acercarse, el detenido huyó 
en un coche, dejándose 3 garrafas 
junto a uno de los cam iones que ya 
tenía el depósito forzado. La policía 
está convencida de que fue él (dete
nido ya otras 8 veces antes por dis
tintos delitos) quien dejó vacíos los 
depósitos de otros vehículos de la 
m ism a em presa: hasta 5 .000 litros 
les quitaron el pasado m es.
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tribunales
P I L A R  P A L O P

LA JO VEN , CON TRASTORNO LÍMITE DE LA PERSONALIDAD, MATÓ A SU  MADRE EN 2007

Cristina pasará 7 años más 
en una prisión psiquiátrica
Cristina Sánchez Hungría mató a su madre el 14 de febrero de 2007 asestándola 26 hachazos 
en la casa fam iliar de M azarambroz. Esta sem ana ha sido juzgada en la Audiencia provincial. 
Su defensa ha logrado un acuerdo con el fiscal para que pase los próxim os siete años en una 
prisión psiquiátrica. "N ecesita ayuda y  ella la ha p ed id o " , ha dicho su abogado. Desde que 
ocurrieron los hechos sólo él y  un am igo la han visitado en prisión.

Cristina Sánchez a  su llegada a  la Audiencia provincial de Toledo el pasado martes 5 de mayo. La 
joven, vestida rigurosamente de negro, ocultó su rostro con un pañuelo.

Cristina Sánchez H u ngría  tiene 
ahora 3 4  años. Sigue estando 
muy delgada, aunque h a  supera- 

do la anorexia que sufría cuando m ató a 
su madre y que la llevó a pesar apenas 38 
kilos en  aquellas fechas. Es una ch ica  
superdotada, co n  un nivel de inteligen
cia muy superior a la media. Y  una 
enfennedad m etal grave: un trastorno 
lím ite de la personalidad que le diagnos
ticaron  cuando sólo ten ía  14 años. 
Desde entonces h a  intentado suicidarse 
en  repetidas ocasiones y ha estado ingre
sada en  centros psiquiátricos otras tan 
tas.
Fue siempre una ch ica  rebelde, que 
m antenía conflictivas relaciones en  casa 
porque, dice el fiscal, se negaba a acep
tar “hasta las normas más básicas de convi
vencia". Su  madre era quien peor lo lle
vaba, hasta el punto que sufrió repetidas 
depresiones y tuvo que someterse a tra
tam iento psiquiátrico “por bs problemas 
que Cristina bs causaba”, señalaba la fis
calía en  sus conclusiones iniciales sobre 
este caso. Las broncas entre ambas eran 
frecuentes. U n a  vez, cuando Cristina 
sólo ten ía  17 años, in ten tó  agredir a su 
madre co n  una sartén, pero entonces

uno de sus dos herm anos lo pudo im pe
dir.
El 14 de febrero de 200 7  n o  había nadie 
en  casa para frenarla. La jo v en  llevaba 
unos días peor. A  la enfermedad psi
quiátrica se sumaba la anorexia y un 
consum o de alcohol y cannabis que se 
había convertido en  “abusivo”. Era “una

bomba y expbtó”, señalaba su abogado 
A ngel B en ito  esta sem ana. C in co  días 
antes del crim en, los padres de C ristina 
fueron a hablar co n  el psiquiátra que la 
atendía. Estaban muy preocupados por 
ella. El día 12, por fin  accedió a acudir a 
la consulta acom pañada por su madre y 
un hennano. El m édico propuso su
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TRIBUNALES

LA JO VEN  CONTÓ Q UE SINTIÓ Q UE ALGUIEN  LA IM PULSABA A GO LPEAR A SU  MADRE

Cuando Cristina cometió el crimen, a su
enfermedad mental se sumaba la anorexia y 
el consumo “abusivo” de alcohol y 

cannabis. “Era una bomba”, dice su abogado

ingreso en  un centro  psiquiátrico; pero 
Cristina n o  quería. L o  interpretó com o 
una estrategia de su madre para librarse 
de ella.
El asunto del ingreso provocó esos días 
tensas discusiones en  casa. La ch ica  
anunció a sus padres que, lejos de ir al 
hospital, se m archaba a A lm ería con  
unos amigos. S u  madre no  la dejó. La 
cosa se puso ta n  seria que la n o ch e  del 
día 13 los padres llam aron al psiquiatra 
de guardia del hospital para que hablara 
con  ella.
Esa noch e, C ristina hizo la m aleta antes 
de acostarse. A l día siguiente estaba pre- 
visto su ingreso y ella n o  estaba dispues- 
ta a aceptarlo. S e  levantó h acia  las once. 
Estaba sola en  casa y ella m ism a llam ó a 
su psiquiatra para anunciarle su inten- 
ción.

DOS HORAS MÁS TARDE, la ch ica  se m etió 
en un taller que hay en  la vivienda fam i' 
liar. A llí cogió un hacha, volvió al salón 
y asestó co n  ella hasta 26  golpes a su 
madre, que estaba sentada e n  un sillón. 
La mujer, co n  55  años, murió un par de 
horas más tarde en  el hospital. Ella 
misma llam ó a la guardia civil para co n 
tar lo que había h ech o  y, poco después, a 
su psiquiatra. “N o  quería m atarla”, dice 
su abogado. Varias veces le h a  contado a 
él que sintió com o “alguien o algo” la 
impulsaba a golpear a su madre co n  el 
hacha.
Esta sem ana, en  el ju icio  celebrado en  la 
A udiencia provincial, no h a  tenido que 
declarar sobre lo que ocurrió aquel día. 
Só lo  h a  d icho que aceptaba el acuerdo al 
que su abogado había llegado co n  el fis

cal para evitar la celebración  de la vista 
oral, aunque el jurado popular tuvo que 
constituirse y, co n  ese acuerdo en  la 
m ano, discutirlo y proclam ar su veredic
to  de culpabilidad.
El pacto consiste en  calificar el crim en 
com o un hom icidio co n  una exim ente 
incom pleta por trastorno m ental transi
torio y las agravantes de superioridad y 
parentesco. D e los 14 años de cárcel que 
el fiscal pedía inicialente para ella, la 
pena se h a  reducido a 9. Y, además se 
establece que lo que le queda por cumplir 
(h a  estado en  la cárcel desde febrero de 
2007 , así que son algo m enos de siete 
años) se realice en  un centro  psiquiátri
co. C ristina h a  estado en  las cárceles de 
S o to  del R eal y de Brieva (A vila), aun
que siempre en  enfermería, vigilada co n 
tinuam ente.
N i su padre, n i sus herm anos, n i el resto 
de la fam ilia h an  querido volver a saber 
nada de ella desde que m ató a su madre. 
Só lo  un amigo y su abogado la h a n  visi
tado alguna vez en  la cárcel. Esta sem a
na, a la vista que se celebró en  la 
A udiencia provincial de Toledo, sólo 
acudieron dos tíos, periodistas y algunos 
estudiantes de D erecho. Los familiares 
solicitaron estar un rato co n  ella al final 
de la sesión. Y  pudieron hacerlo, antes de 
que volvieran a llevársela.
El fiscal tam bién ha pedido al juez que la 
condene a pagar una indem nización de 
3 0 .0 0 0  euros a su padre y 1 2 .0 0 0  a cada 
uno de sus herm anos, aunque la jo v en  
n o  tiene ninguna solvencia y es probable 
que la fam ilia, que no  h a  ejercido la acu
sación particular, tam poco pida la e jecu 
ció n  de la sentencia. □

LA JOVEN PROCESADA
Víctima de 

una violación
Un año y medio antes de que se 

produjera este crimen, Cristina 
Sánchez fue víctima de una agresión 
sexual en Mazarambroz. Obretin 
Nicusor, un joven rumano con 
quien mantenía relaciones sexuales 
esporádicas, la violó en una vivien
da en obras de este pueblo. Fue 
juzgado hace unos m eses en la 
Audiencia provincial y condenado a 
4 años y 6 m eses de prisión, ade
más de a pagar una indemnización 
de 6.210 euros a la víctima. El tribu
nal rebajó la pena al estimar que el 
procesado actuó bajo los efectos 
del alcohol y la droga.
Precisamente el extraño comporta
miento de la joven durante su 
declaración como testigo en ese 
juicio hizo a la fiscalía replantearse 
su escrito Inicial de calificaciones 
sobre el crimen que se le imputaba 
y aceptar una negociación previa 
con la defensa sobre la situación y 
pena a cumplir por la acusada. □
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sucesos
ES T E  JO V EN  TALAVERAN O  CHOCÓ CON UN Q UITAM IEDO S EN LA A-3

Condenan a Fomento por 
la muerte de un motero
Ignacio González de R ivera, de 24 años de edad, encontró la m uerte hace cuatro años cuando 
cayó de su motocicleta y  su cuerpo chocó contra un quitam iedos. S u s  padres in iciaron una 
batalla judicial un año después de su m uerte y  han conseguido que el M inisterio de Fom ento 
sea condenado por este accidente. Fom ento tiene que abonar la cuantía de 6.001 euros, que 
el m atrim onio donará a un centro de educación especial de Talavera.

El m atrim onio talaverano form a
do por Ja v ie r  G o n zález  de 
R iv era  y Sagrario  Ja é n  h a  co n se

guido que el M in isterio  de Fom ento  
haya sido considerado, en  sen ten cia  
firm e, responsable patrim onial de los 
perju icios derivados del fa llecim ien to  
del m otorista Ig n acio  G onzález de 
R iv era  Ja é n , h ijo  de la pareja, com o 
con secu en cia  de un accid en te  de tráfi

co  que se produjo h ace  cuatro años, 
tras caer Ignacio  de su m o to cic le ta  una 
vez que ésta perdiera su ad herencia  al 
firm e tras pasar sobre una señal h o ri
zontal en  la carretera e ir a co lisionar 
su cuerpo co n  los postes que su jetaban  
la m alla que delim ita la calzada.

E n  d icha sen ten cia  se señala exp re
sam en te  a estos postes -co n o cid o s 
com o quitamiedos- com o  causantes de

la m uerte de este ta laverano de 24  
años, al señalar que “aún cuando la 
serial horizontal no hubiera tenido nada 
que ver en la producción del accidente, la 
responsabilidad de la administración 
podría derivarse de que la muerte del con
ductor de la motocicleta se hubiera produ
cido al colisionar con  ios postes que suje
tan la valla que delimita la calzada, postes 
que se han mostrado en la práctica como 
un peligro cierto para los motociclistas en 
accidente del tipo que ahora nos ocupa”.

L a v íc tim a  fa lle c ió  - e n  la ca rre te 
ra A -4 , e n  d irecc ió n  a S e v illa - e l 8  de 
abril de 2 0 0 5  cu and o v ia ja b a  e n  su 
m o to c ic le ta  e n  d irecc ió n  a  Jerez para 
p re se n c ia r  u n a  p ru eb a  d el 
C a m p e o n a to  d el M u n d o  de 
M o to c ic lis m o . E l m a tr im o n io  
em p rend ió  la  b a ta lla  ju d ic ia l el 28  de 
marzo de 2 0 0 6 , pero el M in isterio  de 
F o m en to  desestim ó la  rec la m a ció n  
que por im p orte de 6 .0 0 1  euros que se 
p resen tó ; se form uló e l co rresp o n 
d ien te  recurso el 11 de m ayo de 2 0 0 7  
y fue ad m itid o a trám ite  el 25  de 
ju n io  de 2 0 0 8 . U n a  vez d ictad a sen 
te n c ia , los 6 .0 0 1  serán  donados a un 
c e n tro  de e d u c a c ió n  e sp e c ia l de 
T alavera.
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

MEJORA TU FIGURA CON RADIOFRECUENCIA

Elim ina k ilos, ce lu litis  y 
corrige tus m edidas sin 
esfuerzo , sin vo lve r a 

engordar, con las últim as apa- 
ratologías y té cn icas  del 
mundo de la medicina estética 
a tu alcance
Existen todo tipo de tratam ien
tos sin cirugía. La Tecnología 
m ás avanzada proporciona 
aparatos sofisticados capaces 
de destruir el vello, borrar las 
arrugas, hacer desaparecer las 
manchas, acabar con las vari
ces, perder volum en, elim inar 
líquidos, remodelar la silueta, 
quitar la grasa localizada, 
borrar la celulitis y un largo etc, 
sin tener que pasar por el qui
rófano. Hem os seleccionado 
los tratam ientos m ás moder
nos y dentro de éstos los que 
consideram os m e jo res para 
solucionar problemas concretos de 
flacidez y celulitis.

En M ed ieste tic  e leg im os 
U ltrasonidos (U LT R A S H A P E ) y 
Radiofrecuencia (A C C EN T) como 
los tratam ientos que con m ás efi
cacia com baten la grasa localizada y 
la celulitis. Con estos dos equipos 
m édicos podem os ir reduciendo la 
grasa localizada y hacer desapare
cer la celulitis, dando firm eza a los 
tejidos.
El tratam iento logra esculp ir el 
cuerpo tanto en hombres como en

m ujeres de forma no quirúrgica, sin 
agujas ni e fectos secundarios.
El U ltrashape es un sistem a que 
produce la lisis de los adipocitos de 
la hipodermis sin dañar los tejidos y 
estructuras adyacentes 
Con Ultrashape (liposucción no qui
rúrgica) podemos tratar regiones 
como el abdomen, los flancos, las 
cartucheras. En cada sesión conse
guimos una pérdida media de 2 a 3 
centím etros de contorno en la zona 
tratada. La grasa liberada de los adi- 
positos es eliminada después por

las vías fisiológicas naturales, 
para ello es conveniente reali
zar ejercicio y  llevar una dieta 
equilibrada.
A n te s  del tratam iento  es 
necesario realizar un control 
analítico, que nos permitirá 
comprobar que el hígado fun
ciona bien y  los niveles de lípi- 
dos son correctos, para garan
tizar una buena elim inación 
vía metabòlica de la grasa.
La rad iofrecuencia A C C EN T  
reafirma el tejido, tensando 
los septos fibrosos de la der
m is a la vez que d ism inuye el 
panículo ad iposo . El trata
m iento se  realiza entre tres y 
se is  sesio nes, con un interva
lo de tiempo de unos quince 
días entre sesión y sesión .
La RF en modo Unipolar 
callenta el tejido adiposo sub

cutáneo, lo que provocara la con
tracción de las fibras de colágeno 
ayudando a mejorar la arquitectura 
exterior de la piel.
Con la radiofrecuencia desaparece 
el efecto acolchado de la celulitis, 
puede hacerse en abdom en, bra
zos, piernas, e tc ., y perm ite tom ar 
el sol sin consecuencias , por lo que 
puede realizarse en cualquier época 
del año.
Todas estas técn icas están a tu 
alcance en M ediestetic . Pídenos 
información gratuita.

H o rario  in in terru m p id o  
de 9 ,0 0  de  la  m añ a n a  a  8 de  la  ta rd e

CELU LITIS
sin  in te rv e n ció n  q u irú g ica  

c o n  LPG E n d erm o lo g ie

MEDICINA ES T ET IC A  
CIRUGÍA  PLÁ STICA  Y  ES T ÉT IC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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sociedad

R E C E P C IÓ N
RAQUEL Y  EL A LCA LD E

El alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page, recibió en el 
Ayuntamiento a la cantante toledana 
Raquel Morcillo, que suma once 
semanas concursando en el programa 
de coplas "A tu vera". Raquel lleva 
una línea ascendente en este espacio 
televisivo, ya que en la primera 
edición de mayo quedó en tercer 
lugar, sacando 39 puntos sobre 40 
posibles. Sus seguidores quieren 
fletar un autobús a Madrid la 
próxima semana para apoyarla en el 
plato. Además, ya ha encontrado un 
patrocinador (más información en "El
Filón"). FOTO:CEDIDA POR EL AYUNTAMIENTO DE TOLEDO •

SE LLEVA
Llevar los shorts con botas 
camperas, las minicazadoras, los 
minivestidos, los bolsos con flecos, 
los escotes asimétricos, las 
sandalias granate, los estampados

no SE LLEVA
Ser una maniática de los 
cinturones, hacer el saludo de la 
NBA, el pressing, el sprint, abusar 
del fucsia, tatuarse un submarino, 
dar alaridos en la bolera, graznar,

LA “PASARELA” DELVALLE
La fiesta del Valle volvió a 
ser una gran pasarela por la 
que desfilaron políticos y 
personajes de la sociedad 
toledana.
En los espacios que montan 
los partidos políticos se les 
vio, un año más, preparando 
la comida. Ahí estuvo en 
primera línea de fuego el 
secretario regional del PP, 
Vicente Tirado, que cogía la 
paleta como los piragüistas 
el remo cuando cruzan el 
Volga. Tirado fue secundado 
por Juanjo Alcalde y 
Fernando Sanz Júnior, que 
parecían de la segunda 
promoción de la Escuela de 
Arguiñano.
En el PSOE se identificó a 
Antonio Guijarro al frente 
de la Comisión de Cocina. 
Hubo menos gente que en 
años anteriores. Fotos: barrí

SE PRESENTÓ LA CORRIDA

La gran cita es el domingo 14 de junio a las 7 y media de la tarde. La corrida a 
beneficio de Aspaym (Asociación de personas con lesiones medulares) cuenta 
con un cartel de lujo formado por "El Fundí', José Tomás y Eugenio de Mora. Los 
toros son de Zalduendo. Encontrar una entrada para este espectáculo está 
resultando una tarea muy complicada, ya que hay una gran demanda. La imagen 
corresponde a la presentación de la corrida, que se hizo en Parapléjicos. Foto: barrí
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EL  A C O R D E Ó N  
EL CHISME DE LA SEMANA

l)¿Qué conocido asesor deportivo 
de la Junta es un fenómeno tocando el 
acordeón, que ha heredado la tradición 
de su padre? 2)¿Qué famosa hostelera 

toledana está embarazada? 3)¿Qué 
conocido periodista de El Torrico escribe 
crónicas muy divertidas en www.eldigi- 

talcastillalamancha.com  usando un 
seudónimo femenino? 4)Esa modelo 

relacionada con Toledo llegó a asegurar 
que tumbó a ese míster al primer asalto. 
5) Esa empresaria se reencontró con un 

antiguo amor en el AVE.

PILAR RUBIO  
LA MÁS SEX Y

La más sexy de España lleva sangre 
castellano-manchega en las venas. Pilar 
Rubio, cuya familia paterna es de 
Fuentelespino del Haro (Cuenca), ha sido 
elegida la mujer más sexy de España por una 
publicación nacional, que asegura que ha 
hecho una encuesta entre 685.000
personas. En la lista hay, además, una 
toledana, Sara Carbonero, que ocupa el 
puesto número 33 entre den elegidas. Pilar 
Rubio ya fue el año pasado la más sexy. 
Segunda ha quedado Elsa Pataky. masfamosos.es

e l  f i l ó n
IG N A C IO  A R ÍZ A G A

c ib e rn é t ic a

Una se m a n a  m ás te n e m o s que hab lar de Yaiza del 
Mar, una ac triz  pom o ta la ve ra n a , exa lu m n a  de las 
M is io n e ras  de la P ro v id en c ia , que e s  un au tén tico  
fen ó m en o  en In te rn e t. Ya iza , cuyo  ve rd ad ero  nom 
bre e s  Sire li, t ien e  1 .7 0 3  am ig o s en una conocida 
red so c ia l, y  rec ib e  m u ch a s so lic itu d e s  al d ía, o se a , 

que esta  c ifra  va a e s ta r pronto d e s fa sa d a .
D esd e  e s te  e sp ac io  de in te rn e t, la c ib e rn é tica  ac triz  se  ad h iere  
a p la ta fo rm as y c lu b e s  v irtu a le s . Por e jem p lo , la ú ltim a sem a n a  
se  hizo so c ia  del grupo " a m o e lse se n ta in u e ve " , y po co s d ías 
d e sp u é s  se  su m ó  a la p lata fo rm a "R e a l M adrid  2, Barcelona 6, 
vaya ch o rreo " , va m o s , que ella se  e n tre tie n e . Ya iza , que tien e  
un blog que reg istra  c ie n to s  de v is ita s  d ia ria s , e s tá  ahora prepa
rando una e xcu rs ió n  al Fe s t iva l de Lo s  M o n eg ro s , que e s  el 
sábado 18 de ju lio , y ya e stá  contando  los d ías .
Pero  n oso tro s a lo nuestro , que h em o s vu e lto  a te n e r n o tic ia s  de 
Agueda López, M iss  To ledo 200 0 , que ya sa b é is  que se  en a
m oró de un m u ltim illonario  m e jican o , p rop ietario  de una e m p re 
sa de p ro ducto s fa rm a cé u tic o s , y  se  fu e  a v iv ir  a M éx ico  DF. 
B u eno , p ues p arece  que la guapa m odelo  ha vu e lto  unos d ías a 
E sp a ñ a , que entró  en co n tacto  con el d iseñ ad o r Félix Ramiro, y 
resu lta  que ahora t ien e  hasta  g u a rd a esp a ld a s , y  ha estad o  h o s
pedada en el H otel Villamagna, en M adrid , ya v é is  que A gueda 
ha p rosperado  m ucho .
Y  la can tan te  Raquel Morcillo, que co n cu rsa  tod as las se m a n a s  
en el program a te le v is iv o  "A  tu ve ra " , fu e  recib ida por el a lca lde  
de To ledo, Emiliano García-Page, quien le co m en tó  que no só lo  
ve el program a sino  que tam b ién  le da su  voto  te le fó n ico . El 
caso  e s  que e sta  traba jadora de "L a  Vinagra" tuvo  b as ta n te s  
vo to s del público  la ú ltim a se m a n a , ya que en todo To ledo, pero 
e sp e c ia lm e n te  en el Po lígono , se  e stán  vo lcand o  con e lla . P u e s 
que no d eca ig a , aunque só lo  se a  para que se  fa s tid ie  el Maestro 
Rabai, que hace  el papel de Risto Meijide en el ju rado .
V am os a d e sp e d irn o s sa ludando  a Pepe Pino, guía tu rís t ico  de 
O ro p esa , que se  ca racte rizó  en plan gore  en el C a stillo  para una 
pub licación d ig ita l. A h í e s ta m o s , P ep e .
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A LB ER G A R Á  A SETEN TA  C A S ET A S  Y  UN CEN TEN A R  DE A TRA CCIO N ES

La Feria de San Isidro 
cuenta con 8 conciertos
El p residente  de Caja  Rural de To ledo , A n d ré s  G óm ez M ora , es el encarg ad o  de o frece r 
el pregón de fe r ia s  en esta ed ición  de San  Is id ro . U nos even to s para los que el 
co n sisto rio  ha destinado  m ás de 255.000 e u ro s , aunque el p resupu esto  es un ve in tic in co  
por c iento  m ás bajo que el año anterio r. S e  han p rog ram ado  ocho co n c ie rto s y, com o 
v ien e  siendo  hab itua l, el se rv ic io  nocturno  de au to b u ses al recinto  fe ria l se rá  g ratu ito .

Las Ferias de S a n  Isidro -que se 
celebrarán  desde el 14  al 17 de 
m ayo- co n ta rá n  co n  un presu

puesto un v e in tic in co  por c ie n to  más 
b a jo  que e n  la pasada ed ición , según 
h a  dado a co n o cer C a r lo s  G il, delega
do m u nicipal de Festejos. L a cantidad  
que aportará el consistorio  ronda los 
2 5 5 .5 0 0  euros, aunque recaudará un 
alto  p o rcen ta je  en  con cep tos com o el

alqu iler de casetas y la  ocu p ación  de 
terreno  e n  el re c in to  ferial. E l real de 
la feria estará poblado por seten ta  
casetas y un ce n te n a r de atraccion es 
feriales, que, com o cada año, a traerán  
hasta  la ciudad - a m iles de personas 
que n o  sólo llegan  desde la p rovincia , 
sin o  desde M ad rid , Á v ila  y 
Extrem adura.

Tras la inauguración del alum brado

artístico , se procederá al p regón que 
e n  esta  o ca sió n  será o frecid o  por 
A n d rés  G óm ez M o ra , presid ente  de 
C aja Rural de Toledo, para dar la b ie n 
ven id a a  los dos prim eros co n cierto s: 
e l de A le x  U b a g o  -e n  la  Plaza de la 
C o m a rca - y el de Revólver -e n  la  Plaza 
de la  Ju v en tu d -. E l restos de las actu a
cio n es program adas son  Fórmula V, L a  
Guardia, A n d y  y  L u ca s , Despitaos, 
Krakovia y Ensemble Ainxamas. E l día 
grande, e l 15, se desarrollará el desfile 
de carrozas, una jo m a d a  antes de que 
se con m em ore  el 8 9  aniversario  de la 
m uerte de Jo se lito  e n  L a C ap rich osa, 
fe ch a  e n  la  que está program ada una 
corrid a de toros de la  ganadería de 
Valdefresno para los diestros Seb a stiá n  
C a ste la , Jo sé  M a ría  M an zan ares y 
A le ja n d ro  T a lav an te ; m ientras que el 
dom ingo 17 se celebrará  un a n o v illa 
da c o n  picadores en  la  que in te rv e n 
drán Jo sé  G e rm á n , Serg io  P u lid o  y 
F ern a n d o  T en d ero . H ay que reseñar 
que, de form a para lela, los Jard ines 
del Prado se co n v ertirán  en  el escen a
rio  de la  Feria  de A rtesan ía , que a co 
gerá a sectores com o fo rja , en ca jes , 
m adera, cerám ica , alfarería y m arro- 
quinería.
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LOS P R O N Ó ST IC O S DEL ASTRÓLOGO VICENTE CASSANYA

L o s a s tro s  y  la c ris is
Vicente Cassanya,  el astrólogo de moda, presentó en Toledo su libro, "Tu  suerte ", en el 
que intenta aportar instrumentos para encontrar la felicidad. "Hay que descub rir la p rop ia  
suerte conociéndose m e jo r a uno m ism o ", explica este profesional valenciano, quien 
realizó para este semanario algunos pronósticos astrológicos sobre la crisis mundial. 
" Cuando S aturno y  P lutón están ina rm ón icos llegan las grandes cris is económ icas".

V icen te  C assan y a  asegura que 
la crisis financiera  y económ i- 

ca  que vive el m undo ya se 
pronosticó en  la década de los ochenta. 
“Cuando Saturno y Plutón están inarmó
nicos llegan las grandes crisis. En los próxi
mos meses ¡as cosas van a  empeorar. Hay, 
además, una oposición de Saturno a  
Urano. Hasta la segunda mitad de 2010 
no se termina la crisis financiera y hasta 
2012 no termina la crisis económica. Pero 
los primeros síntomas de recuperación se 
verán en 2011”.
Para este astrólogo, el m ejor antídoto es 
“la transformación personal. La primera 
riqueza es la espiritual. Estamos rodeados 
de cosas superfinas. Somos una sociedad 
infeliz. Nos encontramos en una crisis que 
significa una etapa de depuración y purifi-

eo tiene una 
buena época para 
las asociaciones, 

Sagitario para la 
comunicación y Acuario 
verá cumplido un sueño

cación”.
A  Cassanya n o  le gusta excesivam ente 

hacer pronósticos astrológicos teniendo 

únicam ente el dato del signo solar. Eso 

es poca inform ación, ya que hay que 

saber el ascendente y la carta  astral. N o  

obstante, reconoce que el signo de 

m oda, por así denom inarlo, es Leo. 

B a ra c k  O bam a es L eo  ascen d en te  

A cu a rio  y Jo s é  L u is  R o d ríg u ez  

Zapatero, Leo ascendente Leo. “Los Leo 
tienen un buen año para las asociaciones. 
Van a hacer buenas uniones”. Los 

Sagitario tam bién se en frentan  a una 

buena época. “Es un buen año para la 
comunicación. Además, Plutón ha salido 
de Sagitario, donde ha estado doce años. 
Eso es un alivio”. Los S ag itario , 
G ém inis, Virgo y Piscis van  a sentirse 

esp ecia lm en te  aliv iados después de 

finales de agosto, cuando Satu rno salga 

de Virgo y entre en  Libra. E nton ces, los 

A ries, C apricornio, Libra y C á n cer se 

enfrentarán a la influencia de Saturno, 
un especialista en  sacar a relucir lo que 

n o  funciona.
Cassanya subraya que los A cu ario  están 

en  un buen periodo, ya que Júpiter, el 

p laneta de la suerte, pasa por su signo 
después de doce años, por lo que “con

Vicente Cassanya, el astrólogo de moda, 
presentó en la librería Hojablanca de 
Toledo su libro “Tu suerte”, en el que da 
elementos para lograr la felicidad. “Hay 
que descubrir la propia suerte 
conociéndose a uno mismo”, foto: barrí

seguirán que se cumpla un sueño”. L ibra y 
G ém in is tam bién  están recibiendo la 
buena influencia de Júpiter. Escorpio 
estará fuerte a partir de enero de 2 0 1 0 , 
cuando Júpiter pase a Piscis.
A  los C ap ricornio les esperan tiem pos 
polém icos co n  la llegada de P lu tón  los 
doce próxim os años. “Plutón implica 
grandes luchas de poder”, afinna. O
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M A R Í A  T O L E D O  S A C A  D I S C O  E L  9 D E  J U N I O

"Me he dejado el alma"
María Toledo ha cumplido su sueño. El 9 de junio saca disco, que lleva su nombre. Para 
ello no ha tenido que cambiar mucho. Antes era María de Toledo y ahora ha prescindido 
de la preposición. La cantante toledana presenta un trabajo que incluye flamenco, jazz, 
fusión, rap, tangos e incluso música persa. Le dijeron que escribiera cinco líneas de agra
decimientos y " ta rd é  m ás tiem po  pensando en los ag radec im ien tos  que en las canc io 
nes". Esta licenciada en derecho, de 25 años, inicia una nueva etapa profesional.

María  T o led o  h a  conseguid o 
e l o b je tiv o  que acariciab a . 
L a  a r tis ta  to le d a n a  sa ca  

d isco el 9  de ju n io  de la m an o de una 
m u ltin a c io n a l d iscográfica , Warner 
Music. P or fin  h a  llegado a su d esti
n o . E n  este tra b a jo , M aría  saca ese 
vendaval que lleva d en tro .

-P o r  f in  sa le  el d isco .
-P or fin , ya casi n o  m e creo  que lle 
gue el 9  de ju n io , que es la  fe ch a , des
pués de ta n to  tiem p o.
-¿ S a tis fe c h a  del resu ltad o?
- S í, estoy sa tisfech a , h asta  que llega

N o temo nada. 
Todas las 
experiencias, 

aunque hayan sido 
negativas, con el 
tiempo son positivas, 
porque aprendes”

este  m o m en to  hay  que 
lu ch ar m u ch o , v ie n en  
cosas b u e n a s , cosas 
m alas, h a s ta  con segu ir lo 
que quieres, y hay  que 
estar ah í, salir de todo, 
esp eraba esto  desde h a ce  
m u ch o  tiem p o, es algo 
que m e h a ce  feliz, algo 
que h e  e leg id o , lo  h e  
h e c h o  co m o  yo h e  q u eri
do, m e h e  d e ja d o  e l 
alm a, h e  ten id o  la ayuda 
de Is m a e l G u i ja r r o  y 
P a b lo  C e b r iá n , co m o  
productores, y m e h a n  
d ejad o que ten g a voz y 
v o to .
- E l  tem a e s tre lla  es “Ya 
n o  m á s”.
-Es de la  m a la g u eñ a  
V a n essa  M a r tín , fue el 
prim er tem a que se le c 
c ion am o s para e l rep er
to rio  del d isco, recuerd o
que fui a su ed ito ria l, y 

m e d ijero n : “escucha este a  ser el single del disco”. E n  W arn er, la
tema”, y nad a m ás o irlo  d ije : “este va co m p añ ía , e lig iero n  h a ce r  e l v id eo-
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S O C I E D A D

" N O  E S T O Y  N E R V I O S A .  S Í  N O T O  Q U E  T E N G O  M U C H A  E N E R G Í A "

E nrique Morente 
suele decir que 
“ lo importante 

es que hablen de uno 
aunque sea  bien” .
Me duele la crítica  
sin fundamento”

clip y e l single.
-¿Q u é m ás tem as c o n tie n e  e l d isco?

-H ay u n a jo ta  que c a n to  c o n  C a rm e n  
P a rís , u n  rap  que in te rp re to  c o n  la 
Chica, u n  ta n g o  a rg e n tin o  c o n  
A rcá n g e l, hay  baladas, son  baladas 
del m undo, hay  m ú sica  persa, un 
tem a que h e  com p u esto  yo y que se 
llam a “D úne”, que tie n e  u n  estrib illo  
basado e n  un a esca la  persa, todo 
acom p añad o por u n  trío  de jazz, pero 
co n  un a voz fla m e n ca , es un a fusión , 
algo n u ev o , a v er si resulta.

-T ie n e  UN MANAGER de p re stig io , 
V ic e n te  M a ñ o , q u e  lle v a  ta m b ién  a 
“ P r e s u n to s  Im p lic a d o s ” y  a 
“ Segu rid ad  S o c ia l” , e n  ju n io  em p ie- 
za la  p ro m o ció n .
-E l 9  de ju n io  em pezarem os. A h o ra  
acab o  todos los c o n c ie r to s  de la  red 
de teatro s de C a s tilla  L a  M a n ch a , y 
de Su m a F la m en ca , después ven d rán  
los c o n c ie r to s  del d isco , si D ios quie- 
re lo p resen taré  aquí, e n  m i tierra , y 
bu en o , n u n ca  se sabe có m o  va a  fu n 
c io n a r u n  d isco , esp ero que a la  g en te  
le guste.
-E l v id eo clip  d el d isco  ya e stá  g rab a
d o. S e  h a  ro d a d o  e n  e l C a s c o  
H is tó r ic o  de T o led o
-E l v id eo clip  m e e n c a n ta , porque es 
un a de las casas m ás b o n ita s  de 
T oled o , ten g o  la  suerte de ser am iga 
de M a r ía  L u is a  M a r tín  D elg ad o  y

A n d ré s  L e ó n , y les p ed í el 
favor, se h a n  p ortad o muy b ien , 

fue p recioso , ta m b ién  h ic im o s 
una g rab ació n  e n  el em b arcad e
ro, c o n  un perro labrador, a m í 

de n iñ a  siem pre m e h a n  dado 
m u ch o  m ied o  los perros, pero 
n o  pasa nad a, y a l fin a l e l perro, 
que le d ije ro n  que estu v iera  co n  
la  rubia, se p o rtó  muy b ie n , y 
yo cre o  que q uiero  te n e r  un 
perro, labrador si puede ser.

-En LA PORTADA del d isco  sale  
u sted  to ca n d o  e l p ia n o .
-S í , n o  sólo voy a can tar, voy a 
to ca r  e l p ian o  e n  d irecto , q u ie 
ro re fle ja r  esa fa ce ta  d ob le  de 
c a n ta n te  y c o m p o s ito ra . 
C o m p o n g o  tres tem as e n  el 

d isco y luego to c o  e l p ian o . 
T em as co m o  “D ím e” y 
“Brom eo”, un o  de estos lo co m 
puse e n  la  p laya de G a n d ía , 
tra n q u ila m e n te , de m o m en to  
siem pre co m p o n g o  al am or, que es lo 
que m e inspira.
-¿E stá  n erv io sa?
-N o  estoy nerv iosa, sí m e doy cu en ta  
que ten g o  m u ch a en erg ía , y n o  q u ie 
ro desgastarla e n  cosas que n o  m e 
v e n g a n  b ie n . N o  te n g o  n in g u n a  
inqu ietu d  porque lo  que ten g a  que 
pasar va a pasar. L o  ú n ico  que puedo 
h a ce r  es d ejarm e e l alm a aquí.
-U sted  es una p ro fe s io n a l a c o s tu m 
b rad a a las ad versid ad es.
-N o  tem o  nada. C re o  que todas las 
exp erien cias , aunque algunas h ay an  
sido negativas, c o n  e l tiem p o  son  
p o sitiv a s , p o rq u e h e  ap ren d id o  
m u ch o , hay  que in te n ta rlo , y lu ch ar 
por todo, que n u n ca  te  quedes c o n  la 
duda, aunque v en g an  m alos tiem p os 
hay  que ir a p or e llo .
-U s te d  tie n e  u n  b u e n  c u rr ic u lu m  
a r t ís t ic o , h a  gan ad o  e n tre  o tra s

co sa s , e l L e s tiv a l de las M in a s  de la 
U n ió n  en  la  C a te g o r ía  N o v e l.
-S í ,  soy de la  o p in ió n  que uno n o  
puede llegar a grabar u n  d isco  d ire c 

ta m e n te , e n to n ce s  se n o ta  que fa lta  
la  e x p e rien c ia , desde n iñ a , c o n  la 

ayuda de m is padres, m e lle v a ro n  a 
clases y con cu rsos, tuve la  suerte de 
ganar algunos, y soy lice n c ia d a  en  
d erech o , m e d ije ro n  que te n ía  que 
estudiar, que la cosa  estaba  m uy m al, 
h ay  que h a ce r  to d o  lo que uno pueda. 
Yo n o to  que m e fa lta  tiem p o , que le 
fa lta n  h oras al día.
- P o r  ú ltim o ,¿q u é  le  p a re ce  lo  m e jo r  
y  lo  p eo r de su  p ro fesió n ?
- L o  m e jo r e l e scen a rio  y que m e 
ap laud an. Y  lo  p eor c r it ic a r  p or c r i t i 
car, la c r ít ic a  s in  fu n d am en to , que 
duele por supuesto, ya d ice  E n r iq u e  
M o re n te  lo m ism o que O sca r  W ild e : 
“lo importante es que hablen de uno , 
aunque sea bien”. O
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"AGUALOCA" ABRIÓ SUS PUERTAS CON MUCHA PRESENCIA FEMENINA

La g ra n  fiesta 
de la p rim a ve ra

La inauguración de la discopiscina "A g u a lo c a ”  ha sido, hasta ahora, uno de los 
eventos más destacados de la electrizante primavera toledana. Chicas vestidas a la 
última moda desfilaron por este gran escenario de la noche regional, en lo que fue 
una versión cercana y colorista de las tendencias que dominan en moda joven. 
Hubo una abundante presencia femenina, que es una seña de identidad del local.

A rtu ro  F ern á n d ez  L óp ez, res- 

/ —\  p o n sa b le  de “A gualoca” e 

-A - * 4 i i jo  del p ro p ietario  y fund a

dor d el lo ca l, d estacab a a este  sem a

n ario  que esta tem porad a h a n  realiza

do varios cam b io s que tu v iero n  una 

gran acogid a e n  esta prim era y m ági

ca  n o ch e . Para empezar, h a n  m o d ifi

cad o la  m úsica de la  prim era pista. 

H a n  d ejad o e l tecno para cen trarse  en  

e l house, lo  que se h a  revelad o com o 

un acierto . A  esto  hay que añad ir que

En la imagen, el equipo de Agualoca poco antes de com enzar la prim era sesión  
de la tem porada. Este año hay autobuses para desplazar a la gente hasta el 
recinto. Salen desde Recaredo y La Peraleda, raros, barrí

h a n  traído nu evos djs, ta n to  e n  la 
zona house co m o  e n  el área de la 
m úsica esp añola  y la tin a . A h o ra  p in 
ch a n  en  “Agualoca” g en te  co m o  L u is  
B e rsu n s e s , K a r im  H a s , K o em a n -q u e  
es de G álvez- y P a n ta n i.
“Nuestro objetivo es seguir conectando 
con las nuevas generaciones-explica  
A rtu ro  Fernández López- como veni
mos haciendo los últimos años” . Esta

tem p orad a se a ce rca n  m ás al p ú b lico  
al p o n er a su d isp o sición  un a lín e a  de 
autobuses que sale a las 12 y ctiarto  
de la n o c h e  desde L a P eraled a y el 
P aseo de R ecared o .
U n a  de las señas de identid ad  de este  
e sta b lec im ien to  h a  sido la  ab u n d an te  
p re s e n c ia  de p ú b lico  fe m e n in o . 
“A quí vienen más chicas que chicos- 
corrob ora  Fernánd ez-. Tiene su expli-
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Arturo Fernández, el propietario , en Chicas procedentes de todos los puntos de la provincia acudieron a la
su faceta de cocinero Fernández inauguración de la d iscopiscina “A gualoca”, en lo que fue una de las grandes
lleva 26 años al frente de esta famosa fiestas de la Prim avera toledana,
discopiscina.

catión, porque hace
mos más fiestas para 
chicas que para chi
cos". U n a  b u e n a  
prueba de e llo  es que 
la p ró xim a fiesta  que 
se h a  organizado se 
d en om in a “Sólo para 
ellas”, un e v e n to  en  
el que h a rá n  e l p ase
íllo  v ario s boys de 
gim nasio d iario  que 
trasladarán a  la  ruleta 
de la excitación  a 
m uchas de las p re
sentes.
Pero hay  m as saraos 
preparados p ara subir 
la  te m p e ra tu ra  
a m b ien te . V a a ce leb rarse  una fiesta  
circense, e n  la  que h ab rá  toros m e cá 
n icos, zancudos e in clu so  casetas de 
feria. T a m b ié n  se h a  p lan ead o  una 
fiesta  erótica, c o n  sombras chinas y un 
show  de ch ica s  y c h ic o s  n o  aptos para 
los a fectad os de alguna p a to lo g ía  en  
el corazón.
O tra  de las superfiestas que se p rep a
ra es la  d el aniversario, e n  la  que se 
van  a regalar v ia jes  y esta n cia s  de 
h o te l. L a  d ire cc ió n  está  p lan ean d o  
regalar n o ch es  de h o te l  a las m il p ri
m eras personas que llegu en  a la  d is
co p isc in a , aunque n o  es d efin itiv o .
E l caso  es que la  f ie s ta  de in au gu ra
c ió n  fue de las que h a c e n  e scu e la  y 
é p o c a . U n a  se m a n a  a n te s  ya se 
h a b ía  c a le n ta d o  m o to res c o n  una 
fiesta  u n iv ers ita r ia  a la  que a cu d ie 

ro n  m u ch o s e stu 
d ia n te s . E n  la  
n o c h e  de la  in a u 
g u ra c ió n  se 
p u d iero n  v er las 
te n d e n c ia s  e n  
ro p a  jo v e n  de 
e s ta  v ib r a n te  
tem p o rad a.
P o r a l l í  d e s fila 
ro n  a u té n t ic o s  
b e lle z o n e s  c o n  

s h o rts , m in ifa l
das y v e s tid o s  
c o r to s , q u e  las 
p ro p u e sta s  so n  
red ucidas y a b re 
viadas, d e s ta c a n 
do m ás que 
n u n c a  e l cu erp o  
de la  m u jer. O

La alegría y el buen humor fueron las notas destacadas de la noche. 
En la imagen, animado grupo de chicas. El equipo de dirección de 
“Agualoca” está muy satisfecho de ser uno de los lugares de la 
región que más chicas reúne los sábados por la noche.
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PUEDE SUBIR ESTE FIN DE SEMANA A LA 2 a MEJ OR LIGA DEL MUNDO

El B M  T o le d o  
a c a ric ia  la A s o b a l

Z a fa rrancho  de com bate. El BM Lábaro Toledo puede ascender a Asobal el sábado 9 de 
mayo. Le valen la victoria y el empate. En un momento dado, hasta la derrota. La 
ciudad vive " la  fieb re  na ran ja "(e \ naranja es el color de la camiseta del Lábaro) ya que 
sería la primera vez en la historia que Toledo contara con un equipo en la considerada 
como la segunda liga más fuerte del mundo, después de la alemana.

LA C O N J U R A  •  El entrenador, Sergio Bebeshko, y  los jugadores se han
conjurado para subir. “Los jugadores han creído desde el principio en nuestro trabajo”, 
afirma el preparador ucraniano. La cita es el sábado 9 de mayo a las 7 de la tarde, fotos: b a r r í

Este gu ión  n o  estaba  previsto . 
S i  e n  octu b re  algu ien  hu biera  

d ich o  que e l B a lo n m a n o  
T o led o  llegaba a la ú ltim a jo m a d a  

v a lién d o le  e l em p ate  para ascen d er a 

A so b al, m ás de uno se h u b iera  reído. 
E l L ábaro  es u n  b u en  equipo que, co n  

suerte y esfuerzo, podía m eterse en  la 
ligu illa  de ascen so , que la ju eg an  del 

segundo al q u in to  clasificad o , pero 
n in g ú n  p ro n ó stico  le in clu ía  com o 

cam p eó n  de grupo. P or eso, n o  es que 
sea e l equipo revelación , es el equipo 
milagro.
A  v eces, la realidad supera a la f ic 
c ió n . E l B a lo n m a n o  L ábaro  T oled o 
h a  b atid o  a equipos que cu e n ta n  co n  

m ás presupuesto y tra d ic ió n  de jugar 

la liga A so b al. D u ran te  la  tem porada

I ascenso directo 
no estaba en 
ningún guión. Si 

en octubre lo hubieran 
dicho, más de uno se  
hubiese reído

h a  viv id o algún m o m en to  c r ít ic o , 

co m o  cu and o p erd ió fren te  a M álaga. 

“E n  ese momento hubo rumores sobre la 
destitución del entrenador”, d ice  el 

p ro p io  e n tre n a d o r, e l u c ra n ia n o  

S e rg io  B e b e sh k o , q u ien  se con sid era

u n  h o m b re  afortu nado . “Estas cosas 
pasan una vez en la vida. Llegas el pri
mer año a  un equipo y en la última jor
nada puedes subir a  Asobal. Tienen que 
darse muchas circunstancias y aquí se 
han dado”.
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LA CIUDAD VIVE "LA FIEBRE NARANJ A

LA M A R E A  N A R A N J A  •  Toledo vive con ilusión la cercana 
posibilidad de situarse en la élite del balonmano mundial. Se espera que 1.600 aficionados 
acudan ai Pabellón del Polígono. La Directiva facilitará pintura naranja para que los 
seguidores se caractericen de los colores del equipo. También habrá sangría gratis.

Al BM Toledo le 
vale el empate 
para subir e 

incluso ascendería 
perdiendo. Nunca estuvo 
tan cerca lograrlo

E l e x e n tre n a d o r del H u esca  cree  que 

se h a n  p rodu cido varios facto res que 

h a n  p o sib ilitad o  acercarse  al triun fo . 

E n  p rim er lugar, e l té c n ic o  e lo g ia  a la 

d irec tiv a , c o n  e l p resid en te , M a rio  

G ó m ez , a la  cabeza. “Fue un acierto 
mantener la base de la plantilla del año 
pasado. Y luego, además, acertar con 
los fichajes”, e xp lica .

B e b e s h k o  CONSIDERA, ad em ás, 

que e x is te n  fa c to re s  tá c tic o s . “L a  
defensa  3 -3  nos ha funcionado muy 
bien. Es una defensa que casi no se 
practica en España, es diferente. H a  
sido importante contar con cinco juga
dores lituanos en la plantilla, que están 
más acostumbrados a hacerla” .
E ste  d isp o sitivo  d efensivo  p recisa  de 

u n a b u en a  co n d ic ió n  fís ica  para lie - 

v ario  a ca b o . “L a preparación física que 
hemos hecho también ha sido muy 
buena-p ro sig u e  e l e n tre n a d o r-. L a  
prueba es que casi no hemos tenido 
lesiones musculares, la única la del por
tero, D ie g o  M o y a n o . El resto han sido 
fracturas”. E ste  cap ítu lo  lo  h a n  tra b a 

ja d o  e l p rop io e n tre n a d o r y e l p rep a

rador fís ico , D ie g o  G a rr id o .
H ay que te n e r  e n  cu en ta , adem ás, 

que e l e n tre n a d o r u cran ian o  h a  d ise

ñ ad o  su estra teg ia  de ju eg o  e n  fu n 

c ió n  de las ca ra cte rís tica s  físicas de 

sus ju gad ores. “N o tenemos gente gran
de y alta. Los nuestros son de media 
altura y rápidos”. D e a h í que la  v e lo 

cidad , la a n tic ip a c ió n  y e l c o n tra a ta 
que h ay an  sido las señas de identid ad  

de este  equipo.

La  a c t it u d  QUE DESPLEGARÁ el
rival el p ró xim o sábado n o  d e ja  de 
ser un a in có g n ita . E l P alm a del R ío  
de C ó rd o b a  n o  se ju eg a  n ad a, ú n ica 
m en te  e l p restig io . O cu p a  u n a p o si
c ió n  e n  m itad  de la  ta b la  y si gana 
fav o recería  a su gran  riv a l e n  la  p ro
v in c ia  de C ó rd o b a , e l P o zo b lan co . 
“E n  teoría ellos pueden venir relajados- 
e x p lica  el je fe  de p rensa de la  e n t i
dad, D ie g o  M a r tín - . E n  principio, el 
partido ni les va ni les viene. Además, 
entre los aficionados hay rivalidad, pero 
hay que tener en cuenta, también, que 
los entrenadores son buenos amigos y 
trabajan juntos”. E sto  ú ltim o  h a ce  
que D iego  M a rtín  se m uestre esp e
c ia lm e n te  p ru d ente.
El en tren a d o r ta m b ién  se m u estra 
p ru d ente sobre la  a ctitu d  del P alm a 
d el R ío . “Yo creo que van a venir a  
luchar, que si pueden van a  ayudar a

EL A T A Q U E  .E l  Lábaro BM
Toledo está resolviendo muy bien los 
partidos. Tiene la mejor defensa del 
campeonato pero también está 
mostrándose letal en ataque.
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EL TÉCNICO ESTUVO EN LA CUERDA FLOJA TRAS LA DERROTA CON MÁLAGA

El entrenador 
considera la 
preparación 

física y la innovadora 
defensa 3-3 dos de 
las claves que 
explican el éxito

Pozoblanco. N o me fio nada de ellos. 
Es el último partido y los jugadores que- 
rrán darlo todo para prom oáonarse la 
próxima temporada. Seguro que van a  
pelear y va a  ser difícil”. N o  o b stan te , 
el té c n ic o  u cran ian o  prefiere ce n tra r
se en  su equipo, y e n  m a n e ja r la  eufo
ria. “Cuando ganamos a Pozoblanco 
creíamos que lo teníamos hecho y luego 
perdimos dos partidos seguidos. N o nos 
vino bien tanta euforia. Pero yo sé que 
ahora mis jugadores la controlan”. Y  es 
que son  co n sc ie n tes  de que este tren 
hay  que cogerlo , porque pasa una vez.

Q u e  NADIE DUDE que el sábado 9  de 
m ayo va a ser un a gran fiesta  para el 
dep orte to led an o . S i  se pierde y n o  se 
sube, e n  ú ltim a in sta n c ia , se ju garía  
la  fase de ascen so . O  sea, que pase lo 
que pase h ab rá  vida.
E n  la  ciudad se v iv e  c o n  toda in te n 
sidad “la fiebre naranja". S e  espera 
que 1 .6 0 0  p erso n as a cu d a n  al 
P a b e lló n  del P o líg o n o , e n  un esp ec
tá c u lo  que p o n d rá  los v e llo s  de 
p u nta, ya que el aforo va a llegar a su 
m áxim a exp resión .
L a  D irec tiv a  quiere que todo se vea 

n a ra n ja , de a h í que vaya a fa c ilita r  
p in tu ra  de ese co lo r a los a ficionad os 
e n  las in m ed iacio n es d el re c in to  c o n  
o b je to  de que se id e n tifiq u e n  al 
m áx im o c o n  e l equipo, que n e ces ita  
ese d ía m ás que n u n ca  el apoyo de los 
esp ectadores.
A d em ás, se va a h a ce r  una sangría

M Ú S I C A , M A E S T R O .  Estos animosos chicos de Guadamur llevan 
varios años apoyando al equipo. En este caso, la música no es para amansar a "las fieras" 
sino para estimularlas.

EL E N T R E N A M I E N T O .  En la imagen, uno de los últimos 
entrenamientos del Lábaro antes dei decisivo partido contra el Palma del Río. Las intensas 
sesiones preparatorias han sido una de las armas para que el equipo esté en disposición 
de ganar el campeonato.

para que los seguidores pu ed an c o m 
b a tir  e l fu erte  ca lo r que se espera. E n  
el equipo de animación  n o  fa lta rá n  n i 
la  m ascota  n i la b an d a de m úsica, que 
to ca rá  co n  m ás fuerza que n u n ca .
S i  el L ábaro B a lo n m a n o  T o led o  c o n 
sigue e l ascen so  se abrirá u n  segundo 
d eb ate . ¿Q uiere la  ciudad de T o led o  
u n  equipo en  la  é lite  del b a lo n m an o , 
en  la segunda m e jo r liga del m undo?. 
¿Hay em presas dispuestas a sufragar

esta  b e lla  y ro m á n tic a  aventu ra?. 
P ero  ese d eb ate  puede esperar, al 
m enos, u n a sem ana.
L a  p la n tilla  del B M  T o led o  cu en ta  
c o n  jugadores de d istin tas n a c io n a li
dades. H ay c in c o  litu an os, un b rasile 
ñ o , u n  ruso y e l resto  son  esp añoles, y 
e n tre  e llos hay  to led an os y ciudadre- 
a leñ o s. N o  o b sta n te , e n  e l cam p o 
todos h a n  h ab lad o  el m ism o idiom a: 
el de la  v ic to ria . □
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LA SELECCIÓN INFANTIL DE FUTBOL SALA, SUBCAMPEONA DE ESPAÑA

C a s t il la -L a  M a n c h a  
lo g ra  la p la ta
El Campeonato de España infantil de selecciones de fútbol sala ha ratificado lo que se 
sospechaba: Castilla La Mancha es de las mejores en este deporte. El combinado de la 
región volvió a proclamarse subcampeón de España, al igual que el año pasado, y un 
puesto mejor que la edición anterior, cuando fueron terceros. Los pupilos del toledano 
Enrique Soto no se dejaron impresionar e incluso eliminaron al anfitrión, Valencia.

L a s e le c c ió n  in fa n til  de 
C a s tilla  L a M a n ch a  de fú tbol 

sala cu en ta  co n  u n  nutrido 
grupo de to led an os. E l seleccionad or, 
Enrique Soto, es de la cap ita l reg io
n a l, y otros c in c o  jugadores son  de 
T a la v e ra  (Kevin), O c a ñ a  (Oliva), 
T o le d o  (Guillermo García), N oez 

(Raúl Gómez) y A la m e d a  de la  Sagra 
(Jesús Cabrera). E n  el cuerp o té c n i
co  están , adem ás, e l preparador físico, 
Diego Hernández y e l d eleg ad o , 
Antonio de la Torre que son  igual

m e n te  to ledan os.
E l co m b in ad o  reg io n al h a  d ejad o ca r
te l  de g ran  s e le c c ió n  e n  el 
C a m p e o n a to  de E spaña in fan til, que 
se h a  disputado e n  V a le n c ia . Los cas- 
te lla n o -m a n ch e g o s tu m baron  e n  el

n el primer 
cruce derrotaron 
a la poderosa 

Cataluña y en 
semifinales liquidaron a 
la anfitriona, Valencia

prim er cru ce a la poderosa C a ta lu ñ a , 

u n a de las favoritas. Los goles de 

Cabrera y Marquina, adem ás de la 

im p resionante  a c tu a c ió n  del p ortero  

Arturo, d ejaro n  e n  la cu n eta  a una 

se le cc ió n  llam ada a grandes destinos. 

H a sido e l triunfo de un co m b in ad o  

dirigido por u n  en tren ad o r innov ad o r 

-cu an d o  a lgún  ju gad or fa lla  suele 

d ecirle  “equivócate mejor"-y  unos fu t

bolistas que n o  se d e jaro n  im presio

n a r e n  n in g ú n  m o m e n to  p o r el 

am b ien te  y e l rival.
U n a  prueba de e llo  fue la sem ifinal 

c o n tra  los a n fitr io n e s , V a le n c ia . 

Todos los in dicios ap u n taban  a que 
pasarían  los lev an tin o s, p ero los ju g a 

dores y e l té c n ic o  d ieron  un a le c c ió n  
de tá c tic a  y com p etitiv id ad  em p a ta n 

do a tres y luego im p oniénd ose e n  la 

tand a de p enaltys. A h í  se v io  que a 

los c a s te lla n o -m a n c h e g o s  n o  les 

podía la  presión. Y  eso que fa llaro n  el 
p rim er la n z a m ien to . P ero  lu ego 

V a le n c ia  erró e n  el cu arto  y hu bo  que 
recurrir a la  muerte súbita, e n  una 

sem ifinal n o  apta para enferm os del 

corazón. Arturo, el gran guardam eta 

de M o lin a  de A ragón , se en cargó  de 
arruinar el sueño v a len cia n o .

El toledano Enrique Soto, seleccionador 
regional infantil de fútbol sala, ha conseguido 
su tercera medalla en un campeonato 
nacional. Hace dos años logró el bronce y  el 
año pasado, la plata.

L a  fin a l v o lv ió  a ser co n tra  M u rcia , 
igual que el añ o  anterior. P ero  los cas- 
te lla n o -m a n ch e g o s n o  tu v iero n  su día 
y perd ieron  fren te  a un a se le cc ió n  
p o ten tísim a que se m ira e n  e l esp ejo  
d el Pozo de M u rcia . N o  o b stan te , los 
o jead ores h a n  tom ad o b u en a  n o ta  de 
los e x ce le n te s  argum entos que tien e  
la  s e le c c ió n  c a s te lla n o -m a n c h e g a , 
un a se le cc ió n  de ganadores. O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #715, 9/5/2009.



5 4 / A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

deportes
o v

»t e c c i ó n

Segurid?
j t r

>21

GRUPO

R I O

UN CAMPEON 
DE MORA
Ignacio Córdoba Ocón se ha

proclamado campeón de España de 
karate en categoría juvenil de menos 
de 43 kilos. Córdoba, que es 
cinturón marrón, tuvo que derrotar a 
cinco adversarios para ser el mejor 
de España en su categoría.

Este alumno del Instituto Peñas 
Negras de Mora doblegó a un 
madrileño, un valenciano, un balear, 
un catalán y un vasco. Córdoba, que 
entrena en el gimnasio Jinbukan, se 
va a examinar pronto del cinturón 
negro.

EL VILLACANAS TERMINA LA  
CAMPAÑA EN MITAD DE LATABLA

El
V illa cañ as 
ha
term inad o  la 
cam paña en 
m itad de la 
tab la . El 
equipo 
entrenado  
por Je sú s

___________________________ Ubeda-quef  \ reem p lazó  a
i * I  O r t i z -  lid

ganado  14
de los 33 partidos d isp u tad o s , anotando 51 g o les y  enca jando  46 . 
Falta aún una jornada para conc lu ir el cam p eo nato , que no cam biará 
su sta n c ia lm en te  las e s ta d ís t ic a s .

El club cuenta  con un p re s id en te , Toriblo Santos-que en la 
im agen ap a rece  con su guap ísim a n ieta-que se  deja la piel por la 
entidad , y  que e s el d irigente m ás ve te ran o  de la provincia al m ando 
de un equipo de fú tbo l. De su  m ano se  han conseg u id o  a s c e n so s  y 
se  han e scrito  las m e jo re s pág inas de la h isto ria  del c lub , dando 
s iem p re  la cara , dentro  del cam po y fu e ra . Sa n to s  e s  una in stituc ión
en el fútbol regional . Foto: graci santos

ELTRAM POLIN, BIEN
GUILLERM O  GARCIA LOPEZ. El 
ten is ta  de La Roda sigue  sin  m e jo 
ra r su  re n d im ie n to . A ho ra  ha s ido  
e lim in a d o  en e l to rneo  de E s to ril 
(P ortuga l) en la p r im e ra  ronda, lo 
que ra tifica  que se encuen tra  en  
un bajo es tado  de fo rm a. A  p u n to  
de c u m p lir  2 6  años, y  con s ie te  
te m p o ra d a s  c o m o  p ro fe s io n a l, 
G u ille rm o  García López no está  
cu m p lie n d o  las e xp e c ta tiva s  que  
había depos itadas  en él. N adie  
sabe con e x a c titu d  s i es una cues
tión  de en trenador, de m e n ta lid a d  
o de p lan ificac ión , p e ro  García, 
cuya m e jo r p o s ic ió n  en la c la s if i
cac ión  m u n d ia l ha s ido  la núm e ro  
57, n i gana, n i convence.

El C lub de 
Natación 
Tram polín  ha 
logrado s ie te  
m edallas en la 
final p rovincia l 
del deporte  
base. Han sido 
cuatro m edallas 
de oro, una de 
plata y  dos de

bronce. A s í, Marta Martín de San Pablo se  colgó el oro en tres 
pruebas (50, 100 y  200) y  asegura su participación con la se lecció n  de 
Toledo en la final regional. Por su parte, Ana Heredero Gómez logró el 
oro en 200 m ariposa y  el bronce en 50 y  100 m ariposa, dejando 
tam bién m uy buena im agen. Heriberto Ojeda consiguió  una plata.
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DANI GOMEZ MARCA 
TRES GO LES EN 45 MINUTOS

W USHU TAI-CHI 
ENTOLEDO

Por el Polldeportivo de la Fábrica 
de Arm as han pasado consumados 
especia listas internacionales de 
W ushu Tai-Chi, una disciplina que es 
un compendio de artes marciales 
chinas orientadas a la salud. En las III 
Jornadas Internacionales de Wushu 
Tai-Chi, organizadas por la Facultad 
de Ciencias del Deporte, se han 
actualizado métodos de 
entrenam iento y  se  han 
perfeccionado distintas técnicas de 
tai-chi con im plem entos o sin
implementos, r ™  BARRI

riitiif!'
J U L IA N  S IM Ó N . E l p i lo to  de  
V lllacañas vo lv ió  a d e ce p c io n a r a 
sus  s e g u ido re s  a l caerse en e l c ir
c u ito  de Je re z  cuando  m archaba  
en segunda p o s ic ió n . Inc luso  su  
je fe  de equ ipo , Jo rg e  M a rtín e z  
A spar, des lizó  una c rítica  hacia  
J u lito  a l s u g e r ir  que no ten ía  que  
haberse  ap resu rado  ta n to  en dar 
caza a l p r im e ro , ya que le valía e l 
se g u n d o  p u e s to  para  co loca rse  
líd e r d e l M u n d ia l. E l p i lo to  de  
V illacañas re c ib ió  un fu e r te  m aza
zo y  de jó  d e sencan tados  a los  a fi
c ionados españo les, que espera
ban verle  en lo  m ás a lto  d e l pod io . 
Es de e sp e ra r que J u lito  reaccione  

X Q a n e  en_ Francia i . ...............................

Dani Gómez fu e  el
protagonista de la antepenúltim a 
jornada de fútbol de 3a D ivisión. El 
delantero del llle scas salió  en la 
segunda parte y anotó los tres 
go les de la victoria de su equipo 
sobre el A lbacete  B. Lo s ¡llescanos 
perdían por 0 a 2. V isto  el prim er 
tiem po, rem ontar el partido parecía 
una h ipótesis poco probable.

Pero ahí apareció  G óm ez para 
hacer un hat-trick y  levantar al 
público de su s  as ien to s con un 
m em orable segundo gol d esd e  35 
m etros, de los que sue len  ve rse  
en categorías superio res.

Con esta  soberbia actuación , 
G ó m ez su m a 14 g o le s e sta  

tem porada. El dato tiene m ás valor si ten em o s en cuenta que el 
artillero toledano, inexp licab lem ente , no ha salido de titu lar en algunos 
partidos, por lo que es el m áxim o goleador de la com petición si se  
relacionan goles m arcados con núm ero de m inutos jugados.

El gol de la victoria sobre el A lbacete  B , m arcado sobre la bocina, 
fue a balón parado, una sue rte  que G óm ez dom ina p lenam ente .foto: m.s

ESPERANDO A L RIVAL
El 18 de mayo se  sortea 

el rival que le tocará ai 
Toledo para ascender a 2a 
B . Se rá  un prim ero de 
grupo y  el prim er partido 
se  jugará el 24  de mayo. 
Pueden cae r desd e  el 
Oviedo al A lcalá, aunque 
tam bién  los hay m ás 
asequib les.

Si el Toledo sa liera 
elim inado, aún tendría una 

segunda oportunidad de ascender, jugando una sem ifinal y  final frente  a 
dos equipos que no hubieran quedado prim eros. El aseso r deportivo del 
club, Manuel Torres Astilleros, ha com entado a este  sem anario  que no 
le preocupa el contrincante. "Só lo  m e preocupa el Toledo. S I nosotros 
estam os bien da Igual e l rival. Tenem os mucha moral".
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deportes______
| ~~ ............ "  " " E M I L I O  J I M É N E Z

TRIUN FA EN JE R E Z  Y  HACE Q U E EL  TALAVERAN O  CAIG A  A LA SEG U N D A  POSICIÓN

dUpR
o n é s  A o y a m a  

a za  a B a u tis ta
Hiroshi A o yam a es el nom bre de un co rredor nipón que quiere riva liza r con A lva ro  
Baustista en pos de obtener el títu lo de cam peón del m undo en 250 cc. El descaro  del 
japonés ha relegado al ta laverano  al segundo puesto de la c lasificac ió n  general, pero a tan 
sólo cuatro puntos. Peor les van las co sas a M arco S im o n ce lli, Héctor Barberá y  A le x  
Debón, que parecían los m ás d irectos r iva les del m otocic lista  de la C iudad de la C erám ica .

Alvaro Bautista con la bandera española tras clasificarse segundo en el circuito de Jerez de la Frontera. 
El talaverano asegura este segunda plaza le sabe a victoria y la verdad es que le faltó muy poco para 
cruzar la meta en primera posición.

Técn ico s y especialistas e n  este 
c irco  del m o tociclism o p reveí
an  al com ienzo de tem porada 

que el títu lo  de cam p eón  del m undo 
de 2 5 0  c c  lo iban  a disputar el ita liano 
Marco Simoncelli -actu al cam p eón - y 
los esp añ oles Alvaro Bautista, 
Héctor Barberá y Alex Debón. L a 
previsión realizada por los exp erto  se

cum ple a m edias, pues e l caste llo n en - 
se D eb ó n  parece, a pesar de su vetera- 
n ía , que n o  aguanta el ritm o del trío ; 
pero es que, adem ás, existe  o tro  c o n 
vidado de piedra com o es el n ip ón  
Hiroshi Aoyama, que p recisam ente 
se h a  adjudicado el G ra n  Prem io de 
E sp añ a d isputado e n  Jerez  de la 
Frontera.

D el trío  de españoles e l que aguan
ta  m e jo r e l tip o  es e l ta lav eran o , que 
hizo segundo e n  Jerez, cristalizó un 
n u ev o  récord  de la  v u e lta  m ás rápida 
del c ircu ito  y que e n tró  e n  la  m eta  
detrás de A oyam a. E sto h a ce  que 
ahora B au tista  sea segundo e n  la  c la si
f ic a c ió n  g e n era l, c o n  5 4  p u n tos, 
detrás del p ilo to  jap onés, que cu en ta  
c o n  cu a tro  p u n to s m ás. H é c to r  
B arberá  es tercero , c o n  4 3 ; S im o n cé lli 
está e n  la d écim a p osición , co n  16, y 
cu atro puestos d elan te  de D eb ó n , que 
cu en ta  c o n  trece  puntos.

N o  obstante , el p ilo to  talaverano 
h a  declarado que la segunda p osición  
ob ten id a en  Jerez le supo a v icto ria  
porque “es una plaza buena". B autista 
n o  ten ía  claro  cóm o correr porque 
afrontó la carrera co n  “una configura- 
c¡ón que no me había terminado de gus
tar, pero cuando salí al circuito y contem
plé al público, pensé que no valían excu
sas y tenía que dar todo lo que tengo den
tro de m í para ofrecer un buen resultado 
a la afición". “Al final -sostiene- intenté 
ganar, pero ha sido una lástima porque 
Hiroshi ha frenó fantásticamente y, aun
que intenté frenar un poco más tarde que 
él, me colé un poco y estuve al límite".
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PLAZA DE LA COMARCA PLAZA DE LAJUVENTUD 
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DA DEL NINO EL 18

DEL 14 AL 17 DE MAYO
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deportes

ABEL RESINO 
SU MANO DE HIERRO 
DA RESULTADO
No le está teniendo nada fácil el 
veladino Abel Resino como 
entrenador del Atlético de Madrid.
A algunas de las estrellas de la 
comunicación a nivel nacional no 
les gustó que su amigo Miguel 
Angel Gil le contratara para esta 
tarea y por ello ha recogido más 
críticas que elogios. Pero Abel se 
ha refugiado en su trabajo y está 
obteniendo resultados. Ahora 
mismo, tiene al equipo a tan sólo 
un punto de los puestos que dan 
derecho a disputar la liga de 
campeones y eso que está lidiando 
con la difícil tarea de tener parte del 
vestuario en contra. Esto ha hecho 
que saque a relucir su mano de 
hierro y aparte del equipo al 
portugués Maniche y al griego 
Seirtaridis, dos futbolistas con 
fama de polémicos, pero que hasta 
ahora no se habían encontrado con 
la horma de su zapato desde que 
llegaron al club rojiblanco. Abel está 
a punto de doctorarse en la Liga de 
las Estrellas.

E L  F IL IA L  D ELT A LA V ER A  C O N S IG U E  EL  
A SC EN S O  A  PRIM ERA P R EFER EN T E

El Talavera B se  ha convertido en el encargado de dar la única alegría a 
los seguidores del club blanquiazul y  lo ha hecho ascendiendo de 
categoría. Desde el pasado sábado, el filial del Talavera C F  ya e s equipo 
de Preferente , por lo que la próxima tem porada se  medirá a otras tres 
escuadras de la com arca de Talavera: la Unión Deportiva, el CD Talavera 
la Nueva y  el Torpedo 66. Luis Quintas ha sido el técn ico  que ha logrado 
la proeza y  e so s que ciertos jugadores -como Gudiel, Óscar Fernández 
y Mauri- han estado m ás tiem po con la primera plantilla que con é l-  
También han puesto su granito de arena para conseguir el ascenso  
futbolistas com o Amigóte, Jesús, Joni, Rubí, Borja, Francoise, Bauti, 
Nacho, Dani Pino, Alvaro, Pablo, Fernando y Gerard, que han venido 
configurando las últim as alineaciones del conjunto am ateur.

E L  CA LV A R IO  D E L  
A Z U LEJO S  RAM OS

Desde que el Azulejos Ramos FS se 
quedó sin opciones para ascender a 
la División de Flonor, el equipo está 
recorriendo un camino de espinas. 
No se ha ganado ni uno sólo de los 
enfrentamientos disputados en esta 
fase final del play-off de ascenso y, 
lo que es peor, tampoco ha servido 
de revulsivo la contratación del 
nuevo técnico Andrés Sanz. El club 
desea que esto acabe cuanto antes 
para dejar de sufrir.
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ELTALAVERA CA E A  E L  P R ES ID EN T E  D E L T A L A V E R A  P IEN SA  EN  
LA  LIGA PROVINCIAL D ESP R EN D ER SE  D E A L F R E D O  BAYARRI
La directiva blanquiazul dijo, a 
comienzos de temporada, que 
apostaría por la base, pero esto 
sólo fue una amago, ya que el 
primer equipo de juveniles de la 
entidad ha descendido a la liga 
provincial. Es más, parece que se 
ha hecho muy poco por impedir el 
descenso a lo largo del la 
competición al olvidar a la plantilla y 
esto lo han pagado el entrenador 
Ayuso -en la foto- y sus 
entusiastas futbolistas.

A medida que se acerca el final de temporada cada vez está más claro que 
Tino Muñoz continuará al frente del club y al mismo tiempo ya se preven las 
primeras decisiones del presidente. Una de ellas será la de prescindir de 
Alfredo Bayarri porque se le considera un futbolista caro para el rendimiento 
que aporta. Es más, en el seno de la directiva se piensa que con el sueldo 
del centrocampista valenciano afincado en la Ciudad de la Cerámica se 
podían traer tres nuevos futbolistas. Pero por lo que se deja entrever no sólo 
será al Mendienta talaverano al que se le invite a marcharse, sino que no 
serán renovados ni uno sólo de los fichajes que esta temporada han recalado 
de la mano de Miguel Ángel Iglesias, otro de los que no continuará la 
próxima campaña. Y  por ahora no se encuentra solución al asunto 
económico, que es el primero que debe de afrontarse.

LA  REESTRUCTURACIÓN  DE CATEGORÍA PUEDE  
IMPEDIR EL DESCEN SO D EL CBTALAYERA
Tan sólo una reestructuración de la categoría de Primera Nacional puede salvar 
del descenso a Primera Autonómica al CB Talavera, un equipo que a lo largo de 
la competición tan sólo ha ganado cuatro partidos y ha finalizado en última 
posición. La escuadra que ha dirigido Juan Antonio Serrano ha pagado el 
contar con un presupuesto corto y que tan sólo se alimenta de jugadores de la 
cantera y lo peor para la afición, por aquello de la rivalidad, es que el último 
encuentro de la temporada se perdió (65-82) ante el Polígono toledano en el 
derby provincial. El club que preside Javier Grijalvo ya ha vivido en otras 
ocasiones una situación parecida, pero al final la reestructuración se consumó y 
el equipo se mantuvo. Ahora también se abre otra válvula de escape y es que 
la crisis que se está padeciendo puede hacer que algunos de los equipos que 
se han mantenido no puedan seguir compitiendo por la falta de 
esponsorización. Habrá que esperar para saber el futuro del CB Talavera.
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C A R ITA S - FE D E T O

Llamamiento empresarial
La Federación de 
Em presarios de 
Toledo se ha compro
metido esta semana 
con Caritas a hacer un 
llamamiento entre sus 
afiliados para que cola
boren económ ica
mente, con alimentos 
o del modo que esti
men oportuno con 

esta organización católica, que ha potenciado sus delega
ciones locales, todas atendidas por voluntarios, a través de 
las parroquias, para atender la cada vez mayor demanda 
de personas que les piden ayuda porque no tienen traba
jo ni ningún tipo de subsidio para salir adelante. Fedeto 
hará el llamamiento a través de su página web y  en las jor
nadas y  encuentros que organicen con los empresarios. 
Angel Nicolás, el presidente de la Federación, ha adquiri
do el compromiso con el coordinador y la delegada pro
vincial, Gerardo Ortega y Marisa Martínez, que han inci
dido en las familias que por primera vez se  ven esta situa
ción y  sienten vergüenza de pedir ayuda para comer.

LA S  O N G S  P ID EN  A P O Y O
Marcar: “fines sociales”

Por primera vez en España todo el sector solidario (la 
Plataforma de ONG de Acción Social, la del Voluntariado 
de España, la de Infancia y la Coordinadora de ONG para 
el Desarrollo de España) han hecho un llamamiento para 
que los contribuyentes marquen la casilla "fines socia
les " en la renta de 2008. El año pasado, este apartado ya 
aumentó un 45%  con respecto al anterior, pero las orga
nizaciones recuerdan que son muchos los proyectos y 
las necesidades que cubrir y  estudian otras propuestas 
para incrementar la aportación de las instituciones.

U N IC E F
Exposición solidaría

Plasta el 5 de junio pueden verse y comprarse en la 
sala de exposiciones de la Cámara de Comercio de 
Toledo (en la plaza de San Vicente) guitarras españolas de 
la fábrica de Manuel Rodríguez. Todo lo recaudado será 
a beneficio de Unicef.

ROTVSELL
RÓTULOS Y SELLOS

Im presión digital, lonas, d isp lays , ca n n va s , 
v a lla s  public itarias, ca rte le ría , d irectorios, 
rótulos lum inosos, le tras co rp óreas, neón, 

rotulación en vinilo de veh ícu lo s , e scap a ra tes

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TO LED  
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TO LED O  
Telf./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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salud
J U A N  A N T O N I O  E S T É V E Z ,  P S I Q U I A T R A :

"Las crisis son oportunidades 
para dar un salto adelante"
El doctor Juan Antonio Estévez es el responsable de la Asociación Castellano- 
Manchega de Neuropsiquiatría y Salud Mental, que recientemente ha celebrado su V 
Congreso en Toledo. Profesionales de diversos ámbitos sanitarios han analizado, entre 
otras cuestiones, cómo se enfrentan las personas a diferentes acontecimientos vitales. 
Este psiquiatra asegura que "a las crisis se les pueden encontrar soluciones creativas".

T oledo h a  acogido h a ce  unos 
días e l V  C o n greso  de la 
A s o c ia c ió n  C a s te l la n o ' 

M an ch eg a  de N europ siquiatría  y 
Salud  M e n ta l, que preside el psi- 
quiatra Juan Antonio Estévez. E ste 
profesional exp lica  que esta vez el 
C ongreso  h a  abordado “la vulnera- 
bilidad, es decir la capacidad que tiene 
el individuo para resistir ante determi
nados estresores, determinadas situa
ciones, acontecimientos vitales que 
pueden alterar esa vulnerabilidad pre
via y hacer que aparezca esa psicopa- 
tología. También hablamos de los fa c 
tores que pueden hacer al individuo 
más resiliente, con mayor capacidad 
para superar la crisis. Entendemos 
que las crisis son también oportunida
des que tiene el individuo para, una 
vez recuperado del golpe, dar un salto 
adelante, poder encontrar soluciones 
creativas. La crisis está muy asociada a 
la creatividad. El individuo puede o bien 
quedar afectado y tardar tiempo en recu
perarse o encontrar una nueva perspec
tiva, una nueva form a de enfocar el pro
blema y, en base a la experiencia que 
supone esta crisis, dar una respuesta que 
sirva al individuo para avanzar en su 
proyección vital”.
-¿Cómo se puede conseguir esa res
puesta positiva a una crisis?

Juan Antonio Estévez, psiquiatra, fotos: m a  s.

- P o r  una parte, la  capacidad  de resis
te n c ia  o de dar una respuesta a n te  la 
crisis del individuo es algo que v ien e 
de factores in n atos. A d em ás, hay fa c 
tores adquiridos, que t ie n e n  que ver 
co n  una b u en a crianza, h ab er ten id o  
un a m adre su fic ie n te m e n te  b u en a  
que h a  dado una serie de afectos, que 
te  da seguridad y p ro voca  que tú te n 
gas una autoestim a personal. Eso, en  
las edades tem pranas. Luego, el que la 
persona se haya desarrollado e n  un 
m edio fam iliar que tenga unas n o r

m as, unos valores, que e l n iñ o  en tre  
los cu atro , seis u o c h o  años, pueda 
seguir. N e c e s ita n  u n  adulto  que sea 
u n  m o d elo . L o  ideal es que sean  los 
padres, si n o  algu ien  de la  fam ilia  
am pliada, tíos, a b u e lo s ... o b ie n  
que sea u n  m aestro  o u n  profesor. 
E n  caso n ecesario , u n  terap eu ta  que 
vaya crean d o ese a m b ien te  de segu
ridad e n  e l individuo y que e n  u n  
m o m en to  d eterm in a d o  le  puede 
o rien ta r para to m ar un a serie de 
d ecisiones.
-U na de las reivindicaciones de 
los profesionales es que exista una 
especialidad en salud mental 
infanto-juvenil. ¿Es necesaria?
- S í ,  claro  que es n ecesaria . P ero 
m e exp lico : psiquiatras in fan tiles  
siem pre h a  hab id o . S e  va a crear la 
n u ev a esp ecialidad  de psiqu iatría 

in fa n to -ju v e n il, esa esp ecialid ad  ya 
tien e  una serie de p rofesionales que la 
están  e je rc ie n d o  en  nu estra  región  
desde h a ce  2 0  6  25  años. D e h e ch o , 
nu estra  región  tuvo una guía de u n i
dades de p s iq u ia tr ía  y p s ico lo g ía  
in fa n to -ju v e n il, p io n era  en  el a ñ o  8 6 , 
que sirvió de m odelo  a otras co m u n i
dades autónom as y e n  este  m o m en to  
e n  cada una de las áreas hay una u n i
dad de estas características .T am b ién  
esa red cu en ta  co n  varios h osp itales
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S A L U D

" E L  I N D I V I D U O  N E C E S I T A  L A  A U T O R I D A D  P A R A  I R S E  F O R J A N D O "

La capacidad de respuesta ante una c ris is  
viene dada por factores innatos del 
individuo. Por otro lado, los niños 

necesitan un adulto que sea  su modelo”

de d ía y un a unidad de in te m a m ie n to  
re c ie n te m e n te  cread a e n  C iud ad  R e a l 
p ara to d a  la  reg ió n . A h o ra , si el 
m in isterio  co n fie re  la  n u ev a esp ecia- 
lidad, los psiquiatras que se fo rm en  
h a rá n  dos años de p siqu iatría  general 
y otros dos de in fa n te -ju v e n il, in c lu 
yendo ta m b ién  ro ta c io n es  por p ed ia
tría , e tc . Es decir, v a  a  m ejo rar la  fo r
m a ció n  de los p rofesionales, pero a 
los que ya están  e je rc ie n d o  se les va a 
re co n o ce r  ese e je rc ic io  anterior. Por 
eso digo que la  esp ecialid ad  ex istía  
co m o  ta l . E ra  n e c e s a r io  e l paso 
sigu iente , al que era muy rem iso el 
m in isterio  de Sa n id a d  porque tod o lo 
que sup one n u ev as esp ecia lid ad es 
su p o n e n u ev o s g astos. E n  e ste  
m o m en to  e n  Europa, de 27  países, 
sólo  h a b ía  tres países que n o  te n ía n  
re co n o cid a  la  esp ecialid ad  co m o  tal, 
p ero  p rofesionales h a  h ab id o  desde 
h a ce  m u chísim os años.
-Parece que los jóvenes de ahora 
son más problemáticos que los de 
generaciones anteriores. Hay casos 
extremos, como los de los presuntos 
asesinos de la niña Marta del 
Castillo. ¿Por qué se producen estos 
casos?
-P r im e ro , la  d esestru ctu ración  de las 
fam ilias, e n  general, es una fu en te  de 
p ato logías, porque los m odelos p aren- 
teales d esap arecen , lo  cu al n o  quiere 
d ecir que si un p are ja  se tenga que 
d iv orciar n o  pueda h a ce rlo . S i  se 
logran  un b u en  d iv orcio , en carg án d o 
se de la cu stod ia  el padre o la  m adre, 
v is itas  p e rió d ica s , in te ré s  p o r los 
h ijo s , e t c . . .  n o  qu iere d ecir que eso 
vaya a crear una p ato logía . P ero  hay 
fam ilias donde eso n o  ex iste , co n  
peleas co n tin u as, tem as de m alos tra
tos, tem as de drogas, en ferm ed a d es ... 
E n to n ces , el ad o lescen te , que n e ce s i
ta  un a estabilid ad  e m o cio n a l, si de 
n iñ o  n o  la h a  ten id o  y si ya e n  la 
escu ela  a p artir de los 12, 13 ó 14 años 
em pieza a fracasar, o a con su m ir dro
gas se p rod u cen  problem as. Las drogas 
p ro v o can  que el individuo pierda el

sen tid o de la realidad. E l a d o lescen te  
n ecesita , com o todos noso tros, ap ren 
der a d em orar la sa tisfa cc ió n : n o  
podem os te n e r tod o lo  que querem os 
co n  15, 16 ó 17 años. Eso lo vam os 
dem orando al m o m en to  que sea op or
tu no. S i  esos ad olescen tes n o  to leran  
la fru stración  y n o  t ie n e n  u n  m odelo  
de padre o de m adre que les guíe, 
a cced en  a la droga c o n  m ás facilid ad  
o al sexo  de form a muy precoz.
-¿Hay excesiva permisividad?
-H a y  una actitu d  co m o  de to lera n cia , 
porque m uchas veces las norm as no  
digo que n o  estén  b ie n  exp licadas, 
sin o  que n o  están  b ie n  integradas por 
el individuo, que puede llegar a p e n 
sar que e l Estado p o n e norm as porque 
quiere. E l individuo n e ce s ita  la  au to 
ridad para irse fo rjan d o . In clu so , si es 
in ju sta , para aprend er a en fren tarse  a 
ella . P ero si e l a d o lescen te  lo v ive n o  
com o una autoridad, sin o  co m o  un

au toritarism o, tam p o co  puede ir la 
p o lic ía  lle n a n d o  la  fu rg o n eta  c o n  
ad o lescen tes que se e n cu e n tre  e n  la 
ca lle  to m an d o una cerveza, eso no  
serviría p ro b ab lem en te  para nada. La 
so lu ció n  n o  es que hay m ás p o lic ía , 
sin o  que la  sociedad , los padres, te n 
g an  u n  rearm e m o ra l p ara p oder 
d ecirles a sus h ijo s  ‘esto  n o  lo  puedes 
hacer, n o  puedes v e n ir  b o rrach o  a 
casa, n o  puedes v e n ir  c o n  d ro g a s ...1 
Los padres t ie n e n  que co n tro la r  eso y 
si n o  lo h a c e n  y p ien san  que los h ijo s  
lo v an  a co n tro lar, están  equ ivocad os. 
-¿Es cierto que la crisis económica 
está aumentando las enfermedades 
mentales?
-Y o  n o  diría que hay  m ás. D ep end e 
de lo que vaya a durar la crisis y de la 
in te n sid a d , p o rq u e p rá c t ic a m e n te  
estam os e n tran d o  e n  una depresión 
e co n ó m ica . Yo p ienso que, e n  prim er 
lugar, d ep ende d el apoyo socia l, de la
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Fiestas de Corral de
a  * Del 15 al 19 de mayoAlmaguer

FÜW CTO N
que la muy Almaguer,

celebrará én l^rnWaa^BMf^celsa patronar  . t í i H r l j i . J i t *

del 15 al 19 de mayo de 2009 en Corral de Almaguer,
c o n  m o tiv o  d el 5 0  an iv ersario  d el n o m b ra m ie n to  de alcald esa  h o n o rífica  a  n u e stra  p a tro n a , 

q u e re m o s h a ce r u n  p eq u eñ o  h o m en aje  c o n  la re p ro d u c c ió n  d e  esta  a n tig u a  im agen.

Excmo. Ayuntamiento de Corral de Almaguer
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S A L U D

" N O  P I E N S O  Q U E  S E  I N C R E M E N T E  E L  C O N S U M O  D E  P S I C O F Á R M A C O S "

“En Castilla-La Mancha tenemos una buena salud 
mental”.

actuación del estado de bienestar, 
del seguro de desempleo... La fami
lia ampliada puede ser un apoyo, 
probablemente más en las áreas 
rurales. En las áreas urbanas la cri
sis va a ser más dura porque ese 
apoyo social desaparece, porque en 
las ciudades la gente busca vivir 
cada uno a su aire. Tampoco pienso 
que vaya a haber un incremento 
del consumo de psicofármacos, ya 
que están reglados y el médico de 
atención primaria sabe manejar 
estos medicamentos y no prescribe 
más.
-D ecía el consejero Lamata que 

las enfermedades mentales serán 
la epidemia del siglo X X I.
-Por todo esto que estamos dicien
do: la desestructuración familiar, la 
pérdida de coherencia social, nos 
va hacer tener que ir a nuevas for
mas de vida y de organización. 
Dependerá mucho de si esas nuevas 
formas son lo suficientemente solida
rias. Lo que es evidente es que va a 
disminuir el gasto y todo lo que es 
ocio y tiempo libre va a ir a otro lugar: 
la gente en vez de ir a la playa va a 
alojamientos rurales, hace más turis
mo de interior, donde todo es más 
económico y se puede compartir una 
casa con otras familias. Va a ir varian
do la forma de relación: los matrimo
nios jóvenes empiezan a atenderse 
unos a otros, a apoyarse. La sociedad 
probablemente va a encontrar solu
ciones. A mí me preocupan las dro
gas. Las drogas forman parte de la 
patología mental, pero este problema 
sí lo veo como epidemia. En cuanto a 
un incremento de las tasas de enfer
medad mental, no, porque muchas de 
ellas tienen un componente genético 
y van a estar más o menos estables. 
Eso variaría quizás muy lentamente. 
Por ejemplo, las tasas actualizadas de 
suicidios están en el 6,4 por 100.000 
habitantes, que son tasas muy bajas. 
Hace veinte años teníamos un 8 por 
100.000. Y en Europa hay países que 
tienen un 15 6 un 20 por ciento por

100.000.

-U sted  cree, entonces, que tenemos 
una buena salud mental.
-Yo pienso que sí. En nuestra 
Comunidad hemos hecho un gran 
esfuerzo. En este momento tenemos 
que pensar que, por ejemplo, en aten
ción a los enfermos mentales graves 
prácticamente la mitad están atendi
dos en dispositivos de rehabilitación y 
aunque se incrementan los ingresos 
de las unidades de agudos, eso no 
quiere decir que haya más enferme
dad, sino que se detecta mejor. Los 
ingresos son más cortos y se están cre
ando dispositivos que llamamos inter
medios porque la atención cada vez se 
ve más necesaria que sea en red: un 
profesional aislado no tiene operad- 
vidad, se necesita trabajar en equipo y 
por eso nuestra asociación es una 
entidad multiprofesional que agrupa a 
psiquiatras, psicólogos, trabajadores 
sociales, enfermeras, terapeutas ocu- 
pacionales, monitores...
-E s  evidente que con pastillas no se 
soluciona todo.
-Vamos a ver: el tratamiento psicofa-

macológico es una prótesis que uno 
necesita. Tiene que estar bien indi
cado el tratamiento y es fundamen
tal. Ahora bien, para que este 
medicamento sea eficaz el paciente 
ha de tener una relación terapéuti
ca. Yo recuerdo a un paciente que 
intentó estrangular a un compañero 
y a mí me tocó verlo. Le pregunté 
por qué intentó estrangularlo y me 
dijo ‘porque ese doctor no tenía 
firma, me indicaba el tratamiento y 
ponía una inyección, pero nunca 
firmaba’. Teóricamente la dosis era 
adecuada, pero el paciente decía 
‘ese profesional no hablaba conmi
go, hablaba con mi familia, ese pro
fesional no tiene firma, no existe 
para mí’. Es decir, la medicación no 
es la solución. Ahora, medicación 
más un tratamiento adecuado, un 
abordaje psicoterapèutico, un abor
daje de psicoeducación, entonces sí, 
el medicamento adquiere su máxi

ma eficacia. Si además le añades un 
trabajo en grupo, es decir con otros 
compañeros que tienen el mismo pro
blema, que no te sientes diferente, hay 
una oportunidad de trabajar o hacer 
un curso de capacitación, entonces ya 
te sientes una persona. Si te facilitan 
una vivienda cuando tu situación 
vital hace necesario que te salgas de tu 
casa, entonces esa persona ya no se 
identifica, ya no dice ‘yo soy un 
esquizofrénico’ o ‘yo soy un picópata’ 
o ‘yo soy un histérico’.
-¿Hay que acabar con el estigma que 
ha rodeado a los enfermos mentales? 
-S i. A veces es un problema de iden
tidad: la sociedad estigmatiza, ‘el loco 
del pueblo, el tonto del pueblo’, 
como si el loco no tuviera aspectos 
cuerdos, como si el tonto no supiera 
hacer cosas, aunque tenga una defi
ciencia. Lo importante es que la per
sona pueda ser útil a sí misma y a la 
sociedad y pueda tener unos medios 
de vida, una autonomía, una pareja. 
Y todo eso que se normalice. Ése es el 
objetivo que tiene la asistencia en 
estos momentos. □
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salud

FISCAM
INVESTIGACIÓN

La Fundación para la Investigación 
Sanitaria en Castilla-La Mancha 
(Fiscam) ha convocado ayudas para la 
investigación centradas en cuatro 
modalidades: el perfeccionamiento y 
movilidad de los investigadores, la 
adquisición de equipamiento 
científico-tecnológico con fines de 
investigación, para proyectos de 
investigación en salud y las destinadas 
a grupos consolidados y grupos 
emergentes de investigación en salud. 
El plazo para la presentación de las 
solicitudes concluye el 8 de junio.

HELICÓPTERO  
VUELO NOCTURNO
El helicóptero sanitario del Sescam 
con base en Toledo inició la semana 
pasada las operaciones en horario 
nocturno con el traslado de un joven 
herido en un accidente de 
motocicleta en Los Navalmorales, el 
día 29. Desde entonces ha realizado 
otras dos misiones en horario 
nocturno.
El Gobierno de Castilla-La Mancha 
puso en marcha el pasado 15 de 
octubre la base sanitaria de la 
provincia de Toledo, ubicada en el 
Hospital Nacional de Parapléjicos.

CAMPAÑA DEL SESCAM 
VENTAJAS DE

El Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha puesto en marcha una campaña 
divulgativa dirigida a la población 
para fomentar el uso de los 
medicamentos genéricos. Durante 
14 días, un autobús con el lema de 
la campaña, "Genéricos, si.
¡Conócelos!", recorrerá otras tantas 
ciudades de la región para 
concienciar a los ciudadanos de la 
necesidad del uso de estos 
medicamentos y para desmitificar 
algunas creencias erróneas sobre 
los genéricos extendidas entre la 
población por desconocimiento.
El gerente del SESCAM, Juan Alfonso Ruiz Molina, recordó que los 
medicamentos genéricos tienen la misma garantía de fabricación que los 
medicamentos de marca; la misma garantía de seguridad y la misma garantía de 
eficacia. Tienen igual composición cualitativa y cuantitativa en principio activo 
y la misma forma farmacéutica que el medicamento original, pero son más 
baratos ya que en su precio no repercute ningún gasto imputable a investigación 
y desarrollo.
Según ha indicado el gerente del SESCAM, desde el año 2002 casi se ha 
triplicado el consumo de genéricos en la región. Así, en el año 2008, en Castilla- 
La Mancha se consumieron más de 8,9 millones de envases de medicamentos 
genéricos, lo que representó el 21,59 por ciento del total de fármacos financiados 
con receta, porcentaje similar a la media nacional.
El gasto farmacéutico a través de receta médica correspondiente a 2008 en el 
SESCAM ascendió a 583 millones de euros. El ahorro correspondiente a las 
recetas facturadas a nuestro Servicio de Salud como consecuencia de la 
existencia de genéricos superó los 97 millones de euros el año pasado.

LOS GENERICOS

C O N FE R E N C IA  EN TO LE D O  
LA FELICIDAD, SEGÚN ALEJANDRA VALLEJO-NÁGERA

La psicóloga y escritora Alejandra Vallejo-Nágera ofreció una conferencia en la Caja 
Rural de Toledo organizada por el Instituto Coca-Cola de la Felicidad, bajo el título 
'La educación de los padres, clave para una vida adulta y saludable'. Según esta 
divulgadora científica, "los padres son la escuela de amor más significativa para los 
hijos". Y es que "el 78 por ciento de los adultos que se definen felices confirman haber 
tenido relaciones familiares gratas durante la infancia".
Vallejo-Nágera indicó que "la felicidad influye positivamente en la salud: es el mejor 
antídoto contra el estrés, mejora la respuesta inmunológica, reduce el riesgo de la 
enfermedad cardiovascular, protege los pulmones y proporciona confort digestivo".
En concreto, la psicóloga aludió a una investigación llevada a cabo en le Universidad 
Erasmo de Rotterdam que estima que la felicidad alarga la vida entre 7,5 y 10 años.
Según una encuesta realizada por el Instituto Coca-Cola de la Felicidad, los 
castellano-manchegos valoran el sentido del humor y piensan que hay que sacarlo 
adelante en cada situación. A la hora de valorar su grado de felicidad, tienen muy en 
cuenta la relación que mantienen con su pareja y la inmensa mayoría se declara feliz 
con su media naranja. Darse algún capricho o viajar a lugar a lugares lejanos no tiene 
tanta importancia para ellos como para el resto de los españoles.
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM - www.aquidigital.com

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partilrroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

PROGRAM ACION

yiay\o 
'byejo-

MIERCOLES |

- Fastball - "All I Was Looking For Was You"
"Mono To Stereo"

- Kevin Devine - "All Of Everything, Erased"

-The Rights Ons - "Take It Easy"
"Thanks"

- The Unfinishead Sympathy - "Homedrunk"
"Girl, You Don't Have A Heart"

-Eilen Jewell - "Rain Roll In"
"Sea Of Tears"

- Lady Dottie S.7he Diamonds -'Come Along Together1'
"Walking The Dog"

-David Bowie - "Starman"

Çtx.m.c-kc:

Back in the U .S.S.R .: Dear Prudence: Glass O nion: Martha My Dear: 
Blackbird: Ju lia: Birthday: Yer Blues: Mother Nature’s Son : 
Everybody’s Got Something to Hide Except Me and My Monkey: 

Sexy Sadie: Happiness is a Warm G un: Revolution 1 : Honey Pie: 

While My Guitar Gently Weeps:

NOVEDADES
Disco de la sem an a

EILEN JE W E LL
“S e a  O f T e a r s ”

Eilen Jewell revive el puro aroma 
de la America tradicional en "Sea 

Of Tears’’, otro gran trabajo que vuelve a encen
der nuestra pasión por esta rubia que viene a re
novar los sonidos más clásicos, dando pinceladas 
de color y frescura a la música de raíces, Es su 
cuarto disco y se muestra como una colección de 
canciones modestas pero rebosantes de clase y 
buen gusto. En pocos segundos caerás rendido a 
su delicioso cóctel de folk-country-blues.

DOVES
"K in g d o m  O f R u s t”
•u"ÍJ"U,'¡íi”W'

KEVIN  DEVINE
" B r o th e r ’s B lo o d ” '

LADY DOTTIE &  The D iamonds
“Lady Dottie & T h e  D iam onds”
■£r

YEAH  YEAH  YEAH S
“ I t ’s B li tz ”

1*1*1

Top 10 de ¿qui y ah o ra ... música

"Th e  A t la n t ic  O c e a n ” 
R IC H A R D  S W IF T

2
"To B e  S till"  

A L E L A  D IA N E

"M idd le  C yc lo ne" 
N EKO  C A S E

“L itt le  W h ite  L ie s"  
F A S T B A L L

"P o rc u p in e "  
T IM  EA STO N

“Avid a D o lla rs"  
THE UNFINISHED SYMPATHY

7
"W e s te rn  B e ll” 

K E L L Y  JO E  P H E L P S
8

“P o t Of Gold" 
A L IC E  R U S S E L L

9
“A n im a ls  In T h e  D ark " 

WILLIAM ELLIOTT WHITTV10RE
10

“S u n sh in e  C o m m itte e ” 
T H E  H O N EY D O G S

#

BRUCE SPR ING STEEN
“ B o rn  To R u n ” [ 1 9 7 5 ]

DISCOTECA BASICA

Si hay un disco que puede explicar 
lo mucho que representa Bruce 

Springsteen para la música ese es “Born To 
Run”, uno de los mejores álbumes de rock de la 
historia. Posee una fuerza emocional admirable, 
derrocha una energía desbordante, cuenta con 
un catálogo de magníficas canciones y una banda 
irrepetible, la E Street Band. En él se definen 
todas las señas de identidad del Springsteen que 
finalmente se convirtió en leyenda.

SA N TA N A
"S a n ta n a ” 
(1 9 6 9 ]

TELE V IS IO N
"Marquee Moon” 
[ 1 9 7 7 ]
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TEATRO  D E ROJAS 
O pera para escolares

Un total de 1 .800 escolares de 
Toledo asistieron a las representa
ciones de la ópera Infantil 'El 
Superbarbero de Sevilla', que con 
la voluntad de acercar la m úsica al 
público infantil y  familiar, la Obra 
Social la Caixa presentó en el 
Teatro de Rojas, con un total de 
se is  representaciones, basada en 
la célebre ópera del com positor ita
liano Rossini. Los conciertos esco
lares tuvieron lugar los días 4, 5 y  6 
de mayo a las 10.00 horas y  a las 
12.00 horas, respectivam ente, y  la 
Fundación "la Caixa" ha distribuido 
previam ente a los profesores un 
'dossier' didáctico con m ateriales 
relacionados con la obra represen
tada, informó la Caixa. Este  mon
taje es una coproducción del Gran 
Teatro del Liceo y  del Instituto 
Valenciano de la M úsica, con la 
dirección del grupo Tricicle, y  se 
basa en la ópera de Rossini 'El 
Barbero de Sevilla'.

MÚSICA
Estreno de una ópera sobre la 
muerte de Garcilaso

El Ayuntamiento y la Fundación 
Garcilaso de la Vega impulsarán la 
figura del poeta con el estreno 
mundial de una ópera llamada 'La 
muerte de Garcilaso', con música 
de Ruperto Chapí, que se repre
sentará los días 28, 29 y  30 de 
mayo en el Teatro de Rojas. La 
obra, que será interpretada por la 
Orquesta de Izmir, tendrá un elenco 
de cantantes español y otro turco 
pues se  presentará el próximo día 9 
en esta ciudad turca. ■

A R Q U E O L O G ÍA  
Nueva campaña de 
excavaciones enVega Baja

Desde el pasado lunes se  han 
reiniciado las excavaciones arqueo
lógicas en Vega Baja. Inicialmente, 
el equipo lo compone una treintena 
de especialistas entre técnicos de 
arqueología, auxiliares y  restaurado
res, a los que se  sumarán en junio 
otros 30 trabajadores contratados 
por el Servicio Público de Empleo 
de Castilla-La Mancha (SEPEC A M ) 
y  el apoyo de los alumnos del III 
Curso Internacional de Arqueología. 
Según informó la em presa, habrá 
m eses en los que se  contabilizarán 
m ás de cien personas trabajando 
en Vega Baja, lo que permitirá dar 
un nuevo impulso al yacim iento ya 
que este año se  podrá actuar sobre 
una superficie de casi 25.000 m2., 
m ás del doble que la de 2008.

1,8 millones del Ministerio 
de Fom ento para la región

El Ministerio de Fomento desti
nará 1,8 millones de euros a pro
yectos de recuperación del patri
monio histórico en Castilla-La 
Mancha, con cargo a los fondos 
que se  generan por el 1 por ciento 
cultural por la contratación de obra 
pública del ministerio. La Casa del 
Corregidor para Archivo Municipal 
(Cuenca); la consolidación de la 
Torre 34 de la Muralla de Talavera; y 
la rehabilitación de la Capilla de San 
Jerónimo de las Concepcionistas 
de Toledo, son los proyectos a rea
lizar y que tendrán un presupuesto 
total de 2,6 millones de euros.

Museo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

Museo de Santa Fe
Exposición. 'El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Pintura. Koldo Sabastián. Hasta el 24 
de mayo.

Galería Ar+51.
Pintura. Lorena Alias. Hasta el 25 de 
mayo.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. Jo sé  Luis López Romeral. 
Hasta julio.

Palacio de Benacazón.
Fotografías. 'Patios toledanos' de la 
Asociación Amigos de los Patios. 
Hasta el 8 de mayo

Círculo de Arte
Teatro. V Edición del Festival T EA  
(Toledo Escena Abierta). Del 7 al 17 
de mayo.

Teatro de Rojas
Música. Final del XVIII Concurso 
Internacional de Guitarra Infanta 
Doña Cristina. Sábado 9 a las 19,30 h 
Teatro infantil. 'Los músicos del 
Titanio', por Teatro Che y Moche. 
Domingo 10, a las 12 y  17 h.
Danza. 'De cabeza', por la compañía 
de Teresa Nieto. Viernes 15 y sábado 
16, a las 20,30 h

Cine club Municipal de Toledo
'Cuscús', de Abdellatif Kechiche. 
Lunes 11, a las 20h, en el auditorio 
de CCM, y  Miércoles 13 a las 20 h, 
en la Biblioteca del Polígono.

Centro Cultural CCM
XV Festival Internacional de Música. 
Orquesta de Córdoba. Viernes 8, a 
las 20,30 h.

Sinagoga del Tránsito
XV Festival Internacional de Música. 
Ivo Scarponi y Moira Michelini, mar
tes 12 ,a las 20,30 h. Silvano Minella 
y Flavia Brunetto, viernes 15 a las 
20,30h .

actividades
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Q UIN TAN AR
El X V I Festival de La Mancha 
tendrá 12 conciertos

Quintanar de la Orden acogerá 
del 3 al 19 del próximo m es de julio 
el XVI Festival Internacional de 
M úsica, que contará con un total de 
doce conciertos y  la presencia de 
prestigiosos m úsicos e intérpretes 
de la categoría del violinista llbanés 
Ara Malikian. El Festival manche- 
go ofrecerá un recorrido musical 
por diferentes estilos y  épocas, en 
el que tendrá un especial protago
nism o el concierto de M úsica 
Medieval de las Tres Culturas, con 
motivo de la celebración del IV 
Centenario de la Expulsión de los 
M oriscos, sin olvidar el estreno 
mundial de 'Nocturno para un caba
llero anclante velando las armas', 
del granadino José Miguel 
Moreno Sabio. Una de las nove
dades de esta XVI edición del festi
val será la actuación del conjunto 
vasco Taiko Percusio Taldea, diri
gido por el temblequeño Antonio 
Domingo, con un recorrido por la 
m ás interesante creación musical 
para ensem ble de percusión, mien
tras la apuesta lírica tendrá como 
protagonistas a la mezzosoprano 
argentina Alicia Berry y al planista 
español Elias Romero. Por otra 
parte y fieles a su cita anual, los 
Cursos Nacionales de M úsica 
"Diego Ortlz" volverán a congregar a 
num erosos jóvenes de toda la geo
grafía española, gracias a un claus
tro de profesores prestigiosos for
mado por David Peris (violonche
lo), Salvador Mir (oboe),Javier 
Castiblanque (flauta), Radován 
Cavallín (clarinete) o Eusebio  
Fernández y Kayoko Morimoto 
(piano), entre otros. El XVI Festival 
de Música La Mancha, dirigido por 
Consuelo Diez, está organizado 
por el Ayuntamiento de Quintanar 
de la Orden y la Asociación Amigos 
de la Música de Castilla-La Mancha, 
con la colaboración de la Consejería 
de Cultura, la Diputación, Caja 
Castilla La Mancha y  el Ministerio 
de Cultura, entro otros organismos 
y em presas colaboradoras.

1

a r a n a  d e l  t a j o
;s: 'V'MSfter

I  P f

Poemas de amor/invitación

Mayo es el m es del amor y  de las flores y  el que trae 
las calm as de la primavera. E s  un m es de fiestas 
desde antiguo. Recuerdo las m ayales. La diosa de 

mayo camina dejando a su paso olor a estrellas custodian
do abril y en medio de cósm icos nardos. Me apetece cafés 
y  música de Bobby M arley Inundando el aire. Este  sol es 
de amor y sin fronteras. Desde la playa que m e hizo grano 
de su arena de tantas cosas que Intenté y logré com pren
der m e vine a mi río toledano a oír cantar a un vate prodi
gioso. Es mayo y es amor. El amor se  hizo libro y  habitó 
entre nosotros. El vate m e canta con una voz que hace 
cim brearse los juncos de la ribera. Al abrir el libro hago de 
él un ser vivo. Sin embargo el libro m e abre y  hace de mí 
un cuerpo abierto, un corazón de par en par, un cuerpo es 
libro. Eso  es lo que tenem os las ranas, que los pajarillos 
que se  acercan a beber y las libélulas nos susurran al oído 
lo que va a ocurrir. El libro existe , se  titula "P O EM A S  DE 
A M O R " y  lo ha dado a la luz el antiguo inquilino de este 
espacio, de quien no m e olvido, aunque ahora yo con mis 
ancas ocupe el terreno de su pluma. A s í que esta rana y su 
sapo subirán el 13 de mayo, día de la Virgen de Fátima, por 
m ás señas, hasta ese  templo de la cultura que es el Círculo 
de Arte, para gozar un rato con los versos de mi don Juan , 
de mi amor platónico de mi padre y  m aestro amigo, 
Antonio lllán. "La  poesía no es de quién la escribe, sino de 
quién la necesita”, le decía en su s  últim os alientos 
M assim o Troisl al poeta en "El Cartero y Pablo Neruda". 
¿Recuerdan la película? Era herm osa. El poeta Antonio 
lllán, una vez que salen de la imprenta, ya no es dueño de 
sus versos; vuelan com o palomas para quien los necesite. 
Un beso sabe mejor que un mordisco. Espero gozar Inten
sam ente con el libro que se  hace cuerpo para que mi cuer
po se  haga libro. Allí estaré a las ocho en punto de la tarde, 
para verle, para oírle, para tocarle, para quererle. Por favor, 
¡acompañadme!
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cultura
EL PESO POLÍTICO DE TOLEDO SE HA VISTO REFLEJADO EN LA LITERATURA

La Feria lleva a Zocodover 
libros y  escritores

'Toledo ciudad literaria' es el lema bajo el que se celebra la Feria del Libro este año, que 
tendrá lugar en la plaza de Zocodover entre el 9 y  el 17 de m ayo . Los organizadores de este 
acontecim iento cu ltural, Ayuntam iento y  libreros, han contado con la co laboración de la gran 
m ayoría de los escritores y  estudiosos de la literatura local para abordar, en diferentes 
conferencias y  m esas redondas, algunos aspectos relacionados con el lem a de la Feria .

Las 16 librerías que participan en ia  Feria harán un descuento de! 10 por ciento en eiprecio  
de ios libros. E i Ayuntam iento, con caseta propia, regalará un libro a  cada com prador.

La picaresca, los mitos, las leyen
das, el romanticismo, la novela 
histórica, de terror y la fantasía 

son algunos de los géneros que se abor
darán en su relación con Toledo, en las 
actividades paralelas a la IV Feria del 
Libro de Toledo, que se desarrolla en la 
plaza de Zocodover entre el 9 y el 17 
de mayo. La carpa, instalada junto a 
las 16 casetas, de otras tantas librerías 
de la ciudad, acogerá tanto las confe
rencias y mesas redondas con autores y 
estudiosos de la literatura toledana 
como las actividades de animación a la 
lectura dirigidas a los alumnos de 
numerosos colegios de la ciudad, que 
conforman el programa de actividades 
de la feria.

Las referencias a Toledo en la lite
ratura abarcan todas las épocas de la 
historia y todos los géneros. Para 
Fernando Martínez Gil, escritor e his
toriador, “Toledo es un tema literario 
muy atractivo, y ha jugado el papel de 
objeto, sujeto y escenario en multitud de 
ocasiones. Pero, además, de la historia, 
Toledo esta adornado con mitos y leyen

das que hacen que pueda considerase, 
para un grupo importante de personas, 
como un género en sí mismo. Desde la 
Edad Media hasta nuestros días pueden 
encontrarse referencias a Toledo. El 
‘Poema del Mió Cid’ o los ‘Milagros de 
Gonzalo de Berceo’, lo mismo que algu
nos Cuentos del Infante Don Juan 
Manuel ya hablan de Toledo".

El profesor de literatura y miembro

del Instituto de Estudios Cervantinos, 
Juan Carlos Pantoja, lo ve “más como 
un escenario, que puede encontrarse en 
todos los géneros y épocas, desde la Edad 
Media hasta nuestros días. En la novela 
picaresca siempre se cita Toledo. Pero en 
el Siglo de Oro es más frecuente, porque 
Toledo era una ciudad con un gran peso 
político. Obras picarescas como ‘El 
Lazarillo’ , ‘Guzmán de Alfarache’ , y en
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C U L T U R A

AUTORES NACIONALES INTERNACIONALES DE TODAS LAS ÉPOCAS SE REREREN A TOLEDO

Cervantes, desde ‘La Ilustre fregona’, a 
los capítulos más picaros del Quijote, 
como en el que le arman caballero andan
te".

Para el escritor Luis Alfredo Béjar, 
“entre las referencias literarias a Toledo 
hay de todo, desde el Toledo camal en la 
persona del poeta, como Qarcilaso, a la 
vivisección de la ciudad que hacen bs 
novelistas de 98, como Baroja, Qcddós o 
Uraboyen, muy diferente del papel fasci
nante que tiene en Bécquer o Zorrilla, 
donde es una especie de fantasma evoca
dor que mueve a las emociones más ínti
mas". En su obra, Béjar reconoce que 
“Toledo es una obsesión, una mezcla de 
amor/odio que me ha costado mucho 
nombrar”. Como una ciudad que ha 
tenido mucho peso en la historia, 
Toledo también ha tenido ese peso 
reflejado en la literatura, a lo largo de 
toda su historia, “ha trascendido ¡o tole
dano hasta abarcar el ser español, como 
dijo Ortega”.

Javier Mateo, historiador y coautor 
del libro ‘La vuelta a Toledo en 80 
leyendas’, afirma que Toledo en la lite
ratura ha sido las tres cosas: sujeto, 
objeto y escenario. “Primero fue objeto 
y a partir del siglo XIX y XX pasa a ser 
sujeto y protagonista de los relatos litera
rios. Muchos relatos no tendrían sentido 
si no se desarrollasen en esta ciudad, el 
escenario supera a bs personajes que 
pululan por Tokdo”. Mateo, junto con 
Luis Rodríguez Bousa, está a punto de 
publicar una guía completa sobre el 
Toledo Mágico.

Para Femando Ruiz de la Puerta,
profesor de matemáticas y experto en 
temas esotéricos y fantásticos, Toledo 
es una de las ciudades en las que más 
relatos fantásticos se han situado y ha 
sido objeto de atención de autores de 
todos los tiempos y todas las tenden

cias. “Dentro de b  literatura fantástica y 
de terror hay que citar a Edgar Alan 
Poe, pasando por W. Irving, W. Scott 
o Lovecraft. Pero no hay que olvidar a 
otros autores internacionales como 
Rabelais, Víctor Hugo o el Marqués 
de Sade, y un clásico, el cuento 121 de 
‘Las mil y una noches’.

Mariano Calvo, periodista y prego
nero de la Feria, en cuyo pregón 
hablará sobre la proyección literaria 
de Zocodover, considera que Toledo 
ha sido sujeto y agente de relatos lite
rarios, “desde el medioevo al sigb de oro 
o la generación del 98 que convirtió a 
Toledo en un icono de b  decadencia; 
también en b  post-guerra Toledo fue 
icono de b  situación social de España, a

través de bs obras de Marañón, Ortega 
y Qasset o Qarcía Nieto, por ejempb".

Además de los autores citados par
ticiparán en distintas mesas redondas: 
Jesús Carrobles, Jesús Fuentes, 
Joaquin García Sánchez-Beato, 
Humildad Muñoz, Juan José 
Fernández, Juan Meneses, Femando 
Cirujano, Angel Santos Vaquero, 
Antonio Lázaro, Joaquin Copeiro, 
Félix Chacón, Francisco de Paz 
Tante, Faustino Lara Consuelo 
González Rico y Enrique Sánchez 
Lubián. Presentará su obra ‘El sanador 
de cabalbs’, Gonzalo Giner, que firma
rá ejemplares y estará acompañado por 
el autor de ‘El cabaüero de b  Finojosa’, 
Manuel José Estévez.

ALFONSO V I Y  LA ASTRO NO M ÍA
UNA FERIA DE ANIVERSARIOS
La toledana plaza de Zocodover acogerá entre el 9 y el 17 de mayo y 

en horario de 10.00 a 21.00 horas la Feria del Libro, bajo el lema 'Toledo 
Ciudad Literaria', que dará comienzo con el pregón del periodista y 
escritor Mariano Calvo, que será amenizado con piezas de violonchelo a 
cargo de alumnos de la Escuela Municipal de Música. La conmemoración 
de los 900 años de la muerte de Alfonso VI y el Año Internacional de la 
Astronomía tendrán también reflejo en las actividades de la Feria. El día 
de la inauguración ha sido el elegido para la presentación de la novela 
histórica 'Vida pública y privada del rey Alfonso VI', del escritor leonés 
José Pedro Pedreira, con la que trata de poner en claro algunos 
aspectos desconocidos y sorprendentes del rey que reconquistó Toledo 
"el primer rey que abrió las puertas de lo que hoy es España a Europa, 
pues entonces los reinos españoles siempre habían vivido mirando hacia 
el sur, hacia A l Ándalus; él es el primero que establece relaciones con el 
monasterio de Cluny, referente cultural en toda Europa; impulsa el 
Camino de Santiago pues sabía que esa ruta permitía el paso de 
mercaderes, artistas y otros modos de pensar". Para conmemorar el Año 
Internacional de la Astronomía, el exconcejal y profesor de física 
Femando Cirujano ofrecerá una conferencia 'La Feria del Universo' el 
martes 12 en el Palacio de Benacazón. _________________
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LA N U EVA PRO PU ESTA  DEL C ÍRCU LO  DE A RTE DE TO LED O

Juguetes
S on Sofía M artínez, M arta  

Abellán, Paco C arreño, 
Franchu Medialdea, Pablo 

Ruiz, Angeles Mulero y Terelo, siete 
artistas unidos por el juguete y por 
Granada. Dos de ellos viven exclusi
vamente de la pintura. Sobre ese 
tema, el juguete, han creado algunas 
de sus últimas obras, que estos días 
pueden verse en el Círculo de Arte 
de Toledo. La exposición estará 
abierta hasta el 1 de junio, de once 
de la mañana a nueve de la noche. La 
muestra destaca por su variedad a la 
hora de mirar al juguete, donde el 
elemento erótico tampoco es ajeno.

Hostal Amalia
BAÑOS INCORPORADOS 

EN TODAS LAS HABITACIONES

C/ Alonso Berruguete, 1 
45003 Toledo

Telf.: 925 22 70 18 / 658 53 57 32
cavalenda@wanadoo.es

GATALOGISTIC
GABINETE ASESOR DE TRANSPORTE

Mensajería 
Carga 

Grupajes 
Logística integral 

Material de Embalaje 
Almacenaje

902 106 176
www.gatalogistic.com

C/ Rio Mundo, Nave. 7 -  Poi. Ind - 45007 TOLEDO

Restaurante Típico

“La Cubana”
.................................................. F u n d a d a  e n  1947

L a  m a j a r  c o  a i  n a

Paseo de la Rosa, 2 - TOLEDO 
Teifs 925 22 00 88 

925 22 06 46 
Fax. 925 22 06 46

www.restaurantelacubana.com
restaurantelacubana@restaurantelacubana.com

mesón R esú m an te  
coRRalóe

óon óieqo
Antonio Díaz Fernández

Es p e c i a l i d a d e s  
Perdices a. la Toledana 

Cordero • Asadolbéricos 
Chuletas de Lechal ■ Cochinillo 
Carnes a la Parrilla de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 - Toledo 
Información y Reservas: Telf.: 925 25 35 52

Temperrada de invierno cerrado los lunes

APARTAMENTOS 
CIRCO ROMANO

Alquiler de apartamentos en Toledo

■Amueblados 
■Climatizados 

■Buena situación
Teléfonos de información: 925 250 984 ■ 925 220995
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~ I S A B E L  A B A R C A

SIN EL  A PO YO  IN STITUCIO N AL EL  FESTIV A L PODRÍA D ESP A R ECER  E L  AÑO PRÓXIM O

TEA  presenta, en el Círculo, 
9 espectáculos en 10 días
La V  edición del Festival de Teatro Toledo Escena Abierta , que organiza anualm ente el grupo 
Nedjm a, presenta entre el 7 y  el 17 de m ayo nueve espectáculos teatrales a cargo de otras 
tantas com pañías con renom bre en el m undo teatral contem poráneo, de los que al m enos tres 
son estrenos. Los organizadores lam entan la falta de apoyo del Instituto de la Juven tud  de 
Castilla-La M ancha, uno de los colaboradores de este acontecim iento cultural desde su prim era 
edición, cuya ausencia podría hacerlo desaparecer, según Nouaman Aouraghe

La compañía granadino-cubana Teatro por las nubes mostrará ‘Me dicen Magdalena’

T res compañías extranjeras, 
‘Teatro por las nubes’, de Cuba, 
Servicio Técnico Oficial, de 

México, y Lucifer Teatro y Teatro Di 
Commedia, de Argentina, ponen el 
punto de exotismo al V Festival de 
Teatro Toledo Escena Abierta, que 
cuenta también en el programa con los 
madrileños Stabivo, Acabáramos y La 
Jarana Teatro, ligada a la Escuela 
Superior de Arte Dramático de Madrid 
(Resad), y el grupo anfitrión y organi- 
zador Nedjma Teatro.

Las representaciones, que se cele
brarán en el Círculo de Arte, comien
zan el jueves día 7 con una performan
ce, ‘El Terrorista’, a cargo de Stabivo. El 
viernes 8 le toca el tumo a la compañía 
granadino-cubana Teatro por las 
nubes, que pondrá en escena ‘Me dicen 
Magdalena’, un montaje de teatro ges- 
tual cuyo texto está formado por frag
mentos de autores que hablan en sus 
obras de la mujer, principalmente 
Margarite Yourcenar, Henri Müller, 
Shakespeare y de creación colectiva. 
Los cántabros Cocorota Teatro repre
sentarán el sábado ‘Ay Carmela’, una 
obra de Sanchís Sinisterra sobre la 
Guerra Civil y los cómicos. La noche 
del domingo 10 será dedicada a las 
improvisaciones ‘La noche del Catch

lmpo’, con la participación de dos gru
pos teatrales, los organizadores- 
Nedjma- y el grupo madrileño 
Acabáramos.

El festival se reanuda el jueves 
siguiente, 14, con una versión contem
poránea de ‘La Celestina’, a cargo de los 
grupos Lucifer Teatro (de Cádiz) y 
Teatro Di Commedia (Argentina); 
‘Restos’ es el título del espectáculo que 
podrá verse el 15, a cargo de la compa
ñía Servicio Técnico Oficial; La 
Jarana Teatro representará ‘La cruzada 
de los niños de la calle’ , una pieza de 
carácter social que dibuja aspectos 
diversos de la infancia marginada y

explotada en las calles de América 
Latina a través de textos de seis autores 
latinoamericanos. La clausura, el día 
17, tendrá doble sesión, un ‘Ritual 
Contemporáneo’, a cargo de Odelot, y 
‘Fin de partida’, humor negro y del 
absurdo representado por Nedjma 
Teatro.

En esta edición figuran como cola
boradores el Ayuntameinto, la 
Diputación, CCM y el grupo juvenil 
Lossentur, mientras la ausencia del 
Consejo de la Juventud de Castilla-La 
Mancha podría hacer desaparecer el 
Festival, según el portavoz de los orga
nizadores, Nouaman Aouraghe.
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612 ESCOLARES DE 76 LOCALIDADES DE LA PROVINCIA PARTICIPARON EN LA FINAL

El Circo Romano se llena 
de leyendas y  lectores

M ás de 600 a lum nos, de un total de 106 centros educativos de 76 localidades de la provincia, 
participaron el pasado m iérco les en la final de concurso  del Program a 'V ive  la aventura de la 
lectura', que este año se ha centrado en las leyendas y  en el libro 'Leyendo leyendas', editado, 
a fina les de 2008, con la ayuda de la Diputación provincia l. H istoria , m agia , leyendas y  m úsica 
y  danzas m ed ieva les protagonizaron la m añana y  s irv ie ron  de base para las pruebas de la 
final.

La jomada de convivencia, que 
pone el broche final a un año 
de trabajo conjunto de anima- 

ción a la lectura para toda la comu
nidad escolar de la provincia sobre el 
Proyecto Leyendas, tuvo como esce
nario el Circo Romano y el Parque 
Escolar. Un total de 612 alumnos de 
116 equipos, seleccionados entre la 
totalidad de los participantes, se dis
tribuyeron en grupos para tomar 
parte en las cuatro actividades que 
integraban el programa lúdico educa
tivo de la jornada.

El circuito cultural por el Circo 
Romano se inició con el Rincón de 
la Historia, en el que varios alumnos 
del Instituto Universidad Laboral de 
Toledo, que forman parte del grupo 
‘Jóvenes por el Patrimonio’, explica
ron a sus compañeros diversos hitos 
de la historia de la ciudad, desde sus 
orígenes hasta el final de la Edad 
Media.

Los alumnos disfm taron y  atendieron de 
las actividades de! circuito cultural que se 
desarrolló en e l Circo Romano. Los 
responsables d ei Proyecto Leyendas junto  
a i concejal Angel Felpeto.

La segunda parada del circuito 
estuvo protagonizada por el grupo de 
teatro de calle ‘Tres tristes tigres’, que 
representaron para los asistentes 
algunas de las escenas cumbres de las 
leyendas toledanas. La siguiente 
etapa tuvo como protagonista la 
magia, el Mago de Valdeiglesias
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LOS SELECCIONADOS PARA LA FINAL SUPONEN EL 20 POR CIENTO DE LOS PARTICIPANTES

a mayoría de los alumnos finalistas 
pertenecen a colegios públicos de infantil 
y primaria, mientras que el alumnado de 

secundaria supone el 28%

Form a
C E N T R O  D E  E S T E T I C A  I N T E G R A L

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

PIERDE HASTA 1KG.
POR SESI

rA  i l  
ON

■ADELGAZAMIENTO,
CELULITIS

■ MESOTERAPIA - SAUNA
■ FOTOREJUVENECIMIENTO
■ DEPILACIÓN LÁ SER
■ MANCHAS Y  VASCULAR
■ DERMOABRASIÓN

CAVITACIÓN

- MAQUILLAJE

■ CHOCOLATERÁPIA

■ UÑAS PORCELANA

REDUCE TALLAS Y  VOLUMEN

Equiparable a la
Liposucción 
Quirúrgica, 
pero con más 
ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

■REDUCE LÍA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA - BRONCEADOS SIN SOL

VEN Y TE HACEMOS UNA 
PRUEBA GRATUITA

- RAYOS U.V.A.

FO R M A  V L ÍN E A La 1 i  Cadena de Centros de Estética dedicadas a mejorar tu imagen.

representó en varias ocasiones, una 
para cada grupo, un espectáculo de 
magia y prestidigitador Y la música 
y la danza fueron el centro de la últi
ma de las actividades del circuito. 
Alumnos del Colegio de Escalona 
desplegaron un mercadillo medieval 
solidario e interpretaron varias pie
zas de música y danza medieval.

Las ilustraciones de las leyendas, 
a partir de párrafos seleccionados, 
que realiza cada centro participante y 
que luego formarán parte del ‘Libro 
gigante de las leyendas’, que se entre
ga a la biblioteca regional del 
Alcázar, también pudieron verse en 
el Parque Escolar, que acogió a los 
escolares y sus profesores durante el 
tiempo dedicado al almuerzo.

El auditorio de Caja Rural, en las 
inmediaciones, fue el escenario del 
concierto de saxo y piano, a cargo de 
Diego Sánchez y Andrés Tejero, que 
sirvió de prólogo a la gran final de 
concurso.

“Los ganadores de esta final -abierta 
al cierre de esta edición- serán los encar- 
gados de entregar el libro gigante en la 
Biblioteca del Alcázar, el próximo mes 
de junio, y participarán en una ruta 
guiada de leyendas por la ciudad, a la 
que podrán asistir con dos invitados”, 
indicó Juan Manuel Magán, uno de 
los coordinadores del programa, 
quien recordó que en años anteriores 
se han realizado sobre El Quijote, el 
Lazarillo, Los Cuentos del Conde 
Lucanor y la Guerra de la 
Independencia.
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AUViUEFS.0 EN LA DEHESA BOYAL, 13.00 K 
REGRESO UBRE IBAS LA E»VJTTBEC5A DE OBSEQUIOS

d o m i n g o
31.MAY0.09

Los Yébenes

LOS INSCRITOS

C t r c f lM  p¿>r-

+info/¡nscripc¡ónrPabellón Municipal, hasta media hora antes 
de la salida, 6  en|jos¿teléfonos 925 348 408 I I  649 3113^608
PREMIOS Y REGALOS PARA TODOS \

■w \

*  925 /52 08 58

PoL Ind. 'La Cañada'
C/ Camino Real de Sevilla, Pare. 11 

45470 LOS YÉBET1ES - Toledo

#925/54 8196

FÁBRICA DE QUESOS

.LORD/
Q uesos a

Polígono Industrial ‘La Cañada', Parcela 1 
45470 LOS YÉBENES (Toledo)

Tfno.: 925 320 765 • Fax: 925 321 161

Camino Real de Sevilla, Camino Carretas, Vado y 
Camino de San Marcos, Camino Las Trochas 
y Dehesa (km. 22).
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agenda

C um pleaños
8  d e  m a y o :  Rebeca Ruiz Bargueño, 
conce ja la  del Grupo Soc ia l is ta  del 
Ayuntam iento  de Toledo, 22, Diego 
Guijarro Gutiér rez ,  A lberto Guijarro 
Arranz, Delegado de M eyca ,  45,
Ana Blanco Martín , 27, Mayra 
Sánchez ,  period ista , 30 , Ángel 
M ora les ,  exa lca lde  de Malp lca,
Ju l io  Porres Martín-C leto , Ángel 
López, exp res iden te  del Toledo 
Imperia l ,  55, F ranc isco  Moya 
M art ínez, 53.
9 d e  m a y o :  David Moreno Pina, 4, 
María García V il larrubia , 21, Miguel 
Ollero , bombero, 43 , Verónica 
G utiérrez  Viera, em presar ia ,  31, 
Marta Martín Rodríguez, estud iante 
de Imagen, 24.
10 d e  m a y o :  Olga del Cojo, em p re
sarla de joyería ,  F ranc isco  Ja v ie r  
Román Lozano, 18, Ju l io  Fernández 
Mato, abogado y e xcon se je ro  de la 
Jun ta ,  57, María Jo s é  Guio, adm i
n istra t iva .
11 d e  m a y o :  E s th e r  Delgado, 
periodista , 34, Jo s é  Antonio Pozo 
Oliver, 42, Daniel González , 62, 
Roberto Colao, 31,
12 d e  m a y o :  Adela C á ce re s ,  je fa

de gabinete de Ana Bote l la ,  37,
Prado Galán López , 71, Marieta 
F r ías ,  per iod ista ,  44 , Ana Isabel 
Miguel,  37 , Rubén Garc ía Ruiz ,  por- • 
tero del Ta lavera ,  27, María 
Sánchez  M aeso , profesora de aero- j 
bic, 40, Diana Agu ilera ,  modelo ,
26, Vanessa  Garc ía Bull ido, 30,
Azahara García Garc ía ,  es tud ian te ,
9, Andrés  de Miguel E s te b an ,  23,
Rosa C lem ente  Pérez ,  28, J o s é  
Antonio Moar Góm ez, 38.
13 d e  m a y o :  M arcos Torres ,  4,
E lena N ico lás , 24, Jua n  Luis  
Moreno, ad m in is tra t ivo ,  Ángel 
Otero Muñoz, 23, Natalia M artínez 
Honrubia, 26.
14 d e  m a y o :  Rosa María 
Rodríguez , ad m in is tra t iva ,  Ju l io  
Pérez ,  o jeador fu tbo l ís t ico ,  59,
Yolanda Cid, azafata ,  31 , Jo s é  
Manuel González , em presar io  de 
E sca lona ,  51, Egido Roldán, 31,
David Revenga Cubero, period ista ,
37, Rodrigo de M esa Ruiz ,
P re s id en te  de la Federac ión  
Nacional de Tiro.

Fallecimientos
(del 28 de abril al 4 de mayo)
Emilio Izquierdo Sánchez 86,
Magdalena Emilia Mascaraque

Mascaraque 82, Esther López 
Gómez 77, Daniel Guerra Librero 
Díaz 75, Isidro Menchero Bejerano 
81, Juan Galacho Murlllo 78,
Dionisio Juárez  Márquez 84, Edita 
Gavilán Arriba 77, J e s ú s  Martín 
Delgado Romero 86, Jo se fa  Paredes 
Murlllo 97, Elisa Díaz Fernández 94, 
Lorenzo Marín Bravo 85, Rosa 
Bueno González 85, Balbina Pisa 
García 91, Bernabea Pulido 
Manzanas 87, Juan Moreno 
Fernández 89, Emerenciana de la 
Casa Fernández 83, Julia Cerezo 
Pérez 88, Just ino Sánchez González
75, Antonia Losada Iglesias 78,
Petra López Martín 83, Hortensia 
Corrochano García Cano 82, Ángel 
Cáceres  Martín 84, Pedro Pérez 
Alonso 76, Guadalupe Torrecilla 
Fernández 90, Elvira Rodríguez 
Martín 36, Miguel Fernández Bravo 
85, Jose fa  J im énez González 84, 
Francisco Merino López Carrasco
76, Balbina Pisa García 91,
Mercedes Sánchez Escudero 79, 
Antonio Torres Gómez 59, Blanca 
Menchero Bejerano 92, Cristóbal 
J im énez Pérez 63, Cesárea 
Gutiérrez Redondo 93, Juan Bravo 
Sevil la 77, Alberto Martín Aguado 
75
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Real Cinema 
(Olías)

Fuga de cerebros 
Star Trek.EI futuro 

comienza 
Hannah Montana 
X-Men Orígenes. 

Lobezno
La sombra del poder 

La reina Victoria 
Monstruos vs 
Alienígenas 

Un buen hombre 
Ponyo en la actualidad 

Dejame entrar 
La montaña embrujada 

Al final del camino

Para información sobre los hora
rios y sa la s ,

Teléfono 925 - 49 12 91

Clnesur 
(Luz del Tqjo)

Hannah Montana 
Star Trek.EI futuro 

comienza 
Monstruos vs 
Alienígenas 

Dinero en la sombra 
La montaña embrujada 

La sombra del poder 
17 otra vez 

Fuga de cerebros 
Nunca es tarde para 

enamorarse 
Vamos a la luna 

Al final del camino 
Hannah Montana 

Lobezno

Para  información sobre los hora
rios y sa la s

Teléfono 925 -23 46 58

9 D E  M A Y O  D E  2 0 0 9 / 7 9

horóscopo
P O R  E L  M A G I C O  D E  T O L E D O
D E L  I 0  A L  ! 6 D E  M A Y O

■
 21 M A R Z O

2 1  A B R I L

Esta semana ten mucho cuidado 
con tus pies y tus tobillos, mira bien 
donde pisas, una escayola no es 
nada cómoda y menos ahora que 
llega el calor. Controla tus gastos, 
porque si superas a los Ingresos, 
las cosas se pondrán feas. Llevas 
una temporada algo despistado y la 
gente de tu alrededor se está can
sando, pon más atención.

Durante esta semana ten cuidado 
con tu estómago, vigila lo que 
comes y bebes por si acaso. No te 
preocupes si tus compañeros te 
dejan colgado en el trabajo, sabrás 
arreglártelas muy bien y demostra
rás lo que realmente vales. 
Necesitas relajarte fuera de tu 
entorno familiar. Una escapada con 
la pareja o los amigos te Irá bien.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Es un buen momento para dejar 
esos vicios que no son nada salu
dables, por lo menos Inténtalo. 
Esta semana tendrás suerte en los 
juegos de azar, pero por supuesto 
hazlo con cabeza. En el trabajo 
todo seguirá Igual, sólo tú puedes 
cambiarlo. En el amor entrará la 
tranquilidad en tu vida y ambos la 
disfrutaréis.

Es posible que tengas un pequeño 
altercado con tu pareja por motivos 
de ocio. Se acerca una comida o 
cena con unos amlgos/famllla y no 
os pondréis de acuerdo. En los pró
ximos días vendrá un pequeño 
ingreso esperado desde hace tiem
po. No te preocupes tanto por tu 
aspecto físico, la gente te quiere 
por como eres por dentro.

Estás decidido a mostrar tu parte 
más agresiva con el fin de mejorar 
tu situación. Tu ambición puede ser 
un arma de doble filo. Usala con 
prudencia, puede servirte para 
lograr tus objetivos pero puede vol
verse en contra tuya si te excedes. 
Cuida a los seres queridos, no 
pagues con ellos los platos rotos. 
Sabes que cuentas con su apoyo.

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

Capricornio
Entrarás en una semana en la que 
tendrás energía de sobra para la 
diversión y para hacer lo que más te 
guste. No será una buena semana 
en el trabajo pero lo llevarás lo 
mejor que sabes, la ilusión es siem
pre el mejor Incentivo. Por fin darás 
rienda suelta a tus sentimientos y 
habrá sorpresas, unas que recibirás 
y otras que serás tu quien dé.

2 2  M A Y O  
21 JUNIO

Intenta tomarte las cosas con más 
calma y no te alteres tan fácilmen
te. Aunque quieras ayudar a todo el 
mundo piensa un poco más en ti. 
Aunque seas una persona diplomá
tica, debes de echarle un poco más 
de carácter a las cosas, si no nunca 
evitarás del todo los enfrentamien
tos con tus compañeros. Ya sabes, 
el pez grande se come al chico.

2 4  SEPTIEMBRE 
23 O C T U B R E

En el amor vives una época maravi
llosa pero no te duermas en los lau
reles, las épocas maravillosas tie
nen altibajos. No descuides a tu 
familia y amigos. Esta semana tu 
estómago estará un poco revuelto, 
lo mejor es volver a la cocina tradi
cional, aunque sin abusar de las gra
sas. En el trabajo, tendrás que 
hacer frente a novedades

En la salud esta semana estarás con 
mucha tranquilidad, te sentirás muy 
relajado, el estrés ya ha pasado. En 
el aspecto laboral estás en racha, se 
asoma una gran noticia, aprovécha
la, esas oportunidades pasan sólo 
una vez. En el amor tus mejores alia
dos son tus amigos de siempre, 
sabes que cuando tienes un proble
ma, ellos están ahí.

2 2  J U N I O  
22 JULIO

Estarás afectado/a de la garganta 
aunque nunca hayas fumado. 
Durante esta semana yo no proba
ría con las loterías y ese tipo de jue
gos,la suerte no te acompaña. En 
cambio en el amor será todo lo 
contrario, como dice el refrán: afor
tunado en el juego, desafortunado 
en amores. Pues ya que no lo serás 
en el juego... Aprovécha.

2 4  O C T U  B R E 
22 NOVIEMBRE

escorpio
Problemas digestivos, aunque te 
creas que nada te sienta mal te 
equivocas, busca en tus recuerdos 
porque sentirás molestias pero 
nada preocupante. Habla de tu 
situación con tus colegas y con los 
superiores, tendrás respuestas 
favorables. En cambio respecto al 
dinero será una buena semana, una 
de las mejores.

1 9  F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

Este fin de semana vas a contarle 
a tu pareja los planes que tienes 
pensados para los próximos 
meses. Deseas enorm em ente 
cambiar ya de manera de vivir. 
Ese cambio Influirá en tu trabajo, 
piensa si merece la pena. Con tu 
salud tendrás algún problemllla 
en el aparato digestivo pero nada 
de importancia.
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Red
de Teatros

CASTILLA-LA MANCHA

Castilla-La Mancha

primavera'09

#
%
EN R E D

A Priori Gestión Teatral -  Casi Romeo y Julieta 
Achiperre Coop. Teatro - La Silla 
Ágape Teatro - El Mago de OzTíteres 
Albert Pía - La Diferencia
Algarabía Teatro - Los Enredos de Scapin /Tom  Sawyer 
Altazir-La Odisea
Anem AnantTeatre-Juan Sin Miedo 
Animalario-Urtain
Armar Teatro - Mi Amigo Transparente 
Bambalina - Kraft 
Buenos Aires Títeres - Bartango 
Búho y Maravillas Teatro - Los Músicos de Brenes 
Canterbury -  Los Cantos de Canterbury 
Casa de Pájaros - Margaritas en el Paraíso 
Centro Andaluz de Teatro - A la Luz de Góngora 
Centro Andaluz de Teatro y Atalaya - Ariadna 
Circo e Dintorni - David Larible en El Clown de los Clown 
Cirque Eloize-Rain 
Concha Busto - Cosmética para el Enemigo 
Desguace Teatro - La Bicicleta 
ElEstable Teatro - La Verdadera Historia del Patito Feo 
El Reló Teatro - A la Mancha Manchega 
Els Joglars - La Cena
Escenoteca Servicios Educativos - Poemas para Jugar a las Casitas 
Eureka Teatro - El Avaro /  La Verdad Sospechosa 
Falsaria de Indias - Cientovolando /  El viaje de Juanito 
Fuegos Fatuos - Tres Sombreros de Pico 
Fuegos Fatuos / Farsantes - Cocina de Historias 
Galo Film - El Otro Lado 
Grupo de Teatro "La Mancha" - El Cid /  La Olla 
Inconstantes Teatro - La Lluvia Amarilla 
La Cantera Producciones-Anita Pelosucio
La Escapistay Escena Te -Mejorcita de lo Mío - ~
La Recua Teatro - Lo Que Calla el Verdugo 
La Tirita de Teatro - Blue /  El Romeo y la Julieta 
Le Boustrophédon - Court Miracles 
Los Excéntricos - Rococó Bananas 
Los McCIown - Mc-Mix: 8  Años y 1 Día 
Lulo y Nacho Vilar Producciones - Un Mundo Pequeño 
Marie de John - ¿Por Que Lloras, Marie?
Mister Silhouette - Mister Silhouette 
Muneka Producciones-Kromáticos 
Pentación - El Burlador de Sevilla 
Pérez y Golstein - La Fierecilla Domada 
Producciones Andrea D 'Odorico - La Señorita Julia 
Producciones Candilejas - La Chismosa 
Producciones Faraute - La Cena de los Generales 
Producciones Micomicón - Basta que me Escuchen las Estrellas
Producciones Teatrales Contemporáneas - Dos Menos /  Espía a una Mujer que se Mata 
Producciones Yllana - Brokers 
Producciones 0 .99  - Parejas 
Ron Lalá - Mundo y Final 
Rosa Novell / Elsinor - Sin Noticias de Gurb 
Sala Itaca - Kampillo o el Corazón de las Piedras
Secuencia 3 Artes y Comunicación - La Importancia de Llamarse Ernesto 
Taller de Teatro Axioma - Violeta
Teatro Che y Moche - Los Músicos del Titanio /  Metrópolis 
Teatro Corsario -  Pasión
Teatro de la Danza - El Caso de la Mujer Asesinadita 
Teatro de Malta - El Sable y la Paloma 
Teatro del Noctámbulo - El Hombre Almohada 
Teatro Gorakada - La Ciudad Inventada 
Teatro en el Aire - La Piel del Agua 
Teatro la Sonrisa - PayaS.O.S.
Teatro Narea - El Ladrón y  la Bailarina
Teatro Meridional - La Verdadera Historia de los Hermanos Marx 
Telón Corto - Esperando al Señor S 
Tragaleguas Teatro - La Chinche 
Ultramarinos de Lucas - Otra Vez 
Uróc Teatro - Ados@dos
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